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SALON JOSE CELESTINO MUTIS DE LA CASA LUIS PERU DE LA 
CROIX.  

La Presidencia, solicita a la Secretaria hacer el 

CORRESPONDIENTE  A LA SESION ORDINARIA 
PLENARIA  

 HORA DE INICIO: 5:00 P.M

DE SESIONES ORDINARIA 

MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL

CAROLINA MORENO RANGEL  
Presidente 

 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

Segundo Vicepresidente 
 
 

NUBIA SUAREZ RANGEL  
Secretaria General 

 
CONCEJALES ELECTOS PERIODO 2009 -2011 CON VOZ Y VOTO

 
 

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO  
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ  

JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ  
CLEOMEDES BELLO VILLABONA  

DIONICIO CARRERO CORREA  
HENRY GAMBOA MEZA  

ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ 
CELESTINO MOJICA PEÑA  

MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA  
CAROLINA MORENO RANGEL  
SONIA SMITH NAVAS VARGAS  

CHRISTIAN NIÑO RUIZ  
URIEL ORTIZ RUIZ  

ALFONSO PRIETO GARCIA  
WILSON RAMIREZ GONZALEZ  

JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS  
EDGAR SUAREZ RANGEL  

EDGAR HIGINIO VI LLABONA CARRERO 

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

SALON JOSE CELESTINO MUTIS DE LA CASA LUIS PERU DE LA 

La Presidencia, solicita a la Secretaria hacer el 

ORDINARIA  DE 

E INICIO: 5:00 P.M . 

S ORDINARIA 2010 

MESA DIRECTIVA DEL CABILDO MUNICIPAL  

CLEOMEDES BELLO VILLABONA  

CON VOZ Y VOTO  



 

 
La Secretaria informa que han contestado  a lista 
cuatro (04) Honorables Concejales por lo tanto no h ay 
quórum decisorio.
 
La Presidencia 
segundo llamado a lista en quince minutos.
 
La Secretaria procede a realizar el segundo llamado  a 
lista he informa que han contestado cinco (05) 
Honorables Concejales por lo tanto no hay quórum 
decisorio.
 
La Presidencia
tercer llamado a lista en veinte minutos.
 
La Secretaria procede a realizar el tercer llamado a 
lista e informa que han contestado  diez (10) 
Honorables Concejales por lo tanto hay quórum 
decisorio.
 
INTERVENCION DEL H.
Presidente es para hacerle una anotación aquí a la 
Secretaria del Concejo, que desde ayer le dije al m edio 
día que en Bucaramanga no existe ninguna Directora 
Fomento al Desarrollo Rural, cambiamos el orden del  día 
no se, por e
eso no existe aquí en Bucaramanga fomento al… o no se 
si la Directora nos diga si existe Fomento al 
Desarrollo Rural, si es usted la unidad de asistenc ia 
técnica agropecuaria, y yo le cambie el orden del d ía 
para n o firmarlo entonces ahí le dejo constancia, se lo 
deje a la señora; entonces se llama es la Unidad 
Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria UMATA por 
eso es la sigla.
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
ARDILA, DIRECTORA FOMENTO  
Muchas Gracias; Honorable Concejal Cleomedes Bello, si 
existe el programa fomento al desarrollo rural, es uno 
de los 11 programas que están adscrito a la Secreta ria 
de Desarrollo Social de la Administración Municipal  es 
decir el p
del plan de desarrollo a nosotros nos
programa Fomento al Desarrollo Rural y a este a su vez 
esta adscrita la Unidad Municipal de Asistencia Téc nica 
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La Secretaria informa que han contestado  a lista 
cuatro (04) Honorables Concejales por lo tanto no h ay 
quórum decisorio.  

La Presidencia informa a la Secretaria realizar el 
segundo llamado a lista en quince minutos.

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado  a 
lista he informa que han contestado cinco (05) 
Honorables Concejales por lo tanto no hay quórum 
decisorio.  

La Presidencia  informa a la Secretaria realizar el 
tercer llamado a lista en veinte minutos.

La Secretaria procede a realizar el tercer llamado a 
lista e informa que han contestado  diez (10) 
Honorables Concejales por lo tanto hay quórum 
decisorio.  

INTERVENCION DEL H. C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Presidente es para hacerle una anotación aquí a la 
Secretaria del Concejo, que desde ayer le dije al m edio 
día que en Bucaramanga no existe ninguna Directora 
Fomento al Desarrollo Rural, cambiamos el orden del  día 
no se, por e so no lo firme y no esta firmado entonces 
eso no existe aquí en Bucaramanga fomento al… o no se 
si la Directora nos diga si existe Fomento al 
Desarrollo Rural, si es usted la unidad de asistenc ia 
técnica agropecuaria, y yo le cambie el orden del d ía 

o firmarlo entonces ahí le dejo constancia, se lo 
deje a la señora; entonces se llama es la Unidad 
Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria UMATA por 
eso es la sigla.  

INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
ARDILA, DIRECTORA FOMENTO   

Gracias; Honorable Concejal Cleomedes Bello, si 
existe el programa fomento al desarrollo rural, es uno 
de los 11 programas que están adscrito a la Secreta ria 
de Desarrollo Social de la Administración Municipal  es 
decir el p rograma como tal es el que existe a través 
del plan de desarrollo a nosotros nos
programa Fomento al Desarrollo Rural y a este a su vez 
esta adscrita la Unidad Municipal de Asistencia Téc nica 
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La Secretaria informa que han contestado  a lista 
cuatro (04) Honorables Concejales por lo tanto no h ay 

informa a la Secretaria realizar el 
segundo llamado a lista en quince minutos.  

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado  a 
lista he informa que han contestado cinco (05) 
Honorables Concejales por lo tanto no hay quórum 

informa a la Secretaria realizar el 
tercer llamado a lista en veinte minutos.  

La Secretaria procede a realizar el tercer llamado a 
lista e informa que han contestado  diez (10) 
Honorables Concejales por lo tanto hay quórum 

C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Presidente es para hacerle una anotación aquí a la 
Secretaria del Concejo, que desde ayer le dije al m edio 
día que en Bucaramanga no existe ninguna Directora 
Fomento al Desarrollo Rural, cambiamos el orden del  día 

so no lo firme y no esta firmado entonces 
eso no existe aquí en Bucaramanga fomento al… o no se 
si la Directora nos diga si existe Fomento al 
Desarrollo Rural, si es usted la unidad de asistenc ia 
técnica agropecuaria, y yo le cambie el orden del d ía 

o firmarlo entonces ahí le dejo constancia, se lo 
deje a la señora; entonces se llama es la Unidad 
Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria UMATA por 

INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
 AL DESARROLLO RURAL “UMATA”

Gracias; Honorable Concejal Cleomedes Bello, si 
existe el programa fomento al desarrollo rural, es uno 
de los 11 programas que están adscrito a la Secreta ria 
de Desarrollo Social de la Administración Municipal  es 

rograma como tal es el que existe a través 
del plan de desarrollo a nosotros nos  miden por el 
programa Fomento al Desarrollo Rural y a este a su vez 
esta adscrita la Unidad Municipal de Asistencia Téc nica 

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

La Secretaria informa que han contestado  a lista 
cuatro (04) Honorables Concejales por lo tanto no h ay 

informa a la Secretaria realizar el 

La Secretaria procede a realizar el segundo llamado  a 
lista he informa que han contestado cinco (05) 
Honorables Concejales por lo tanto no hay quórum 

informa a la Secretaria realizar el 

La Secretaria procede a realizar el tercer llamado a 
lista e informa que han contestado  diez (10) 
Honorables Concejales por lo tanto hay quórum 

C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Presidente es para hacerle una anotación aquí a la 
Secretaria del Concejo, que desde ayer le dije al m edio 
día que en Bucaramanga no existe ninguna Directora 
Fomento al Desarrollo Rural, cambiamos el orden del  día 

so no lo firme y no esta firmado entonces 
eso no existe aquí en Bucaramanga fomento al… o no se 
si la Directora nos diga si existe Fomento al 
Desarrollo Rural, si es usted la unidad de asistenc ia 
técnica agropecuaria, y yo le cambie el orden del d ía 

o firmarlo entonces ahí le dejo constancia, se lo 
deje a la señora; entonces se llama es la Unidad 
Municipal de Asistencia Técnica Agropecuaria UMATA por 

INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
DESARROLLO RURAL “UMATA”:  

Gracias; Honorable Concejal Cleomedes Bello, si 
existe el programa fomento al desarrollo rural, es uno 
de los 11 programas que están adscrito a la Secreta ria 
de Desarrollo Social de la Administración Municipal  es 

rograma como tal es el que existe a través 
miden por el 

programa Fomento al Desarrollo Rural y a este a su vez 
esta adscrita la Unidad Municipal de Asistencia Téc nica  



 

 
Agropecuaria UMATA que es manejada a través de la
empresa prestadora de servicios agropecuarios. Much as 
gracias.
 
La Presidencia le solicita  a la Secretaria continu ar 
con el orden del día.
 

 
1.  LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
 
2.  CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

 
3.  DESIGNAC

DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.
 

4.  CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA.

 
INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE.
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.

 
 

5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
 
 
BUCARAMANGA, VIERNES 09 DE ABRIL DE 2010 HORA: 8:00  
A.M. 
 
2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA.
 
La Presidencia somete a consideración el 
 
VOTOS POSITIVOS POR EL ORDEN DEL DÍA.
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO         
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ         
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ           
CLEOMEDES BELLO VILLABONA           
DIONICIO CARRERO CORR
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ            
CELESTINO MOJICA PEÑA               

ACTA 036 FOLIO 

ACTA CORPORATIVA
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Agropecuaria UMATA que es manejada a través de la
empresa prestadora de servicios agropecuarios. Much as 
gracias.  

La Presidencia le solicita  a la Secretaria continu ar 
con el orden del día.  

ORDEN DEL DÍA.

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA.

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE.
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.

5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

BUCARAMANGA, VIERNES 09 DE ABRIL DE 2010 HORA: 8:00  

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA.

La Presidencia somete a consideración el 

VOTOS POSITIVOS POR EL ORDEN DEL DÍA.

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO         
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ         
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ           
CLEOMEDES BELLO VILLABONA           
DIONICIO CARRERO CORREA             
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ            
CELESTINO MOJICA PEÑA               
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Agropecuaria UMATA que es manejada a través de la
empresa prestadora de servicios agropecuarios. Much as 

La Presidencia le solicita  a la Secretaria continu ar 

ORDEN DEL DÍA.  

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  

CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

IÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA.

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE. 
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.  

5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.  

6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  

BUCARAMANGA, VIERNES 09 DE ABRIL DE 2010 HORA: 8:00  

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA.

La Presidencia somete a consideración el orden del día.

VOTOS POSITIVOS POR EL ORDEN DEL DÍA.  

CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO         POSITIVO 
PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ         POSITIVO 
JOSE ALFREDO ARIZA FLOREZ           POSITIVO 
CLEOMEDES BELLO VILLABONA           POSITIVO 

EA             POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ            POSITIVO 
CELESTINO MOJICA PEÑA               POSITIVO 

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

Agropecuaria UMATA que es manejada a través de la  
empresa prestadora de servicios agropecuarios. Much as 

La Presidencia le solicita  a la Secretaria continu ar 

CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  

IÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA. 

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 

BUCARAMANGA, VIERNES 09 DE ABRIL DE 2010 HORA: 8:00  

2. CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA.  

orden del día.  



 

 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA        
CAROLINA MORENO RANGEL              
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ             
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ              
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO     
 
NINGUN VOTO NEGATIVO.
 
La Secretaria informa que hay trece (13) votos 
positivos por lo tanto ha sido a probado el orden 
día. 
 
La Presidencia le solicita a la Secretaria continua r 
con el orden del día.
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.
 
La Presidencia designa al Honorable Concejal Jaime 
Rodríguez Ballesteros, para qu
     
4.  CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA.
 
INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE.
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.

 
La Secretaria 
a la proposición que motivo esta citación.
 
PROPOSICION: 
informe al Concejo.
 

1.  Gestión del año 2009.
2.  Que Empresa esta prestando la asistencia para la 

presente vigencia.
3.  Recursos aprobados para la vigencia.

 
4.  Programas presentados a desarrollar durante las 

vigencias.
5.  Que recursos se han utilizado para la realización 

del día del campesino en los años anteriores y para  
el presente año.
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MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA        
CAROLINA MORENO RANGEL              
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ             
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ              
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO     

NINGUN VOTO NEGATIVO. 

La Secretaria informa que hay trece (13) votos 
positivos por lo tanto ha sido a probado el orden 

La Presidencia le solicita a la Secretaria continua r 
con el orden del día.  

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.

La Presidencia designa al Honorable Concejal Jaime 
Rodríguez Ballesteros, para qu

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA.

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE.
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.

La Secretaria informa a la Presidencia que dará lectura 
a la proposición que motivo esta citación.

PROPOSICION: Citar a la Directora de la UMATA, para que 
informe al Concejo.  

Gestión del año 2009.  
Que Empresa esta prestando la asistencia para la 
presente vigencia.  

ursos aprobados para la vigencia.

Programas presentados a desarrollar durante las 
vigencias.  
Que recursos se han utilizado para la realización 
del día del campesino en los años anteriores y para  
el presente año.  

ACTA 036 FOLIO 4 
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MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA        POSITIVO 
CAROLINA MORENO RANGEL              POSITIVO 
CHRISTIAN NIÑO RUIZ                 POSITIVO 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ             POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIERREZ              POSITIVO 
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO     POSITIVO 

La Secretaria informa que hay trece (13) votos 
positivos por lo tanto ha sido a probado el orden 

La Presidencia le solicita a la Secretaria continua r 

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA.  

La Presidencia designa al Honorable Concejal Jaime 
Rodríguez Ballesteros, para qu e estudie el acta.

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  
DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL UMATA. 

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 
REPRESENTANTE LEGAL GENOMA VERDE. 
TEMA: RESPUESTA AL CUESTIONARIO.  

informa a la Presidencia que dará lectura 
a la proposición que motivo esta citación.  

Citar a la Directora de la UMATA, para que 

Que Empresa esta prestando la asistencia para la 

ursos aprobados para la vigencia.  

Programas presentados a desarrollar durante las 

Que recursos se han utilizado para la realización 
del día del campesino en los años anteriores y para  

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

La Secretaria informa que hay trece (13) votos 
positivos por lo tanto ha sido a probado el orden del 

La Presidencia le solicita a la Secretaria continua r 

3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 

La Presidencia designa al Honorable Concejal Jaime 
e estudie el acta.  

CITACIÓN A LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA ARDILA  

INVITACIÓN AL DOCTOR LEONEL MARTÍNEZ MANTILLA, 

informa a la Presidencia que dará lectura 

Citar a la Directora de la UMATA, para que 

Que Empresa esta prestando la asistencia para la 

Programas presentados a desarrollar durante las 

Que recursos se han utilizado para la realización 
del día del campesino en los años anteriores y para  



 

 
6.  De acuerdo a la ley 607 del 2000, que habl

claramente de garantizar la asistencia técnica 
directa rural, que se esta haciendo de acuerdo al 
objeto de la ley.

7.  Con cuantos profesionales cuenta la UMATA, 
profesión y objeto del contrato.

8.  En que estado se encuentran las evaluaciones 
agropecuarias desd
entregaron a la Secretaria de Agricultura.

 
Esta Proposición es presentada por el Honorable 
Concejal Cleomedes Bello Villabona, aprobada el día  1 
de octubre de 2009. 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
ARDILA DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL “UMATA”: 
Muy buenos días Honorables miembros del Concejo; en  
atención a las 2 proposiciones enviadas a mí como 
Directora del programa fomento al desarrollo rural
adscrito a la Secretaria de Desarrollo Social de la  
Administración Municipal, les presento a continuaci ón. 
Nosotros estamos manejando desde el programa Foment o al 
Desarrollo Rural y la UMATA unos puntos de acuerdo al 
plan general de asistencia técnica que
Enero de este año por el Concejo Municipal de 
Desarrollo Rural en este mismo recinto, entonces de  
acuerdo a la gestión del año 2009 nos estamos midie ndo 
por unos indicadores que están adscritos al plan de  
desarrollo municipal, los cuales t
parte de capacitación, que son los talleres de 
organización social comunitaria que se manejan que los 
estamos enfocando directamente hacia estudios socia les 
pertenecientes a la población rural y diferentes 
diseños y organizaciones para
emprendimiento de la competitividad ya sea producci ón 
competitiva y global del sector rural, de igual man era 
se esta haciendo el establecimiento y el seguimient o de 
las diferentes parcelas demostrativas tanto proyect os 
productivos como de
el año pasado en el 2009 se hicieron 72 parcelas 
demostrativas para darle seguimiento a las mismas, 
parcelas de seguridad alimentaria y de proyectos 
productivos; dentro de estas metas también esta la 
creación del comité M
CRM que se creo mediante el acuerdo 014 de Agosto d el 

ACTA 036 FOLIO 
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De acuerdo a la ley 607 del 2000, que habl
claramente de garantizar la asistencia técnica 
directa rural, que se esta haciendo de acuerdo al 
objeto de la ley.  
Con cuantos profesionales cuenta la UMATA, 
profesión y objeto del contrato.
En que estado se encuentran las evaluaciones 
agropecuarias desd e el año 2009 y en que fechas las 
entregaron a la Secretaria de Agricultura.

Esta Proposición es presentada por el Honorable 
Concejal Cleomedes Bello Villabona, aprobada el día  1 
de octubre de 2009.  

INTERVENCION DE LA DOCTORA PAULA CAROLINA FONSECA 
ARDILA DIRECTORA FOMENTO AL DESARROLLO RURAL “UMATA”: 
Muy buenos días Honorables miembros del Concejo; en  
atención a las 2 proposiciones enviadas a mí como 
Directora del programa fomento al desarrollo rural
adscrito a la Secretaria de Desarrollo Social de la  
Administración Municipal, les presento a continuaci ón. 
Nosotros estamos manejando desde el programa Foment o al 
Desarrollo Rural y la UMATA unos puntos de acuerdo al 
plan general de asistencia técnica que
Enero de este año por el Concejo Municipal de 
Desarrollo Rural en este mismo recinto, entonces de  
acuerdo a la gestión del año 2009 nos estamos midie ndo 
por unos indicadores que están adscritos al plan de  
desarrollo municipal, los cuales t
parte de capacitación, que son los talleres de 
organización social comunitaria que se manejan que los 
estamos enfocando directamente hacia estudios socia les 
pertenecientes a la población rural y diferentes 
diseños y organizaciones para
emprendimiento de la competitividad ya sea producci ón 
competitiva y global del sector rural, de igual man era 
se esta haciendo el establecimiento y el seguimient o de 
las diferentes parcelas demostrativas tanto proyect os 
productivos como de  seguridad alimentaria, las cuales 
el año pasado en el 2009 se hicieron 72 parcelas 
demostrativas para darle seguimiento a las mismas, 
parcelas de seguridad alimentaria y de proyectos 
productivos; dentro de estas metas también esta la 
creación del comité M unicipal de desarrollo Rural el 
CRM que se creo mediante el acuerdo 014 de Agosto d el 
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2008, este comité ya sesiono en Enero de este año c on 
el fin de socializar ante todos el plan general de 
asistencia técnica que sin este no se había podido 
llevar ning
de Bucaramanga; de igual manera se presta el servic io 
de técnica directa con el fin de mejorar la 
productividad a la competitividad y la comercializa ción 
del sector rural agropecuario en diferentes partes como 
lo vemos en Ítems como el sector agrícola y el  sector  
pecuario en donde los aspectos mas importantes que a 
tenido la administración han sido por medio de char las  
conferencias y temáticas aumentar esta competitivid ad a 
revés de parcelas demostrativas en coor
diferentes entes y sectores que tienen que ver con el 
sector agropecuario; otras de las metas que tiene e l 
programa fomento al desarrollo rural es la realizac ión 
de las cuatro exaltaciones para el cuatrienio del d ía 
del campesino la cual s
octubre, se conto con un promedio de 9800 personas,  
tanto en el corregimiento 1, 2 y 3 de la población 
rural, de igual manera también esta dentro de los 
objetivos del programa el plan de desarrollo la 
creación, la formulación de 
aumentar la competitividad de los 3 corregimientos del 
Municipio de Bucaramanga, meta cumplida 100% ya se 
elaboraron los 3 proyectos para ser entregados a la s 
diferentes convocatorias que hay por el Ministerio de 
Agricultura ya es
el sector de la vereda el 
el sector de la vereda los santos con proyectos 
productivos cada uno a su vez de maracuyá con este 
distrito de riego, en el corregimiento 3 hay un 
convenio en el S
para medir unas especies de aguacate una nueva 
variedad, de igual manera para las veredas gualilo y 
san José, ya esta la elaboración del proyecto del 
distrito de riego directamente echa esta propuesta 
técnica económica  
entrego de igual manera se socializo el lunes vered al 
de este año a toda la comunidad del Municipio de 
Bucaramanga; otra gestión que se esta haciendo que no 
esta en indicadores del plan de desarrollo es el ap oyo 
cercano a la
en el Municipio de Bucaramanga, eso como lo estamos  
haciendo, lo estamos haciendo a través de gestión 
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distrito de riego, en el corregimiento 3 hay un 
convenio en el S ENA vinieron unos expertos de Chile 
para medir unas especies de aguacate una nueva 
variedad, de igual manera para las veredas gualilo y 
san José, ya esta la elaboración del proyecto del 
distrito de riego directamente echa esta propuesta 
técnica económica  por un ingeniero hidráulico, se 
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social apoyo a mini cadenas productivas bajo este 
programa por acción social, tenemos actualmente 9 
asociacion
mas establecido así y mas consolidados, estas 
asociaciones entraron a las diferentes convocatorio s 
que hay pero por cuestiones de generación de ingres os y 
capacitaciones de los mismos nos aprobaron ya hay u n 
pro yecto aprobado para la asociación mutual de mujeres  
campesinas ASOMUCABUL que es una propuesta que se p aso 
sobre el mejoramiento de fabricación del cacao a tr avés 
de la implementación de maquinaria y adecuación del  
lugar de trabajo hay 18 millones aprobado
los va a dar Acción Social y la Alcaldía va a prest ar 
la Asistencia Técnica es de la cadena productiva de l 
cacao para 24 mujeres cabeza de familia, de igual 
manera estamos haciendo acompañamiento ya van en el  
cuarto perfil de oportunidades rur
de Agricultura ellas están ubicadas en la vereda 
esmeralda del corregimiento uno del municipio de 
Bucaramanga, también estamos adelantando un proyect o 
con las naciones unidas, Alcaldía de Bucaramanga, 
Fundación SEPAN con el fin de apoya
rurales para entregarles material tanto de informac ión, 
como en la coordinación también de lo que son los 
programas de intrafamiliar con convenio de las naci ones 
unidas para el buen trato de las familias hicimos u na 
alianza estratégica
Alcaldía de Bucaramanga, en la Secretaria de Desarr ollo 
Social con el fin de donar computadores sin ningún tipo 
de costo a cada una de estas asociaciones rurales, 
estamos pendientes, ya esta firmado el convenio con  el 
señor A
trabajando también para la comercialización de esto s 
mismos el… agropecuario con el IMEBU y FENALCO las 
diferentes asociaciones que tenemos en el sector ru ral, 
también con acción social se están llevando a cabo 
di ferentes programas para el apoyo a la población 
campesina vulnerable , el año pasado hicimos 2 entr egas 
de ayudas alimentarias totalmente sin ningún costo
llevadas a 200 familias de sector rural del Municip io 
de Bucaramanga que son del corregimiento 2 que 
familias que por la situación del embalse de 
Bucaramanga no pueden ya sembrar ningún tipo de cul tivo 
porque estas tierras no se lo permiten el acueducto , 
entonces estas mismas familias se le están apoyando  con 
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de Bucaramanga que son del corregimiento 2 que son 
familias que por la situación del embalse de 
Bucaramanga no pueden ya sembrar ningún tipo de cul tivo 
porque estas tierras no se lo permiten el acueducto , 
entonces estas mismas familias se le están apoyando  con  



 

 
programa mundial de alimentos y la 
operación prolongada de ayudas alimentarias, dentro  de 
los puntos que estaban en el cuestionario en las 
proposiciones esta ¿Qué empresa esta prestando el 
servicio de asistencia técnica agropecuaria?, el 
servicio de asistencia agropecuaria lo 
la corporación agroecológica y ambiental de Colombi a 
GENOMA VERDE que esta con resolución 02848 del 8 de  
marzo del 2009 expedido por Ministerio de Agricultu ra y 
la Secretaria de Desarrollo Rural, esta empresa 
también, pues acá tenemos la rep
empresa GENOMA VERDE que es la que esta manejando t oda 
la asistencia técnica del Municipio de Bucaramanga los 
recursos aprobados para la vigencia son quinientos 
millones setecientos cuatro mil estos recursos son 
única y exclusivamente para
ley 607 de 2000 que nos habla de la creación y el 
funcionamiento y operaciones de las unidades 
municipales de asistencia técnica UMATA y de igual 
manera esta reglamenta la asistencia técnica como d e 
obligatorio reglamento bajo 
valores que se tienen que llevar para según esta le y 
607, le eficiencia, la libre escogencia, el libre 
desarrollo sostenible, la planeación de centralizac ión, 
coordinación, de igual manera organización a los 
productores y el enfoque a
productivas agregándole valor con el fin de llevar a 
cabo la competitividad y productividad o estándares  de 
mejoramiento continuo en el sector rural del Munici pio 
de Bucaramanga; teniendo en cuenta esta ley se esta  
manejando este añ
año pasado ¿Por qué? Porque no se pudo contratar 
asistencia técnica en el Municipio de Bucaramanga 
debido a que no se contaba, no se tenía un plan gen eral 
de asistencia técnica para esto se pidió concepto 
jurídico dir
se tenía… para contratar asistencia técnica con 
cualquier empresa o entidad prestadora de servicios  
agropecuarios se tenia antes que tener un plan gene ral
de asistencia técnica y este plan tenia que se apro bado 
mediante el Concejo Municipal de Desarrollo Rural que 
fue aprobado en el presente año; el Plan general de  la 
asistencia técnica esta orientado a tener acceso a los 
servicios y al apoyo de la producción, al desarroll o y 
a las capacidades de gestión y administr
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programa mundial de alimentos y la 
operación prolongada de ayudas alimentarias, dentro  de 
los puntos que estaban en el cuestionario en las 
proposiciones esta ¿Qué empresa esta prestando el 
servicio de asistencia técnica agropecuaria?, el 
servicio de asistencia agropecuaria lo 
la corporación agroecológica y ambiental de Colombi a 
GENOMA VERDE que esta con resolución 02848 del 8 de  
marzo del 2009 expedido por Ministerio de Agricultu ra y 
la Secretaria de Desarrollo Rural, esta empresa 
también, pues acá tenemos la rep
empresa GENOMA VERDE que es la que esta manejando t oda 
la asistencia técnica del Municipio de Bucaramanga los 
recursos aprobados para la vigencia son quinientos 
millones setecientos cuatro mil estos recursos son 
única y exclusivamente para
ley 607 de 2000 que nos habla de la creación y el 
funcionamiento y operaciones de las unidades 
municipales de asistencia técnica UMATA y de igual 
manera esta reglamenta la asistencia técnica como d e 
obligatorio reglamento bajo 
valores que se tienen que llevar para según esta le y 
607, le eficiencia, la libre escogencia, el libre 
desarrollo sostenible, la planeación de centralizac ión, 
coordinación, de igual manera organización a los 
productores y el enfoque a
productivas agregándole valor con el fin de llevar a 
cabo la competitividad y productividad o estándares  de 
mejoramiento continuo en el sector rural del Munici pio 
de Bucaramanga; teniendo en cuenta esta ley se esta  
manejando este añ o, no podemos hablar de la gestión del 
año pasado ¿Por qué? Porque no se pudo contratar 
asistencia técnica en el Municipio de Bucaramanga 
debido a que no se contaba, no se tenía un plan gen eral 
de asistencia técnica para esto se pidió concepto 
jurídico dir ectamente y lo que dieron en este fue que 
se tenía… para contratar asistencia técnica con 
cualquier empresa o entidad prestadora de servicios  
agropecuarios se tenia antes que tener un plan gene ral
de asistencia técnica y este plan tenia que se apro bado 

iante el Concejo Municipal de Desarrollo Rural que 
fue aprobado en el presente año; el Plan general de  la 
asistencia técnica esta orientado a tener acceso a los 
servicios y al apoyo de la producción, al desarroll o y 
a las capacidades de gestión y administr
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programa mundial de alimentos y la gestión de la 
operación prolongada de ayudas alimentarias, dentro  de 
los puntos que estaban en el cuestionario en las 
proposiciones esta ¿Qué empresa esta prestando el 
servicio de asistencia técnica agropecuaria?, el 
servicio de asistencia agropecuaria lo esta prestando 
la corporación agroecológica y ambiental de Colombi a 
GENOMA VERDE que esta con resolución 02848 del 8 de  
marzo del 2009 expedido por Ministerio de Agricultu ra y 
la Secretaria de Desarrollo Rural, esta empresa 
también, pues acá tenemos la rep resentante de la 
empresa GENOMA VERDE que es la que esta manejando t oda 
la asistencia técnica del Municipio de Bucaramanga los 
recursos aprobados para la vigencia son quinientos 
millones setecientos cuatro mil estos recursos son 
única y exclusivamente para  asistencia técnica según la 
ley 607 de 2000 que nos habla de la creación y el 
funcionamiento y operaciones de las unidades 
municipales de asistencia técnica UMATA y de igual 
manera esta reglamenta la asistencia técnica como d e 
obligatorio reglamento bajo diferentes perfiles y 
valores que se tienen que llevar para según esta le y 
607, le eficiencia, la libre escogencia, el libre 
desarrollo sostenible, la planeación de centralizac ión, 
coordinación, de igual manera organización a los 
productores y el enfoque a  las diferentes cadenas 
productivas agregándole valor con el fin de llevar a 
cabo la competitividad y productividad o estándares  de 
mejoramiento continuo en el sector rural del Munici pio 
de Bucaramanga; teniendo en cuenta esta ley se esta  

o, no podemos hablar de la gestión del 
año pasado ¿Por qué? Porque no se pudo contratar 
asistencia técnica en el Municipio de Bucaramanga 
debido a que no se contaba, no se tenía un plan gen eral 
de asistencia técnica para esto se pidió concepto 

ectamente y lo que dieron en este fue que 
se tenía… para contratar asistencia técnica con 
cualquier empresa o entidad prestadora de servicios  
agropecuarios se tenia antes que tener un plan gene ral
de asistencia técnica y este plan tenia que se apro bado 

iante el Concejo Municipal de Desarrollo Rural que 
fue aprobado en el presente año; el Plan general de  la 
asistencia técnica esta orientado a tener acceso a los 
servicios y al apoyo de la producción, al desarroll o y 
a las capacidades de gestión y administr ación de los 
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gestión de la 
operación prolongada de ayudas alimentarias, dentro  de 
los puntos que estaban en el cuestionario en las 
proposiciones esta ¿Qué empresa esta prestando el 
servicio de asistencia técnica agropecuaria?, el 

esta prestando 
la corporación agroecológica y ambiental de Colombi a 
GENOMA VERDE que esta con resolución 02848 del 8 de  
marzo del 2009 expedido por Ministerio de Agricultu ra y 
la Secretaria de Desarrollo Rural, esta empresa 

resentante de la 
empresa GENOMA VERDE que es la que esta manejando t oda 
la asistencia técnica del Municipio de Bucaramanga los 
recursos aprobados para la vigencia son quinientos 
millones setecientos cuatro mil estos recursos son 

asistencia técnica según la 
ley 607 de 2000 que nos habla de la creación y el 
funcionamiento y operaciones de las unidades 
municipales de asistencia técnica UMATA y de igual 
manera esta reglamenta la asistencia técnica como d e 

diferentes perfiles y 
valores que se tienen que llevar para según esta le y 
607, le eficiencia, la libre escogencia, el libre 
desarrollo sostenible, la planeación de centralizac ión, 
coordinación, de igual manera organización a los 

las diferentes cadenas 
productivas agregándole valor con el fin de llevar a 
cabo la competitividad y productividad o estándares  de 
mejoramiento continuo en el sector rural del Munici pio 
de Bucaramanga; teniendo en cuenta esta ley se esta  

o, no podemos hablar de la gestión del 
año pasado ¿Por qué? Porque no se pudo contratar 
asistencia técnica en el Municipio de Bucaramanga 
debido a que no se contaba, no se tenía un plan gen eral 
de asistencia técnica para esto se pidió concepto 

ectamente y lo que dieron en este fue que 
se tenía… para contratar asistencia técnica con 
cualquier empresa o entidad prestadora de servicios  
agropecuarios se tenia antes que tener un plan gene ral  
de asistencia técnica y este plan tenia que se apro bado 

iante el Concejo Municipal de Desarrollo Rural que 
fue aprobado en el presente año; el Plan general de  la 
asistencia técnica esta orientado a tener acceso a los 
servicios y al apoyo de la producción, al desarroll o y 

ación de los  



 

 
diferentes sistemas productivos tanto de seguridad 
alimentaria, como de ortos productivos agropecuario s la 
articulación de los mercados e insumos esto va de l a 
mano con el gobierno Nacional porque no hay 
productividad sino manejamos un buen 
costos de los pequeños y medianos productores del 
Municipio de Bucaramanga, también la construcción c on 
la Agroindustria y otros mercados para la trasforma ción 
de las diferentes materias primas y generación de v alor 
de los productos, la soste
económica, la articulación de los mercados de 
financiamiento y crédito para llevar estas propuest as 
directamente con FINAGRO acá lo estamos manejando c on 
CORFAS, IMEBU para la inversión en el sector rural,  
también la inversión rural a
encaminado o con la ley 607 del 2000, también estam os 
manejando los convenios con INCODER, SENA, ICA, 
CORPODICA, comité de cafeteros, FEDEGAN, FEDEGASAN,  que 
es la federación de ganaderos de Santander para 
perseguir estos objetivos;
para el sector rural de Bucaramanga, se esta hacien do 
bajo 5 programas modalidades que tienen proyecto, 
dentro el primer programa encontramos las alianzas 
productivas, esas alianzas productivas y también la s de 
seguridad alimen
de proyectos productivos y seguridad alimentaria, 
también el servicio de asistencia técnica con el fi n de 
mejorar la productividad y competitividad además de  la 
comercialización en el sector rural de Bucaramanga,  una
de los primeros proyectos de alianzas productivas e s el 
de cacao que tiene el alcance de producir  cacao 
orgánico, también maderas finas también el plátano;  
para la generación de empleo y empresa en el sector  
rural de Bucaramanga, el proyecto base es el d
que tiene un alcance d montaje de 140 hectáreas est o es 
a 4 años todo depende de la empresa que esta maneja ndo 
la asistencia técnica para llevar a cabo todos esto s 
proyectos, este proyecto de cítricos viene con mate rial 
genético tanto de mandarin
debido registro ICA, el proyecto 13 es el de aguaca te 
con el montaje de 240 hectáreas e igual el material  
genético , dentro el programa 2 tenemos la segurida d 
alimentaria con el fin de llevar a cabo, para 
fortalecer el material g
cuanto a la producción que sea resistente a plagas y 
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diferentes sistemas productivos tanto de seguridad 
alimentaria, como de ortos productivos agropecuario s la 
articulación de los mercados e insumos esto va de l a 
mano con el gobierno Nacional porque no hay 
productividad sino manejamos un buen 
costos de los pequeños y medianos productores del 
Municipio de Bucaramanga, también la construcción c on 
la Agroindustria y otros mercados para la trasforma ción 
de las diferentes materias primas y generación de v alor 
de los productos, la soste
económica, la articulación de los mercados de 
financiamiento y crédito para llevar estas propuest as 
directamente con FINAGRO acá lo estamos manejando c on 
CORFAS, IMEBU para la inversión en el sector rural,  
también la inversión rural a
encaminado o con la ley 607 del 2000, también estam os 
manejando los convenios con INCODER, SENA, ICA, 
CORPODICA, comité de cafeteros, FEDEGAN, FEDEGASAN,  que 
es la federación de ganaderos de Santander para 
perseguir estos objetivos;  
para el sector rural de Bucaramanga, se esta hacien do 
bajo 5 programas modalidades que tienen proyecto, 
dentro el primer programa encontramos las alianzas 
productivas, esas alianzas productivas y también la s de 
seguridad alimen taria van encaminadas hacia la creación 
de proyectos productivos y seguridad alimentaria, 
también el servicio de asistencia técnica con el fi n de 
mejorar la productividad y competitividad además de  la 
comercialización en el sector rural de Bucaramanga,  una
de los primeros proyectos de alianzas productivas e s el 
de cacao que tiene el alcance de producir  cacao 
orgánico, también maderas finas también el plátano;  
para la generación de empleo y empresa en el sector  
rural de Bucaramanga, el proyecto base es el d
que tiene un alcance d montaje de 140 hectáreas est o es 
a 4 años todo depende de la empresa que esta maneja ndo 
la asistencia técnica para llevar a cabo todos esto s 
proyectos, este proyecto de cítricos viene con mate rial 
genético tanto de mandarin
debido registro ICA, el proyecto 13 es el de aguaca te 
con el montaje de 240 hectáreas e igual el material  
genético , dentro el programa 2 tenemos la segurida d 
alimentaria con el fin de llevar a cabo, para 
fortalecer el material g enético de alta calidad en 
cuanto a la producción que sea resistente a plagas y 
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diferentes sistemas productivos tanto de seguridad 
alimentaria, como de ortos productivos agropecuario s la 
articulación de los mercados e insumos esto va de l a 
mano con el gobierno Nacional porque no hay 
productividad sino manejamos un buen estado de los 
costos de los pequeños y medianos productores del 
Municipio de Bucaramanga, también la construcción c on 
la Agroindustria y otros mercados para la trasforma ción 
de las diferentes materias primas y generación de v alor 
de los productos, la soste nibilidad ambiental y 
económica, la articulación de los mercados de 
financiamiento y crédito para llevar estas propuest as 
directamente con FINAGRO acá lo estamos manejando c on 
CORFAS, IMEBU para la inversión en el sector rural,  
también la inversión rural a  través de todo esto va 
encaminado o con la ley 607 del 2000, también estam os 
manejando los convenios con INCODER, SENA, ICA, 
CORPODICA, comité de cafeteros, FEDEGAN, FEDEGASAN,  que 
es la federación de ganaderos de Santander para 

 como estamos manejando esto 
para el sector rural de Bucaramanga, se esta hacien do 
bajo 5 programas modalidades que tienen proyecto, 
dentro el primer programa encontramos las alianzas 
productivas, esas alianzas productivas y también la s de 

taria van encaminadas hacia la creación 
de proyectos productivos y seguridad alimentaria, 
también el servicio de asistencia técnica con el fi n de 
mejorar la productividad y competitividad además de  la 
comercialización en el sector rural de Bucaramanga,  una
de los primeros proyectos de alianzas productivas e s el 
de cacao que tiene el alcance de producir  cacao 
orgánico, también maderas finas también el plátano;  
para la generación de empleo y empresa en el sector  
rural de Bucaramanga, el proyecto base es el d e siticos 
que tiene un alcance d montaje de 140 hectáreas est o es 
a 4 años todo depende de la empresa que esta maneja ndo 
la asistencia técnica para llevar a cabo todos esto s 
proyectos, este proyecto de cítricos viene con mate rial 
genético tanto de mandarin a, naranja, limón y con el 
debido registro ICA, el proyecto 13 es el de aguaca te 
con el montaje de 240 hectáreas e igual el material  
genético , dentro el programa 2 tenemos la segurida d 
alimentaria con el fin de llevar a cabo, para 

enético de alta calidad en 
cuanto a la producción que sea resistente a plagas y 
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diferentes sistemas productivos tanto de seguridad 
alimentaria, como de ortos productivos agropecuario s la 
articulación de los mercados e insumos esto va de l a 
mano con el gobierno Nacional porque no hay 

estado de los 
costos de los pequeños y medianos productores del 
Municipio de Bucaramanga, también la construcción c on 
la Agroindustria y otros mercados para la trasforma ción 
de las diferentes materias primas y generación de v alor 

nibilidad ambiental y 
económica, la articulación de los mercados de 
financiamiento y crédito para llevar estas propuest as 
directamente con FINAGRO acá lo estamos manejando c on 
CORFAS, IMEBU para la inversión en el sector rural,  

través de todo esto va 
encaminado o con la ley 607 del 2000, también estam os 
manejando los convenios con INCODER, SENA, ICA, 
CORPODICA, comité de cafeteros, FEDEGAN, FEDEGASAN,  que 
es la federación de ganaderos de Santander para 

como estamos manejando esto 
para el sector rural de Bucaramanga, se esta hacien do 
bajo 5 programas modalidades que tienen proyecto, 
dentro el primer programa encontramos las alianzas 
productivas, esas alianzas productivas y también la s de 

taria van encaminadas hacia la creación 
de proyectos productivos y seguridad alimentaria, 
también el servicio de asistencia técnica con el fi n de 
mejorar la productividad y competitividad además de  la 
comercialización en el sector rural de Bucaramanga,  una  
de los primeros proyectos de alianzas productivas e s el 
de cacao que tiene el alcance de producir  cacao 
orgánico, también maderas finas también el plátano;  
para la generación de empleo y empresa en el sector  

e siticos 
que tiene un alcance d montaje de 140 hectáreas est o es 
a 4 años todo depende de la empresa que esta maneja ndo 
la asistencia técnica para llevar a cabo todos esto s 
proyectos, este proyecto de cítricos viene con mate rial 

a, naranja, limón y con el 
debido registro ICA, el proyecto 13 es el de aguaca te 
con el montaje de 240 hectáreas e igual el material  
genético , dentro el programa 2 tenemos la segurida d 
alimentaria con el fin de llevar a cabo, para 

enético de alta calidad en 
cuanto a la producción que sea resistente a plagas y  



 

 
demás enfermedades utilizando variedades mejoradas que 
tengan registro ICA y certificadas obviamente para 
tener una excelente producción y competitividad; de ntro 
de este prog
manejando, también se maneja la parcela demostrativ a y 
de igual manera la asistencia técnica con el fin de  
tener diferentes programas como el programa, uno 
frijol, programa 2 maíz, programa 3 
programa 4 t
estas son para establecer diferentes puertas pero c on 
el fin de mirar cuales de las variedades no son mas  
resistentes a los diferentes ítems que ya nombre pa ra 
tener que llevar a cabo estas mismas; el programa 3  son 
l as especies mayores y menores que tienen diferentes  
proyectos, la ganadería sostenible bovina el Munici pio 
de Bucaramanga como ya se estableció es en las 
diferentes evaluaciones agropecuarias que se han 
manejado pero vemos la actitud de ganado bovino de 
le che, para esto estamos haciendo diferentes convenio s 
con la federación de ganaderos, con TERNIGAN para 
llevar a cabo este proyecto 1, del proyecto 2 
avicultura, pollo de engorde y gallina ponedora ya 
tenemos establecidas diferentes parcelas para esto con 
manejo comunal y previa capacitación de las 
asociaciones del sector rural, proyecto 3 cultura, 4 
caprinocultura y 5 pastos y forrajes; programa cuat ro 
es sobre agricultura y desarrollo sostenible bajo e l 
mercado de los productores orgánicos que es lo que es
dirigiendo al mundo que son los mercados verdes, to do 
esto llevado sobre diferentes programas que son 
labranza mínima, el manejo de… que es con la 
lom bricultura y los diferentes desechos de cultura, 
también el control de plagas y enfermedades 
fitosanita
convenios con ICA y CORPOICA la federación de 
ganaderos, las campañas de vacunación y radicación de 
fiebre; el programa 4 que es la agricultura ecológi ca, 
programa 5 plantas aromáticas y medicinal el ultimo  
program a y no por ser el ultimo es el menos importante 
es el desarrollo agro empresarial que de todo esto es 
el enfoque que se le esta dando el valor agregado a  
cada uno de estos programas porque no existe ningun a 
competitividad ni productividad sin antes crear e
y crear la mentalidad de unidad productora no como una 
finca sino como una empresa como tal, para esto ten emos 
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demás enfermedades utilizando variedades mejoradas que 
tengan registro ICA y certificadas obviamente para 
tener una excelente producción y competitividad; de ntro 
de este prog rama de seguridad alimentaria estamos 
manejando, también se maneja la parcela demostrativ a y 
de igual manera la asistencia técnica con el fin de  
tener diferentes programas como el programa, uno 
frijol, programa 2 maíz, programa 3 
programa 4 t omate, 5 perejil, cilantro zanahoria y 
estas son para establecer diferentes puertas pero c on 
el fin de mirar cuales de las variedades no son mas  
resistentes a los diferentes ítems que ya nombre pa ra 
tener que llevar a cabo estas mismas; el programa 3  son 

as especies mayores y menores que tienen diferentes  
proyectos, la ganadería sostenible bovina el Munici pio 
de Bucaramanga como ya se estableció es en las 
diferentes evaluaciones agropecuarias que se han 
manejado pero vemos la actitud de ganado bovino de 

che, para esto estamos haciendo diferentes convenio s 
con la federación de ganaderos, con TERNIGAN para 
llevar a cabo este proyecto 1, del proyecto 2 
avicultura, pollo de engorde y gallina ponedora ya 
tenemos establecidas diferentes parcelas para esto con 

anejo comunal y previa capacitación de las 
asociaciones del sector rural, proyecto 3 cultura, 4 
caprinocultura y 5 pastos y forrajes; programa cuat ro 
es sobre agricultura y desarrollo sostenible bajo e l 
mercado de los productores orgánicos que es lo que es
dirigiendo al mundo que son los mercados verdes, to do 
esto llevado sobre diferentes programas que son 
labranza mínima, el manejo de… que es con la 

bricultura y los diferentes desechos de cultura, 
también el control de plagas y enfermedades 
fitosanita rias por eso estamos manejando diferentes 
convenios con ICA y CORPOICA la federación de 
ganaderos, las campañas de vacunación y radicación de 
fiebre; el programa 4 que es la agricultura ecológi ca, 
programa 5 plantas aromáticas y medicinal el ultimo  

a y no por ser el ultimo es el menos importante 
es el desarrollo agro empresarial que de todo esto es 
el enfoque que se le esta dando el valor agregado a  
cada uno de estos programas porque no existe ningun a 
competitividad ni productividad sin antes crear e
y crear la mentalidad de unidad productora no como una 
finca sino como una empresa como tal, para esto ten emos 
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demás enfermedades utilizando variedades mejoradas que 
tengan registro ICA y certificadas obviamente para 
tener una excelente producción y competitividad; de ntro 

rama de seguridad alimentaria estamos 
manejando, también se maneja la parcela demostrativ a y 
de igual manera la asistencia técnica con el fin de  
tener diferentes programas como el programa, uno 
frijol, programa 2 maíz, programa 3 horti

omate, 5 perejil, cilantro zanahoria y 
estas son para establecer diferentes puertas pero c on 
el fin de mirar cuales de las variedades no son mas  
resistentes a los diferentes ítems que ya nombre pa ra 
tener que llevar a cabo estas mismas; el programa 3  son 

as especies mayores y menores que tienen diferentes  
proyectos, la ganadería sostenible bovina el Munici pio 
de Bucaramanga como ya se estableció es en las 
diferentes evaluaciones agropecuarias que se han 
manejado pero vemos la actitud de ganado bovino de 

che, para esto estamos haciendo diferentes convenio s 
con la federación de ganaderos, con TERNIGAN para 
llevar a cabo este proyecto 1, del proyecto 2 
avicultura, pollo de engorde y gallina ponedora ya 
tenemos establecidas diferentes parcelas para esto con 

anejo comunal y previa capacitación de las 
asociaciones del sector rural, proyecto 3 cultura, 4 
caprinocultura y 5 pastos y forrajes; programa cuat ro 
es sobre agricultura y desarrollo sostenible bajo e l 
mercado de los productores orgánicos que es lo que es
dirigiendo al mundo que son los mercados verdes, to do 
esto llevado sobre diferentes programas que son 
labranza mínima, el manejo de… que es con la 

bricultura y los diferentes desechos de cultura, 
también el control de plagas y enfermedades 

rias por eso estamos manejando diferentes 
convenios con ICA y CORPOICA la federación de 
ganaderos, las campañas de vacunación y radicación de 
fiebre; el programa 4 que es la agricultura ecológi ca, 
programa 5 plantas aromáticas y medicinal el ultimo  

a y no por ser el ultimo es el menos importante 
es el desarrollo agro empresarial que de todo esto es 
el enfoque que se le esta dando el valor agregado a  
cada uno de estos programas porque no existe ningun a 
competitividad ni productividad sin antes crear e
y crear la mentalidad de unidad productora no como una 
finca sino como una empresa como tal, para esto ten emos 
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el producto de generación de empresa con el fin de 
fortalecer a todas esas asociaciones rurales en los  
diferentes proyectos porque no po
gestión ante los medios nacionales como el Minister io 
de Agricultura de desarrollo rural, el ministerio d e la 
protección social, el ambiente acá directamente en la 
secretaria de agricultura ambiental si no hay 
asociaciones que no estén
estamos tratando de cambiar la mentalidad a cada un o de 
los productores del sector rural del Municipio de 
Bucaramanga que se asocien para de esta manera pode r 
tramitar proyectos y hacer la gestión, para crear s e 
encuentran empres
productoras y comercializadoras trasformadoras de 
productos agropecuarios de igual manera prestar la 
asistencia técnica por medio dl programa que esa es  la 
razón de ser de la UMATA de prestar asistencia técn ica 
y ince ntivar a la población rural a la organización, 
dentro del programa de la UMATA, el fomento al 
desarrollo rural hay 5 profesionales administradore s de 
empresas agropecuarias, un ingeniero agrónomo, 3 
médicos veterinarios y 1 ingeniera forestal, esos s on 
los profesionales de igual menara hay personal de apoyo  
técnico, el estado de las… agropecuarias 2009 como les 
venia comentando que no se pudo en el año 2009 solo  
hubo un solo contrato de asistencia técnica que fue  en 
el mes de abril y fue hasta junio un solo
el año no hubo asistencia técnica por no haberse po dido 
contratar este servicio, por no haber un plan gener al 
de asistencia técnica entonces las evaluaciones 
agropecuarias pedimos una prorroga de entrega a las  
mismas a la Secretaria de agricu
el 18 de marzo y acá están las diferentes actitudes  
según las condiciones agroecológicas y agroforestal es 
del Municipio de Bucaramanga en cultivos permanente s, 
en cultivos transitorios, esto nos esboza un camino  
para el manejo de lo q
técnica ya que en el Municipio de Bucaramanga se 
cultivan es ya todo lo que tiene que ver con PANCOG ER 
que es subsistencia alimentaria, estamos tratando d e 
cambiar este segmento para aplicarlos a los diferen tes 
programas y proye
el inventario de ganado bovino, el área de pastoreo , 
estamos viendo que ya se a cambiado un poco la acti tud 
pecuaria del sector rural del Municipio de Bucarama nga 
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con las diferentes capacitaciones, talleres y giras  
t écnicas que hemos hecho a los productores ganaderos  de 
la mano con CORPODICA, TECNIGAN y FEDEGAN para el 
manejo. Muchas gracias.
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA SANDRA MILENA OCHOA, 
REPRESENTANTE DE LA CORPORACIÓN AGROECOLÓGICA Y 
AMBIENTAL DE COLOMBIA: 
Concejales; acreditada ante el ministerio de 
agricultura, acreditada a nivel nacional con una 
calificación de 100 puntos sobre 100 puntos, la fec ha 
de esta calificación fue el 17 de marzo del 2010 
nuestra misión es la generación de trasfere
aplicación de las tecnologías y conocimientos n el 
sector agropecuario ambiental y empresarial que 
permitan incrementar los niveles de producción, de 
productividad y la calidad de vida enmarcados en lo s 
principios del desarrollo sostenible, nuestra 
ser lideres en la implementación de tecnologías 
limpias, asistencia técnica directa rural, mejorami ento 
genético vegetal y sensibilización de los sectores 
empresarial agropecuario con la participación de lo s 
Gobiernos locales y cooperación intern
producción ecológica y lograr mejorar la calidad de  
vida sin deteriorar los recursos naturales en que s e 
basan nuestro desarrollo ni el derecho que tienen l as 
futuras generaciones a disfrutarlas; nuestro portaf olio 
de servicio consta de aseso
productivos en los que manejamos el mejoramiento de  
fruticultura, cultivos… control biológico de insect os y 
enfermedades, biotecnología agrícola y producción d e 
material genético de alta productividad; en la part e de 
la agroindus
trasformación de productos agrícolas, la producción  y 
el ecoe tiquetado, en nuestra parte pecuaria manejamos 
programas de nutrición animal, sanidad, inseminació n 
artificial, producción y manejo, en la parte ambien tal 
pos eemos estudios de impacto de educación ambiental 
biotecnología y agrobiologia en la parte empresaria l 
manejamos también análisis de sensibilización la DO FA, 
diagnósticos de mercado, gestión internacional de 
proyecto y planes de negocio; aquí podemos ver gr
parte de nuestro trabajo en el sector rural de 
Bucaramanga, observamos haciendo diferentes activid ades 
de asistencia técnica como castraciones, cesarías, 
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con las diferentes capacitaciones, talleres y giras  
écnicas que hemos hecho a los productores ganaderos  de 

la mano con CORPODICA, TECNIGAN y FEDEGAN para el 

INTERVENCION DE LA DOCTORA SANDRA MILENA OCHOA, 
REPRESENTANTE DE LA CORPORACIÓN AGROECOLÓGICA Y 
AMBIENTAL DE COLOMBIA: Buenos días Honorables 
Concejales; acreditada ante el ministerio de 
agricultura, acreditada a nivel nacional con una 
calificación de 100 puntos sobre 100 puntos, la fec ha 
de esta calificación fue el 17 de marzo del 2010 
nuestra misión es la generación de trasfere
aplicación de las tecnologías y conocimientos n el 
sector agropecuario ambiental y empresarial que 
permitan incrementar los niveles de producción, de 
productividad y la calidad de vida enmarcados en lo s 
principios del desarrollo sostenible, nuestra visión es 
ser lideres en la implementación de tecnologías 
limpias, asistencia técnica directa rural, mejorami ento 
genético vegetal y sensibilización de los sectores 
empresarial agropecuario con la participación de lo s 
Gobiernos locales y cooperación intern acional en la 
producción ecológica y lograr mejorar la calidad de  
vida sin deteriorar los recursos naturales en que s e 
basan nuestro desarrollo ni el derecho que tienen l as 
futuras generaciones a disfrutarlas; nuestro portaf olio 
de servicio consta de aseso ría y montaje de proyectos 
productivos en los que manejamos el mejoramiento de  
fruticultura, cultivos… control biológico de insect os y 
enfermedades, biotecnología agrícola y producción d e 
material genético de alta productividad; en la part e de 

tria también trabajamos lo que es la 
trasformación de productos agrícolas, la producción  y 

tiquetado, en nuestra parte pecuaria manejamos 
programas de nutrición animal, sanidad, inseminació n 
artificial, producción y manejo, en la parte ambien tal 

eemos estudios de impacto de educación ambiental 
biotecnología y agrobiologia en la parte empresaria l 
manejamos también análisis de sensibilización la DO FA, 
diagnósticos de mercado, gestión internacional de 
proyecto y planes de negocio; aquí podemos ver gr
parte de nuestro trabajo en el sector rural de 
Bucaramanga, observamos haciendo diferentes activid ades 
de asistencia técnica como castraciones, cesarías, 
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eemos estudios de impacto de educación ambiental 
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vacunación lactosa, entregas de semillas, castracio nes, 
manejo pecuario y agrícola, fertilizacion
pecuario y agrícola, toma de laboratorios clínicos 
animales, también tuvimos la oportunidad de trabaja r la 
parte de la elaboración del diseño de implementació n 
del plan general de asistencia técnica y agropecuar ia 
como apoyo al programa de fomen
en la Secretaria de Desarrollo social para los tres  
corregimientos del Municipio de Bucaramanga. ¿Que 
factores inciden en la elaboración de este plan?, 
inciden políticas Nacionales, Departamentales y 
Municipales, consta de un marco g
aspectos institucionales objetivo del plan general de 
asistencia técnica, en la síntesis agropecuaria ten emos 
aspectos climatológicos, pisos técnicos clases 
agroecológicas y uso potencial del suelo hidrología , 
diagnósticos socioeconómico d
programas y proyectos manejamos lo que son las alia nzas 
productivas, la seguridad alimentaria, especies may ores 
y menores, la agricultura ecológica y el desarrollo  
agroempresarial, como hablaba anteriormente la Doct ora 
Paula tenemos 5 p
para llevar una mejor productividad al sector rural  de 
Bucaramanga, estos programas son el de alianzas 
productivas que consta proyectos de cacao cítrico y  
aguacate, el de seguridad alimentaria que es el de 
frijol, maíz, 
especies mayores y menores manejando lo que es la 
ganadería sostenible, avicultura, fisicultura y 
caprinocultura en el programa 4 manejamos todo lo q ue 
es la parte de agricultura ecológica y sostenible… 
labranza mínima, 
enfermedades, agricultura ecológica, plantas aromát icas 
y medicinales, en el programa 5 tenemos el desarrol lo 
agroempresarial con la generación de empresa y 
planificación de fincas; ahora ¿que estamos haciend o?, 
estamos dan
respectivos proyectos, implementar tanto agrícolas como 
pecuarios, selección de lotes que estén actos para el 
establecimiento de estas parcelas, entregas de semi llas 
certificadas, sensibilización a la comunidad,
del cultivo y alianzas interinstitucionales ¿Cómo 
brindamos acompañamiento y asistencia técnica en lo  que 
llevamos del mes de marzo?, tenemos una proyección con 
unas 100 visitas técnicas, tenemos ejecutadas hasta  el 
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vacunación lactosa, entregas de semillas, castracio nes, 
manejo pecuario y agrícola, fertilizacion
pecuario y agrícola, toma de laboratorios clínicos 
animales, también tuvimos la oportunidad de trabaja r la 
parte de la elaboración del diseño de implementació n 
del plan general de asistencia técnica y agropecuar ia 
como apoyo al programa de fomen
en la Secretaria de Desarrollo social para los tres  
corregimientos del Municipio de Bucaramanga. ¿Que 
factores inciden en la elaboración de este plan?, 
inciden políticas Nacionales, Departamentales y 
Municipales, consta de un marco g
aspectos institucionales objetivo del plan general de 
asistencia técnica, en la síntesis agropecuaria ten emos 
aspectos climatológicos, pisos técnicos clases 
agroecológicas y uso potencial del suelo hidrología , 
diagnósticos socioeconómico d
programas y proyectos manejamos lo que son las alia nzas 
productivas, la seguridad alimentaria, especies may ores 
y menores, la agricultura ecológica y el desarrollo  
agroempresarial, como hablaba anteriormente la Doct ora 
Paula tenemos 5 p rogramas a lo que le hemos apuntado 
para llevar una mejor productividad al sector rural  de 
Bucaramanga, estos programas son el de alianzas 
productivas que consta proyectos de cacao cítrico y  
aguacate, el de seguridad alimentaria que es el de 
frijol, maíz, agricultura, el programa 3 es el de 
especies mayores y menores manejando lo que es la 
ganadería sostenible, avicultura, fisicultura y 
caprinocultura en el programa 4 manejamos todo lo q ue 
es la parte de agricultura ecológica y sostenible… 
labranza mínima, control biológico de plagas y de 
enfermedades, agricultura ecológica, plantas aromát icas 
y medicinales, en el programa 5 tenemos el desarrol lo 
agroempresarial con la generación de empresa y 
planificación de fincas; ahora ¿que estamos haciend o?, 
estamos dan do asistencia técnica, capacitaciones en los 
respectivos proyectos, implementar tanto agrícolas como 
pecuarios, selección de lotes que estén actos para el 
establecimiento de estas parcelas, entregas de semi llas 
certificadas, sensibilización a la comunidad,
del cultivo y alianzas interinstitucionales ¿Cómo 
brindamos acompañamiento y asistencia técnica en lo  que 
llevamos del mes de marzo?, tenemos una proyección con 
unas 100 visitas técnicas, tenemos ejecutadas hasta  el 

ACTA 036 FOLIO 13 

 
 
 
 
 
 

ORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

BUCARAMANGA

vacunación lactosa, entregas de semillas, castracio nes, 
manejo pecuario y agrícola, fertilizacion es, manejo 
pecuario y agrícola, toma de laboratorios clínicos 
animales, también tuvimos la oportunidad de trabaja r la 
parte de la elaboración del diseño de implementació n 
del plan general de asistencia técnica y agropecuar ia 
como apoyo al programa de fomen to al desarrollo rural 
en la Secretaria de Desarrollo social para los tres  
corregimientos del Municipio de Bucaramanga. ¿Que 
factores inciden en la elaboración de este plan?, 
inciden políticas Nacionales, Departamentales y 
Municipales, consta de un marco g eneral que posee 
aspectos institucionales objetivo del plan general de 
asistencia técnica, en la síntesis agropecuaria ten emos 
aspectos climatológicos, pisos técnicos clases 
agroecológicas y uso potencial del suelo hidrología , 
diagnósticos socioeconómico d el sector rural, en 
programas y proyectos manejamos lo que son las alia nzas 
productivas, la seguridad alimentaria, especies may ores 
y menores, la agricultura ecológica y el desarrollo  
agroempresarial, como hablaba anteriormente la Doct ora 

rogramas a lo que le hemos apuntado 
para llevar una mejor productividad al sector rural  de 
Bucaramanga, estos programas son el de alianzas 
productivas que consta proyectos de cacao cítrico y  
aguacate, el de seguridad alimentaria que es el de 

agricultura, el programa 3 es el de 
especies mayores y menores manejando lo que es la 
ganadería sostenible, avicultura, fisicultura y 
caprinocultura en el programa 4 manejamos todo lo q ue 
es la parte de agricultura ecológica y sostenible… 

control biológico de plagas y de 
enfermedades, agricultura ecológica, plantas aromát icas 
y medicinales, en el programa 5 tenemos el desarrol lo 
agroempresarial con la generación de empresa y 
planificación de fincas; ahora ¿que estamos haciend o?, 

do asistencia técnica, capacitaciones en los 
respectivos proyectos, implementar tanto agrícolas como 
pecuarios, selección de lotes que estén actos para el 
establecimiento de estas parcelas, entregas de semi llas 
certificadas, sensibilización a la comunidad,
del cultivo y alianzas interinstitucionales ¿Cómo 
brindamos acompañamiento y asistencia técnica en lo  que 
llevamos del mes de marzo?, tenemos una proyección con 
unas 100 visitas técnicas, tenemos ejecutadas hasta  el 
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vacunación lactosa, entregas de semillas, castracio nes, 
es, manejo 

pecuario y agrícola, toma de laboratorios clínicos 
animales, también tuvimos la oportunidad de trabaja r la 
parte de la elaboración del diseño de implementació n 
del plan general de asistencia técnica y agropecuar ia 

to al desarrollo rural 
en la Secretaria de Desarrollo social para los tres  
corregimientos del Municipio de Bucaramanga. ¿Que 
factores inciden en la elaboración de este plan?, 
inciden políticas Nacionales, Departamentales y 

eneral que posee 
aspectos institucionales objetivo del plan general de 
asistencia técnica, en la síntesis agropecuaria ten emos 
aspectos climatológicos, pisos técnicos clases 
agroecológicas y uso potencial del suelo hidrología , 

el sector rural, en 
programas y proyectos manejamos lo que son las alia nzas 
productivas, la seguridad alimentaria, especies may ores 
y menores, la agricultura ecológica y el desarrollo  
agroempresarial, como hablaba anteriormente la Doct ora 

rogramas a lo que le hemos apuntado 
para llevar una mejor productividad al sector rural  de 
Bucaramanga, estos programas son el de alianzas 
productivas que consta proyectos de cacao cítrico y  
aguacate, el de seguridad alimentaria que es el de 

agricultura, el programa 3 es el de 
especies mayores y menores manejando lo que es la 
ganadería sostenible, avicultura, fisicultura y 
caprinocultura en el programa 4 manejamos todo lo q ue 
es la parte de agricultura ecológica y sostenible… 

control biológico de plagas y de 
enfermedades, agricultura ecológica, plantas aromát icas 
y medicinales, en el programa 5 tenemos el desarrol lo 
agroempresarial con la generación de empresa y 
planificación de fincas; ahora ¿que estamos haciend o?, 

do asistencia técnica, capacitaciones en los 
respectivos proyectos, implementar tanto agrícolas como 
pecuarios, selección de lotes que estén actos para el 
establecimiento de estas parcelas, entregas de semi llas 
certificadas, sensibilización a la comunidad,  manejo 
del cultivo y alianzas interinstitucionales ¿Cómo 
brindamos acompañamiento y asistencia técnica en lo  que 
llevamos del mes de marzo?, tenemos una proyección con 
unas 100 visitas técnicas, tenemos ejecutadas hasta  el  



 

 
mes de marzo cinco, también te
vacunación aftosa… el primer ciclo de vacunación de l 
2010 que arranca ahorita el mes de mayo; tenemos 
proyectado según censo del año pasado el ciclo B de  
vacunación, Bucaramanga cuenta con cuatro mil noven ta y 
dos bovinos en la zona, la 
hasta el momento manejamos la parte pecuaria, lo qu e 
son bovinos, cerdos, lombricultura, fisicultura la 
parte agrícola todos los productos anuales permanen tes, 
transitorios, las capacitaciones tenemos capacitaci ones 
en cacao, la
momento, con un numero de usuarios atendidos de 53,  las 
capacitaciones en cítricos  proyectadas 6, hemos 
ejecutado 7, numero de usuarios atendidos 50; 
capacitaciones en aguacates proyectadas 6, ejecutad as 
7, núme ros de usuarios atendidos 63, capacitaciones  en 
horticultura, proyectadas 10, hemos ejecutado 10, c on 
numero de usuarios atendidos 58, capacitaciones en 
bovinos, proyectadas 10, ejecutadas 10, en numero d e 
usuarios 129; capacitaciones de aves de corral: 
proyectadas 12, ejecutadas 8, numero de usuarios 
atendidos 58; capacitación en piscicultura: proyect adas 
5, ejecutadas 8, números de usuarios atendidos 58, 
teníamos una proyección de unas 55 capacitaciones d e 
las cuales hemos ejecutado hasta el momento 55, 
numero de usuarios atendidos de 1125 pero no por es o 
quiere decir que hasta ahí llegamos con las 
capacitaciones, vamos a continuar porque falta much a 
gente que tenemos que seguirle dando este servicio,  
aquí mostramos las diferentes fotos de las 
capa citaciones que hemos dado, se a hecho una alianza 
con el ICA en la EMAB, la primera foto que se ve es  de 
buenas practicas ganaderas y en las otras fotos pue den 
ver los técnicos en cada una de las veredas donde s e 
están dando las capacitaciones; aquí tambié
que estamos fortaleciendo la parte agroindustrial, la 
empresa cuenta con un ingeniero agroindustrial que esta 
dando fortalecimiento a esta parte en el sector rur al 
de Bucaramanga, ahí mostramos uno de los proyectos que 
el esta manejando que es 
hortalizas, estas son las visitas a fincas para el 
establecimiento de las parcelas, por medio de las 
visitas hemos podido seleccionar estos lotes, estos  
estanques, estos galpones para beneficiar a la gent e 
con los proyectos producti
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mes de marzo cinco, también te
vacunación aftosa… el primer ciclo de vacunación de l 
2010 que arranca ahorita el mes de mayo; tenemos 
proyectado según censo del año pasado el ciclo B de  
vacunación, Bucaramanga cuenta con cuatro mil noven ta y 
dos bovinos en la zona, la 
hasta el momento manejamos la parte pecuaria, lo qu e 
son bovinos, cerdos, lombricultura, fisicultura la 
parte agrícola todos los productos anuales permanen tes, 
transitorios, las capacitaciones tenemos capacitaci ones 
en cacao, la s proyectadas 6, hemos ejecutado 7 hasta el 
momento, con un numero de usuarios atendidos de 53,  las 
capacitaciones en cítricos  proyectadas 6, hemos 
ejecutado 7, numero de usuarios atendidos 50; 
capacitaciones en aguacates proyectadas 6, ejecutad as 

ros de usuarios atendidos 63, capacitaciones  en 
horticultura, proyectadas 10, hemos ejecutado 10, c on 
numero de usuarios atendidos 58, capacitaciones en 
bovinos, proyectadas 10, ejecutadas 10, en numero d e 
usuarios 129; capacitaciones de aves de corral: 

royectadas 12, ejecutadas 8, numero de usuarios 
atendidos 58; capacitación en piscicultura: proyect adas 
5, ejecutadas 8, números de usuarios atendidos 58, 
teníamos una proyección de unas 55 capacitaciones d e 
las cuales hemos ejecutado hasta el momento 55, 
numero de usuarios atendidos de 1125 pero no por es o 
quiere decir que hasta ahí llegamos con las 
capacitaciones, vamos a continuar porque falta much a 
gente que tenemos que seguirle dando este servicio,  
aquí mostramos las diferentes fotos de las 

citaciones que hemos dado, se a hecho una alianza 
con el ICA en la EMAB, la primera foto que se ve es  de 
buenas practicas ganaderas y en las otras fotos pue den 
ver los técnicos en cada una de las veredas donde s e 
están dando las capacitaciones; aquí tambié
que estamos fortaleciendo la parte agroindustrial, la 
empresa cuenta con un ingeniero agroindustrial que esta 
dando fortalecimiento a esta parte en el sector rur al 
de Bucaramanga, ahí mostramos uno de los proyectos que 
el esta manejando que es 
hortalizas, estas son las visitas a fincas para el 
establecimiento de las parcelas, por medio de las 
visitas hemos podido seleccionar estos lotes, estos  
estanques, estos galpones para beneficiar a la gent e 
con los proyectos producti vos ¿Qué parcelas debemos 
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mes de marzo cinco, también te nemos pendiente la 
vacunación aftosa… el primer ciclo de vacunación de l 
2010 que arranca ahorita el mes de mayo; tenemos 
proyectado según censo del año pasado el ciclo B de  
vacunación, Bucaramanga cuenta con cuatro mil noven ta y 
dos bovinos en la zona, la asistencia técnica brindada 
hasta el momento manejamos la parte pecuaria, lo qu e 
son bovinos, cerdos, lombricultura, fisicultura la 
parte agrícola todos los productos anuales permanen tes, 
transitorios, las capacitaciones tenemos capacitaci ones 

s proyectadas 6, hemos ejecutado 7 hasta el 
momento, con un numero de usuarios atendidos de 53,  las 
capacitaciones en cítricos  proyectadas 6, hemos 
ejecutado 7, numero de usuarios atendidos 50; 
capacitaciones en aguacates proyectadas 6, ejecutad as 

ros de usuarios atendidos 63, capacitaciones  en 
horticultura, proyectadas 10, hemos ejecutado 10, c on 
numero de usuarios atendidos 58, capacitaciones en 
bovinos, proyectadas 10, ejecutadas 10, en numero d e 
usuarios 129; capacitaciones de aves de corral: 

royectadas 12, ejecutadas 8, numero de usuarios 
atendidos 58; capacitación en piscicultura: proyect adas 
5, ejecutadas 8, números de usuarios atendidos 58, 
teníamos una proyección de unas 55 capacitaciones d e 
las cuales hemos ejecutado hasta el momento 55, 
numero de usuarios atendidos de 1125 pero no por es o 
quiere decir que hasta ahí llegamos con las 
capacitaciones, vamos a continuar porque falta much a 
gente que tenemos que seguirle dando este servicio,  
aquí mostramos las diferentes fotos de las 

citaciones que hemos dado, se a hecho una alianza 
con el ICA en la EMAB, la primera foto que se ve es  de 
buenas practicas ganaderas y en las otras fotos pue den 
ver los técnicos en cada una de las veredas donde s e 
están dando las capacitaciones; aquí tambié n mostramos 
que estamos fortaleciendo la parte agroindustrial, la 
empresa cuenta con un ingeniero agroindustrial que esta 
dando fortalecimiento a esta parte en el sector rur al 
de Bucaramanga, ahí mostramos uno de los proyectos que 
el esta manejando que es la trasformación de las 
hortalizas, estas son las visitas a fincas para el 
establecimiento de las parcelas, por medio de las 
visitas hemos podido seleccionar estos lotes, estos  
estanques, estos galpones para beneficiar a la gent e 

vos ¿Qué parcelas debemos 
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nemos pendiente la 
vacunación aftosa… el primer ciclo de vacunación de l 
2010 que arranca ahorita el mes de mayo; tenemos 
proyectado según censo del año pasado el ciclo B de  
vacunación, Bucaramanga cuenta con cuatro mil noven ta y 

asistencia técnica brindada 
hasta el momento manejamos la parte pecuaria, lo qu e 
son bovinos, cerdos, lombricultura, fisicultura la 
parte agrícola todos los productos anuales permanen tes, 
transitorios, las capacitaciones tenemos capacitaci ones 

s proyectadas 6, hemos ejecutado 7 hasta el 
momento, con un numero de usuarios atendidos de 53,  las 
capacitaciones en cítricos  proyectadas 6, hemos 
ejecutado 7, numero de usuarios atendidos 50; 
capacitaciones en aguacates proyectadas 6, ejecutad as 

ros de usuarios atendidos 63, capacitaciones  en 
horticultura, proyectadas 10, hemos ejecutado 10, c on 
numero de usuarios atendidos 58, capacitaciones en 
bovinos, proyectadas 10, ejecutadas 10, en numero d e 
usuarios 129; capacitaciones de aves de corral: 

royectadas 12, ejecutadas 8, numero de usuarios 
atendidos 58; capacitación en piscicultura: proyect adas 
5, ejecutadas 8, números de usuarios atendidos 58, 
teníamos una proyección de unas 55 capacitaciones d e 
las cuales hemos ejecutado hasta el momento 55, con un 
numero de usuarios atendidos de 1125 pero no por es o 
quiere decir que hasta ahí llegamos con las 
capacitaciones, vamos a continuar porque falta much a 
gente que tenemos que seguirle dando este servicio,  
aquí mostramos las diferentes fotos de las 

citaciones que hemos dado, se a hecho una alianza 
con el ICA en la EMAB, la primera foto que se ve es  de 
buenas practicas ganaderas y en las otras fotos pue den 
ver los técnicos en cada una de las veredas donde s e 

n mostramos 
que estamos fortaleciendo la parte agroindustrial, la 
empresa cuenta con un ingeniero agroindustrial que esta 
dando fortalecimiento a esta parte en el sector rur al 
de Bucaramanga, ahí mostramos uno de los proyectos que 

la trasformación de las 
hortalizas, estas son las visitas a fincas para el 
establecimiento de las parcelas, por medio de las 
visitas hemos podido seleccionar estos lotes, estos  
estanques, estos galpones para beneficiar a la gent e 

vos ¿Qué parcelas debemos  



 

 
entregar? De pollo de engorde el número de parcelas  a 
entregar son 50, de gallina ponedera son 500, numer o de 
parcelas a entregar 40, hurtas caseras 30, cacao 15  
hectáreas, de aguacate el establecimiento de 4 
hectáreas de cítric
hectáreas, de pasto de corte 6, mejoramiento de 
praderas y leguminosas, numero de parcelas a entreg ar 4 
y de banco de proteína 2; como les estaba diciendo las 
parcelas agrícolas que se establecerán son de cacao  las 
15 hectáreas d
hectáreas, 4 parcelas de metro cuadrado, aguacate 4  
parcelas de 5000 metros cuadrados las huertas 30 
parcelas de 1000 metros cuadrados, la renovación de  
praderas con leguminosas 4 parcelas de 500 metros 
cuadrados, el 
cuadrados y bancos de proteína 2 de 500 metros 
cuadrados, parcela de la parte pecuaria son las 
siguientes pollo de engorde 500, gallina ponedera 5 00, 
y aledinos 10000 ya en lo que lleva de este año hem os 
hecho una gir
productores lo que son practicas y trasferencias de  
tecnología esta gira técnica fue en el SENA del pla yón 
donde tuvieron la oportunidad de conocer la ultima 
tecnología chilena en cultivo de cacao, cítrico y 
aguacate las gir
contrato son: la primeras son aguas salientes de 
tecnología chilena de cultivos, ejecución  100%, la  
segunda gira es la de la mesa de los santos a la gr aja 
ecológica que va hacer en el mes de mayo, la tercer a 
gira va hacer
cerro en el mes de julio ¿Qué alianzas 
interinstitucionales tenemos?, el servicio de 
aprendizaje SENA, GENOMA VERDE, UMATA y Alcaldía de  
Bucaramanga adelantadas conversaciones con el Docto r 
Luis Alonso 
concertar el apoyo que el SENA brindara a los peque ños 
productores de Bucaramanga a través de capacitacion es 
en diferentes áreas como el manejo y mantenimiento de 
guadañadoras, tractorismo, agroindustria para la
trasformación de alimentos que ya se esta realizand o en 
la vereda de gualilo alto, capacitación y creación y 
formación de asociaciones y otras; otra alianza 
interinstitucional que hemos adelantado es con la 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia UDES
GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía Municipal de Bucarama nga, 
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entregar? De pollo de engorde el número de parcelas  a 
entregar son 50, de gallina ponedera son 500, numer o de 
parcelas a entregar 40, hurtas caseras 30, cacao 15  
hectáreas, de aguacate el establecimiento de 4 
hectáreas de cítric os el establecimiento de 4 
hectáreas, de pasto de corte 6, mejoramiento de 
praderas y leguminosas, numero de parcelas a entreg ar 4 
y de banco de proteína 2; como les estaba diciendo las 
parcelas agrícolas que se establecerán son de cacao  las 
15 hectáreas d e 5000 metros cuadrados, de cítricos 4 
hectáreas, 4 parcelas de metro cuadrado, aguacate 4  
parcelas de 5000 metros cuadrados las huertas 30 
parcelas de 1000 metros cuadrados, la renovación de  
praderas con leguminosas 4 parcelas de 500 metros 
cuadrados, el pasto de corte 6 parcelas a 500 metros 
cuadrados y bancos de proteína 2 de 500 metros 
cuadrados, parcela de la parte pecuaria son las 
siguientes pollo de engorde 500, gallina ponedera 5 00, 
y aledinos 10000 ya en lo que lleva de este año hem os 
hecho una gir a técnica para darle a nuestros 
productores lo que son practicas y trasferencias de  
tecnología esta gira técnica fue en el SENA del pla yón 
donde tuvieron la oportunidad de conocer la ultima 
tecnología chilena en cultivo de cacao, cítrico y 
aguacate las gir as técnicas proyectadas para este 
contrato son: la primeras son aguas salientes de 
tecnología chilena de cultivos, ejecución  100%, la  
segunda gira es la de la mesa de los santos a la gr aja 
ecológica que va hacer en el mes de mayo, la tercer a 
gira va hacer  la visita de explotación ganadera el 
cerro en el mes de julio ¿Qué alianzas 
interinstitucionales tenemos?, el servicio de 
aprendizaje SENA, GENOMA VERDE, UMATA y Alcaldía de  
Bucaramanga adelantadas conversaciones con el Docto r 
Luis Alonso Ardila Pico, se 
concertar el apoyo que el SENA brindara a los peque ños 
productores de Bucaramanga a través de capacitacion es 
en diferentes áreas como el manejo y mantenimiento de 
guadañadoras, tractorismo, agroindustria para la
trasformación de alimentos que ya se esta realizand o en 
la vereda de gualilo alto, capacitación y creación y 
formación de asociaciones y otras; otra alianza 
interinstitucional que hemos adelantado es con la 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia UDES
GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía Municipal de Bucarama nga, 
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entregar? De pollo de engorde el número de parcelas  a 
entregar son 50, de gallina ponedera son 500, numer o de 
parcelas a entregar 40, hurtas caseras 30, cacao 15  
hectáreas, de aguacate el establecimiento de 4 

os el establecimiento de 4 
hectáreas, de pasto de corte 6, mejoramiento de 
praderas y leguminosas, numero de parcelas a entreg ar 4 
y de banco de proteína 2; como les estaba diciendo las 
parcelas agrícolas que se establecerán son de cacao  las 

e 5000 metros cuadrados, de cítricos 4 
hectáreas, 4 parcelas de metro cuadrado, aguacate 4  
parcelas de 5000 metros cuadrados las huertas 30 
parcelas de 1000 metros cuadrados, la renovación de  
praderas con leguminosas 4 parcelas de 500 metros 

pasto de corte 6 parcelas a 500 metros 
cuadrados y bancos de proteína 2 de 500 metros 
cuadrados, parcela de la parte pecuaria son las 
siguientes pollo de engorde 500, gallina ponedera 5 00, 
y aledinos 10000 ya en lo que lleva de este año hem os 

a técnica para darle a nuestros 
productores lo que son practicas y trasferencias de  
tecnología esta gira técnica fue en el SENA del pla yón 
donde tuvieron la oportunidad de conocer la ultima 
tecnología chilena en cultivo de cacao, cítrico y 

as técnicas proyectadas para este 
contrato son: la primeras son aguas salientes de 
tecnología chilena de cultivos, ejecución  100%, la  
segunda gira es la de la mesa de los santos a la gr aja 
ecológica que va hacer en el mes de mayo, la tercer a 

la visita de explotación ganadera el 
cerro en el mes de julio ¿Qué alianzas 
interinstitucionales tenemos?, el servicio de 
aprendizaje SENA, GENOMA VERDE, UMATA y Alcaldía de  
Bucaramanga adelantadas conversaciones con el Docto r 

Pico, se programo reunión para 
concertar el apoyo que el SENA brindara a los peque ños 
productores de Bucaramanga a través de capacitacion es 
en diferentes áreas como el manejo y mantenimiento de 
guadañadoras, tractorismo, agroindustria para la
trasformación de alimentos que ya se esta realizand o en 
la vereda de gualilo alto, capacitación y creación y 
formación de asociaciones y otras; otra alianza 
interinstitucional que hemos adelantado es con la 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia UDES
GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía Municipal de Bucarama nga, 
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entregar? De pollo de engorde el número de parcelas  a 
entregar son 50, de gallina ponedera son 500, numer o de 
parcelas a entregar 40, hurtas caseras 30, cacao 15  
hectáreas, de aguacate el establecimiento de 4 

os el establecimiento de 4 
hectáreas, de pasto de corte 6, mejoramiento de 
praderas y leguminosas, numero de parcelas a entreg ar 4 
y de banco de proteína 2; como les estaba diciendo las 
parcelas agrícolas que se establecerán son de cacao  las 

e 5000 metros cuadrados, de cítricos 4 
hectáreas, 4 parcelas de metro cuadrado, aguacate 4  
parcelas de 5000 metros cuadrados las huertas 30 
parcelas de 1000 metros cuadrados, la renovación de  
praderas con leguminosas 4 parcelas de 500 metros 

pasto de corte 6 parcelas a 500 metros 
cuadrados y bancos de proteína 2 de 500 metros 
cuadrados, parcela de la parte pecuaria son las 
siguientes pollo de engorde 500, gallina ponedera 5 00, 
y aledinos 10000 ya en lo que lleva de este año hem os 

a técnica para darle a nuestros 
productores lo que son practicas y trasferencias de  
tecnología esta gira técnica fue en el SENA del pla yón 
donde tuvieron la oportunidad de conocer la ultima 
tecnología chilena en cultivo de cacao, cítrico y 

as técnicas proyectadas para este 
contrato son: la primeras son aguas salientes de 
tecnología chilena de cultivos, ejecución  100%, la  
segunda gira es la de la mesa de los santos a la gr aja 
ecológica que va hacer en el mes de mayo, la tercer a 

la visita de explotación ganadera el 
cerro en el mes de julio ¿Qué alianzas 
interinstitucionales tenemos?, el servicio de 
aprendizaje SENA, GENOMA VERDE, UMATA y Alcaldía de  
Bucaramanga adelantadas conversaciones con el Docto r 

programo reunión para 
concertar el apoyo que el SENA brindara a los peque ños 
productores de Bucaramanga a través de capacitacion es 
en diferentes áreas como el manejo y mantenimiento de 
guadañadoras, tractorismo, agroindustria para la  
trasformación de alimentos que ya se esta realizand o en 
la vereda de gualilo alto, capacitación y creación y 
formación de asociaciones y otras; otra alianza 
interinstitucional que hemos adelantado es con la 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia UDES , 
GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía Municipal de Bucarama nga,  



 

 
se han adelantado conversaciones con el decano de l a 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la 
universidad y docentes para formular proyectos con el 
propósito  de mejorar las condiciones 
explotaciones animales en el Municipio de Bucaraman ga, 
entre los cuales tenemos la formulación de proyecto s 
para  declaración del municipio de Bucaramanga como  
zona libre de brucelosis y la formulación de proyec tos 
para mejoramiento genético de bovin
medianos productores del Municipio; alianza 
interinstitucional con el instituto colombiano 
agropecuario y GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía de 
Bucaramanga, se vienen adelantando conversaciones p ara 
realizar convenios con el ICA a través de las 
de sanidad animal, sanidad vegetal, insumos pecuari os, 
centros de diagnósticos animal y vegetal, con apoyo  de 
los profesionales de ICA se han realizado 3 
capacitaciones a los usuarios de la UMATA sobre las  
diferentes normatividades y requisitos fi
exigidos por el Instituto dentro de los programas d e 
control obligatorio, buscando con ello sensibilizar  la 
comunidad para que mejore las condiciones de sus 
cultivos y explotaciones animales con el objeto de ser 
mas competitivos en el mercado 
nacionales; otros subjetivos es mejorar que el 
Municipio de Bucaramanga sea certificada como libre  de 
brucelosis y los productores puedan ingresar al 
programa certificación de fincas con buenas practic as 
ganaderas entre otros; los proye
programa de actos limpios de brúcela, según el decr eto 
102645 de 1993 y resolución 1192 del 18 de abril de l 
2008 emanadas por el ICA, por la cual se establece 
medidas sanitarias para la prevención, el control, la 
radicación de la brucelosi
caprina, ovina y porcina en la república de Colombi a, 
establece 2 ciclos de vacunación anual obligatoria 
contra la brucelosis bovina en el territorio nacion al y 
de toda hembra bovina entre los 3 y 8 meses de edad  con 
vacunas regi
cepa 19 y la cepa RD51, la vacunación se realizara en 
las fechas fijadas para los ciclos de vacunación de  la 
fiebre aftosa, se prohíbe la vacunación contra la 
enfermedad en hembras mayores de 8 meses de edad co n 
va cuna de la cepa 19, en hembras mayores de 8 meses d e 
edad la vacunación se realizara con previa 
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se han adelantado conversaciones con el decano de l a 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la 
universidad y docentes para formular proyectos con el 
propósito  de mejorar las condiciones 
explotaciones animales en el Municipio de Bucaraman ga, 
entre los cuales tenemos la formulación de proyecto s 
para  declaración del municipio de Bucaramanga como  
zona libre de brucelosis y la formulación de proyec tos 
para mejoramiento genético de bovin
medianos productores del Municipio; alianza 
interinstitucional con el instituto colombiano 
agropecuario y GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía de 
Bucaramanga, se vienen adelantando conversaciones p ara 
realizar convenios con el ICA a través de las 
de sanidad animal, sanidad vegetal, insumos pecuari os, 
centros de diagnósticos animal y vegetal, con apoyo  de 
los profesionales de ICA se han realizado 3 
capacitaciones a los usuarios de la UMATA sobre las  
diferentes normatividades y requisitos fi
exigidos por el Instituto dentro de los programas d e 
control obligatorio, buscando con ello sensibilizar  la 
comunidad para que mejore las condiciones de sus 
cultivos y explotaciones animales con el objeto de ser 
mas competitivos en el mercado 
nacionales; otros subjetivos es mejorar que el 
Municipio de Bucaramanga sea certificada como libre  de 
brucelosis y los productores puedan ingresar al 
programa certificación de fincas con buenas practic as 
ganaderas entre otros; los proye
programa de actos limpios de brúcela, según el decr eto 
102645 de 1993 y resolución 1192 del 18 de abril de l 
2008 emanadas por el ICA, por la cual se establece 
medidas sanitarias para la prevención, el control, la 
radicación de la brucelosi
caprina, ovina y porcina en la república de Colombi a, 
establece 2 ciclos de vacunación anual obligatoria 
contra la brucelosis bovina en el territorio nacion al y 
de toda hembra bovina entre los 3 y 8 meses de edad  con 
vacunas regi stradas y aprobadas por el ICA que son la
cepa 19 y la cepa RD51, la vacunación se realizara en 
las fechas fijadas para los ciclos de vacunación de  la 
fiebre aftosa, se prohíbe la vacunación contra la 
enfermedad en hembras mayores de 8 meses de edad co n 

cuna de la cepa 19, en hembras mayores de 8 meses d e 
edad la vacunación se realizara con previa 
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se han adelantado conversaciones con el decano de l a 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la 
universidad y docentes para formular proyectos con el 
propósito  de mejorar las condiciones 
explotaciones animales en el Municipio de Bucaraman ga, 
entre los cuales tenemos la formulación de proyecto s 
para  declaración del municipio de Bucaramanga como  
zona libre de brucelosis y la formulación de proyec tos 
para mejoramiento genético de bovin os y pequeños y 
medianos productores del Municipio; alianza 
interinstitucional con el instituto colombiano 
agropecuario y GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía de 
Bucaramanga, se vienen adelantando conversaciones p ara 
realizar convenios con el ICA a través de las 
de sanidad animal, sanidad vegetal, insumos pecuari os, 
centros de diagnósticos animal y vegetal, con apoyo  de 
los profesionales de ICA se han realizado 3 
capacitaciones a los usuarios de la UMATA sobre las  
diferentes normatividades y requisitos fi tosanitarios 
exigidos por el Instituto dentro de los programas d e 
control obligatorio, buscando con ello sensibilizar  la 
comunidad para que mejore las condiciones de sus 
cultivos y explotaciones animales con el objeto de ser 
mas competitivos en el mercado tanto locales, como 
nacionales; otros subjetivos es mejorar que el 
Municipio de Bucaramanga sea certificada como libre  de 
brucelosis y los productores puedan ingresar al 
programa certificación de fincas con buenas practic as 
ganaderas entre otros; los proye ctos, tenemos el 
programa de actos limpios de brúcela, según el decr eto 
102645 de 1993 y resolución 1192 del 18 de abril de l 
2008 emanadas por el ICA, por la cual se establece 
medidas sanitarias para la prevención, el control, la 
radicación de la brucelosi s en las especies bovinas, 
caprina, ovina y porcina en la república de Colombi a, 
establece 2 ciclos de vacunación anual obligatoria 
contra la brucelosis bovina en el territorio nacion al y 
de toda hembra bovina entre los 3 y 8 meses de edad  con 

stradas y aprobadas por el ICA que son la
cepa 19 y la cepa RD51, la vacunación se realizara en 
las fechas fijadas para los ciclos de vacunación de  la 
fiebre aftosa, se prohíbe la vacunación contra la 
enfermedad en hembras mayores de 8 meses de edad co n 

cuna de la cepa 19, en hembras mayores de 8 meses d e 
edad la vacunación se realizara con previa  
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se han adelantado conversaciones con el decano de l a 
facultad de medicina veterinaria y zootecnia de la 
universidad y docentes para formular proyectos con el 
propósito  de mejorar las condiciones de la 
explotaciones animales en el Municipio de Bucaraman ga, 
entre los cuales tenemos la formulación de proyecto s 
para  declaración del municipio de Bucaramanga como  
zona libre de brucelosis y la formulación de proyec tos 

os y pequeños y 
medianos productores del Municipio; alianza 
interinstitucional con el instituto colombiano 
agropecuario y GENOMA VERDE, UMATA, Alcaldía de 
Bucaramanga, se vienen adelantando conversaciones p ara 
realizar convenios con el ICA a través de las oficinas 
de sanidad animal, sanidad vegetal, insumos pecuari os, 
centros de diagnósticos animal y vegetal, con apoyo  de 
los profesionales de ICA se han realizado 3 
capacitaciones a los usuarios de la UMATA sobre las  

tosanitarios 
exigidos por el Instituto dentro de los programas d e 
control obligatorio, buscando con ello sensibilizar  la 
comunidad para que mejore las condiciones de sus 
cultivos y explotaciones animales con el objeto de ser 

tanto locales, como 
nacionales; otros subjetivos es mejorar que el 
Municipio de Bucaramanga sea certificada como libre  de 
brucelosis y los productores puedan ingresar al 
programa certificación de fincas con buenas practic as 

ctos, tenemos el 
programa de actos limpios de brúcela, según el decr eto 
102645 de 1993 y resolución 1192 del 18 de abril de l 
2008 emanadas por el ICA, por la cual se establece 
medidas sanitarias para la prevención, el control, la 

s en las especies bovinas, 
caprina, ovina y porcina en la república de Colombi a, 
establece 2 ciclos de vacunación anual obligatoria 
contra la brucelosis bovina en el territorio nacion al y 
de toda hembra bovina entre los 3 y 8 meses de edad  con 

stradas y aprobadas por el ICA que son la  
cepa 19 y la cepa RD51, la vacunación se realizara en 
las fechas fijadas para los ciclos de vacunación de  la 
fiebre aftosa, se prohíbe la vacunación contra la 
enfermedad en hembras mayores de 8 meses de edad co n 

cuna de la cepa 19, en hembras mayores de 8 meses d e 



 

 
autorización…
realizar una conclusión.
importancia que tiene la vacunación en sector rural  de 
Bucaramanga; y los beneficios que tiene para este f in y 
también la sanciones se dan en incumplimiento a las  
reposiciones de estas resoluciones, están adscritas  en 
el articulo 17 del decreto 1840 de 1994. Gracias.               
 
INTERVENCION DEL H.C. CELES
procedimiento; gracias señor Presidente es que días  a 
tras se dijo acá por parte del Doctor Cleomedes el 
cumplimiento de reglamento entonces yo si le 
agradecería que hoy antes de empezar el debate se n os 
organizara el debate por
hablando los voceros de las diferentes bancadas y q ue 
cada partido aparte del partido liberal que tiene 3 0 
minutos para poder hablar por ser superior el numer o de 
Concejales las demás bancadas tenemos 20 minutos pa ra 
poder hablar 
agradecería que nos organizáramos para darle estric to 
cumplimiento como así lo pidió el Doctor Cleomedes 
Bello hace días a tras, le agradecería señor 
Presidente.
 
INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: 
Gracias Pr
le solicita a la invitada que concrete, a mi me par ece 
que debemos decirla a la Secretaria de la corporaci ón 
que a las personas citadas o invitadas se les espli que 
el reglamento en el cual no es leer un documento
eso si ustedes notaron nadie estaba poniendo cuidad o 
porque no se trata de leer un documento sino de 
explicar unas políticas y unas actividades porque l os 
documentos están acá y se leen entonces la interrup ción 
fue abrupta, pero la explicación es esa
la responsabilidad es la secretaria de la corporaci ón 
de explicarle a quien vienen de invitados o a quien es 
vienen de citados que en el reglamento de la 
corporación hay una prohibición de no leer un docum ento 
y de no leer sino explicar el do
participaciones pueden ser con mucha mas síntesis. 
Gracias señor Presidente.
 
INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Gracias Presidente; quiero saludar muy especialment e a 
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autorización…  La Presidencia solicita a la Doctora 
realizar una conclusión.  En si queríamos mostrar la 
importancia que tiene la vacunación en sector rural  de 
Bucaramanga; y los beneficios que tiene para este f in y 
también la sanciones se dan en incumplimiento a las  
reposiciones de estas resoluciones, están adscritas  en 
el articulo 17 del decreto 1840 de 1994. Gracias.               

INTERVENCION DEL H.C. CELES
procedimiento; gracias señor Presidente es que días  a 
tras se dijo acá por parte del Doctor Cleomedes el 
cumplimiento de reglamento entonces yo si le 
agradecería que hoy antes de empezar el debate se n os 
organizara el debate por  
hablando los voceros de las diferentes bancadas y q ue 
cada partido aparte del partido liberal que tiene 3 0 
minutos para poder hablar por ser superior el numer o de 
Concejales las demás bancadas tenemos 20 minutos pa ra 
poder hablar entonces señor presidente si le 
agradecería que nos organizáramos para darle estric to 
cumplimiento como así lo pidió el Doctor Cleomedes 
Bello hace días a tras, le agradecería señor 
Presidente.  

INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: 
Gracias Pr esidente; es que efectivamente cuando usted 
le solicita a la invitada que concrete, a mi me par ece 
que debemos decirla a la Secretaria de la corporaci ón 
que a las personas citadas o invitadas se les espli que 
el reglamento en el cual no es leer un documento
eso si ustedes notaron nadie estaba poniendo cuidad o 
porque no se trata de leer un documento sino de 
explicar unas políticas y unas actividades porque l os 
documentos están acá y se leen entonces la interrup ción 
fue abrupta, pero la explicación es esa
la responsabilidad es la secretaria de la corporaci ón 
de explicarle a quien vienen de invitados o a quien es 
vienen de citados que en el reglamento de la 
corporación hay una prohibición de no leer un docum ento 
y de no leer sino explicar el do
participaciones pueden ser con mucha mas síntesis. 
Gracias señor Presidente.  

INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Gracias Presidente; quiero saludar muy especialment e a 
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La Presidencia solicita a la Doctora 
En si queríamos mostrar la 

importancia que tiene la vacunación en sector rural  de 
Bucaramanga; y los beneficios que tiene para este f in y 
también la sanciones se dan en incumplimiento a las  
reposiciones de estas resoluciones, están adscritas  en 
el articulo 17 del decreto 1840 de 1994. Gracias.               

INTERVENCION DEL H.C. CELES TINO MOJICA PEÑA: Moción de 
procedimiento; gracias señor Presidente es que días  a 
tras se dijo acá por parte del Doctor Cleomedes el 
cumplimiento de reglamento entonces yo si le 
agradecería que hoy antes de empezar el debate se n os 

 bancadas y que arranquen 
hablando los voceros de las diferentes bancadas y q ue 
cada partido aparte del partido liberal que tiene 3 0 
minutos para poder hablar por ser superior el numer o de 
Concejales las demás bancadas tenemos 20 minutos pa ra 

entonces señor presidente si le 
agradecería que nos organizáramos para darle estric to 
cumplimiento como así lo pidió el Doctor Cleomedes 
Bello hace días a tras, le agradecería señor 

INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: 
esidente; es que efectivamente cuando usted 

le solicita a la invitada que concrete, a mi me par ece 
que debemos decirla a la Secretaria de la corporaci ón 
que a las personas citadas o invitadas se les espli que 
el reglamento en el cual no es leer un documento
eso si ustedes notaron nadie estaba poniendo cuidad o 
porque no se trata de leer un documento sino de 
explicar unas políticas y unas actividades porque l os 
documentos están acá y se leen entonces la interrup ción 
fue abrupta, pero la explicación es esa  y quien tiene 
la responsabilidad es la secretaria de la corporaci ón 
de explicarle a quien vienen de invitados o a quien es 
vienen de citados que en el reglamento de la 
corporación hay una prohibición de no leer un docum ento 
y de no leer sino explicar el do cumento y por eso las 
participaciones pueden ser con mucha mas síntesis. 

INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Gracias Presidente; quiero saludar muy especialment e a 
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La Presidencia solicita a la Doctora 
En si queríamos mostrar la 

importancia que tiene la vacunación en sector rural  de 
Bucaramanga; y los beneficios que tiene para este f in y 
también la sanciones se dan en incumplimiento a las  
reposiciones de estas resoluciones, están adscritas  en 
el articulo 17 del decreto 1840 de 1994. Gracias.                

Moción de 
procedimiento; gracias señor Presidente es que días  a 
tras se dijo acá por parte del Doctor Cleomedes el 
cumplimiento de reglamento entonces yo si le 
agradecería que hoy antes de empezar el debate se n os 

bancadas y que arranquen 
hablando los voceros de las diferentes bancadas y q ue 
cada partido aparte del partido liberal que tiene 3 0 
minutos para poder hablar por ser superior el numer o de 
Concejales las demás bancadas tenemos 20 minutos pa ra 

entonces señor presidente si le 
agradecería que nos organizáramos para darle estric to 
cumplimiento como así lo pidió el Doctor Cleomedes 
Bello hace días a tras, le agradecería señor 

INTERVENCION DEL H.C. JAIME RODRIGUEZ BALLESTEROS: 
esidente; es que efectivamente cuando usted 

le solicita a la invitada que concrete, a mi me par ece 
que debemos decirla a la Secretaria de la corporaci ón 
que a las personas citadas o invitadas se les espli que 
el reglamento en el cual no es leer un documento , por 
eso si ustedes notaron nadie estaba poniendo cuidad o 
porque no se trata de leer un documento sino de 
explicar unas políticas y unas actividades porque l os 
documentos están acá y se leen entonces la interrup ción 

y quien tiene 
la responsabilidad es la secretaria de la corporaci ón 
de explicarle a quien vienen de invitados o a quien es 
vienen de citados que en el reglamento de la 
corporación hay una prohibición de no leer un docum ento 

cumento y por eso las 
participaciones pueden ser con mucha mas síntesis. 

INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO VILLABONA: 
Gracias Presidente; quiero saludar muy especialment e a  



 

 
usted, a todos los Honorables Concejales, a los 
asistentes y a la Directora de la UMATA y la person a 
representante de GENOMA o empresa que esta 
desarrollando la asistencia técnica en el Municipio  de 
Bucaramanga; yo quiero primero que todo decirle a l os 
funcionarios de la UMATA y a los Honorables Conceja
que nosotros en el mes de octubre se aprobó el 
presupuesto para la vigencia que actualmente se est a 
desarrollando y cuando se aprobó el presupuesto con  una 
destinación especifica, y la destinación especifica  no 
es porque el Concejo de Bucaramanga lo ha
hacer sino porque la ley lo exige y así se tiene qu e 
hacer, desafortunadamente Bucaramanga no se estaba 
haciendo por eso usted acaba de explicar Doctora qu e no 
se presto la asistencia técnica en el año 
inmediatamente anterior, no porque no se pu
contratar, desde luego que se hubiera podido 
contratarlas la asistencia técnica no se dejo de 
contratar porque el Concejo de desarrollo rural no 
estuviera creado, eso debió haber estado creado por que 
sino mas o menos usted viene trabajando desde el 2
mucho antes y no porque usted estuviera trabajando sino 
la persona que estuviera trabajando en la UMATA ten ia 
que haberle desarrollado, tenia que haberle desocup ado 
y sino cual es la función de la directora de la UMA TA o 
el Director de la UMATA pues 
cumplan y se hagan, y no puede quedarse ningún 
Municipio sin asistencia técnica porque el Concejo de 
desarrollo rural no se a reunido o no se a creado e so 
es negligencia de la Administración Municipal 362 
millones se aprobaron para
presto la asistencia técnica entonces en que se 
gastaron esos recursos Doctora, yo si quiero que me  
diga puntualmente los 362 millones que estaban 
aprobados y quiero pedirle  a la Secretaria que me haga
el favor y me traiga la gac
presupuesto si son 362 millones o 372 millones que 
habían para la vigencia 2009 Doctor Dionicio, estos  362 
me averigua Doctor antes de que termine, en que se 
gastaron estos recursos si no se presto esta asiste ncia 
técnica, entonces yo
Secretaria de Hacienda porque la asistencia técnica  
tiene una destinación especifica, la ley lo dice 
clarito y usted misma lo dijo ahí en el informe, es os 
recursos tenían su destinación a asistencia técnica  al 
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usted, a todos los Honorables Concejales, a los 
asistentes y a la Directora de la UMATA y la person a 
representante de GENOMA o empresa que esta 
desarrollando la asistencia técnica en el Municipio  de 
Bucaramanga; yo quiero primero que todo decirle a l os 
funcionarios de la UMATA y a los Honorables Conceja
que nosotros en el mes de octubre se aprobó el 
presupuesto para la vigencia que actualmente se est a 
desarrollando y cuando se aprobó el presupuesto con  una 
destinación especifica, y la destinación especifica  no 
es porque el Concejo de Bucaramanga lo ha
hacer sino porque la ley lo exige y así se tiene qu e 
hacer, desafortunadamente Bucaramanga no se estaba 
haciendo por eso usted acaba de explicar Doctora qu e no 
se presto la asistencia técnica en el año 
inmediatamente anterior, no porque no se pu
contratar, desde luego que se hubiera podido 
contratarlas la asistencia técnica no se dejo de 
contratar porque el Concejo de desarrollo rural no 
estuviera creado, eso debió haber estado creado por que 
sino mas o menos usted viene trabajando desde el 2
mucho antes y no porque usted estuviera trabajando sino 
la persona que estuviera trabajando en la UMATA ten ia 
que haberle desarrollado, tenia que haberle desocup ado 
y sino cual es la función de la directora de la UMA TA o 
el Director de la UMATA pues 
cumplan y se hagan, y no puede quedarse ningún 
Municipio sin asistencia técnica porque el Concejo de 
desarrollo rural no se a reunido o no se a creado e so 
es negligencia de la Administración Municipal 362 
millones se aprobaron para
presto la asistencia técnica entonces en que se 
gastaron esos recursos Doctora, yo si quiero que me  
diga puntualmente los 362 millones que estaban 
aprobados y quiero pedirle  a la Secretaria que me haga
el favor y me traiga la gac
presupuesto si son 362 millones o 372 millones que 
habían para la vigencia 2009 Doctor Dionicio, estos  362 
me averigua Doctor antes de que termine, en que se 
gastaron estos recursos si no se presto esta asiste ncia 
técnica, entonces yo  creo que eso se devolvieron a la 
Secretaria de Hacienda porque la asistencia técnica  
tiene una destinación especifica, la ley lo dice 
clarito y usted misma lo dijo ahí en el informe, es os 
recursos tenían su destinación a asistencia técnica  al 
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usted, a todos los Honorables Concejales, a los 
asistentes y a la Directora de la UMATA y la person a 
representante de GENOMA o empresa que esta 
desarrollando la asistencia técnica en el Municipio  de 
Bucaramanga; yo quiero primero que todo decirle a l os 
funcionarios de la UMATA y a los Honorables Conceja
que nosotros en el mes de octubre se aprobó el 
presupuesto para la vigencia que actualmente se est a 
desarrollando y cuando se aprobó el presupuesto con  una 
destinación especifica, y la destinación especifica  no 
es porque el Concejo de Bucaramanga lo ha ya querido 
hacer sino porque la ley lo exige y así se tiene qu e 
hacer, desafortunadamente Bucaramanga no se estaba 
haciendo por eso usted acaba de explicar Doctora qu e no 
se presto la asistencia técnica en el año 
inmediatamente anterior, no porque no se pu
contratar, desde luego que se hubiera podido 
contratarlas la asistencia técnica no se dejo de 
contratar porque el Concejo de desarrollo rural no 
estuviera creado, eso debió haber estado creado por que 
sino mas o menos usted viene trabajando desde el 2
mucho antes y no porque usted estuviera trabajando sino 
la persona que estuviera trabajando en la UMATA ten ia 
que haberle desarrollado, tenia que haberle desocup ado 
y sino cual es la función de la directora de la UMA TA o 
el Director de la UMATA pues hacer que estas metas se 
cumplan y se hagan, y no puede quedarse ningún 
Municipio sin asistencia técnica porque el Concejo de 
desarrollo rural no se a reunido o no se a creado e so 
es negligencia de la Administración Municipal 362 
millones se aprobaron para  el año anterior sino se 
presto la asistencia técnica entonces en que se 
gastaron esos recursos Doctora, yo si quiero que me  
diga puntualmente los 362 millones que estaban 
aprobados y quiero pedirle  a la Secretaria que me haga
el favor y me traiga la gac eta del año pasado de 
presupuesto si son 362 millones o 372 millones que 
habían para la vigencia 2009 Doctor Dionicio, estos  362 
me averigua Doctor antes de que termine, en que se 
gastaron estos recursos si no se presto esta asiste ncia 

creo que eso se devolvieron a la 
Secretaria de Hacienda porque la asistencia técnica  
tiene una destinación especifica, la ley lo dice 
clarito y usted misma lo dijo ahí en el informe, es os 
recursos tenían su destinación a asistencia técnica  al 
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usted, a todos los Honorables Concejales, a los 
asistentes y a la Directora de la UMATA y la person a 
representante de GENOMA o empresa que esta 
desarrollando la asistencia técnica en el Municipio  de 
Bucaramanga; yo quiero primero que todo decirle a l os 
funcionarios de la UMATA y a los Honorables Conceja les 
que nosotros en el mes de octubre se aprobó el 
presupuesto para la vigencia que actualmente se est a 
desarrollando y cuando se aprobó el presupuesto con  una 
destinación especifica, y la destinación especifica  no 

ya querido 
hacer sino porque la ley lo exige y así se tiene qu e 
hacer, desafortunadamente Bucaramanga no se estaba 
haciendo por eso usted acaba de explicar Doctora qu e no 
se presto la asistencia técnica en el año 
inmediatamente anterior, no porque no se pu diera 
contratar, desde luego que se hubiera podido 
contratarlas la asistencia técnica no se dejo de 
contratar porque el Concejo de desarrollo rural no 
estuviera creado, eso debió haber estado creado por que 
sino mas o menos usted viene trabajando desde el 2 008 o 
mucho antes y no porque usted estuviera trabajando sino 
la persona que estuviera trabajando en la UMATA ten ia 
que haberle desarrollado, tenia que haberle desocup ado 
y sino cual es la función de la directora de la UMA TA o 

hacer que estas metas se 
cumplan y se hagan, y no puede quedarse ningún 
Municipio sin asistencia técnica porque el Concejo de 
desarrollo rural no se a reunido o no se a creado e so 
es negligencia de la Administración Municipal 362 

el año anterior sino se 
presto la asistencia técnica entonces en que se 
gastaron esos recursos Doctora, yo si quiero que me  
diga puntualmente los 362 millones que estaban 
aprobados y quiero pedirle  a la Secretaria que me haga   

eta del año pasado de 
presupuesto si son 362 millones o 372 millones que 
habían para la vigencia 2009 Doctor Dionicio, estos  362 
me averigua Doctor antes de que termine, en que se 
gastaron estos recursos si no se presto esta asiste ncia 

creo que eso se devolvieron a la 
Secretaria de Hacienda porque la asistencia técnica  
tiene una destinación especifica, la ley lo dice 
clarito y usted misma lo dijo ahí en el informe, es os 
recursos tenían su destinación a asistencia técnica  al  



 

 
sector agr
porque no había la asistencia contratada entonces e sos 
recursos tuvieron que haberse devuelto  a la Secret aria 
de Hacienda; de ahí me sale una querida inquietud m i 
querida Doctora y es que el Concejo de Bucaraman
quito la posibilidad al campesino de hacer lo del d ía 
del campesino eso lo dijeron y se comento, me lo 
dijeron a mi unos presidentes de acción comunal del  
sector agropecuario, que el Concejo de Bucaramanga le 
había quitado los recursos para hacer la 
del campesino, que no esperaran fiesta del día del 
campesino le dijeron ustedes allá a los amigos del 
sector agropecuario que no se iba hacer el día del 
campesino porque el Concejo le había quitado unos 
recursos yo si quiero que me digan, ha
estos recursos de asistencia técnica son para 
entregarles una pala, para pagarles un pedazo de ca rne 
o una papa sudada al sector agropecuario, yo no 
encuentro por ningún lado que la ley 607 del 2000 d iga 
que esos recursos se deben utilizar pa
recursos que nosotros aprobamos aquí tiene  destina ción 
especifica única y exclusivamente para lo que quier e el 
señor Alcalde, ¿y que quiere el señor Alcalde?, que  el 
sector agropecuario sea altamente productivo, que e l 
sector agropecuario sea c
agropecuario se vuelva industrial, que el sector 
agropecuario sea empresario; pero que va a 
comercializar el sector agropecuario si ahí no tien e 
nada, si el año pasado no se le presto asistencia 
técnica Doctor Christan ni si q
siquiera se le dijo oiga como se siembra bien una 
arracacha, como se hace un cultivo transitorio, com o se 
hace algo rápido, como queremos que el sector campe sino 
monte aquí algo o que por lo menos se vuelva 
microempresarios o que se
tienen un centro de acoplo aquí en las narices y qu e lo 
único que traen… y si en 2 meses que llevan hoy con  
asistencia técnica se ve que se avanzado ¿Por qué? 
Porque se esta haciendo y se esta empleando los 
recursos para lo que
recursos para lo cual son destinados, ojala esa 
asistencia técnica se pueda presentar un balance 
Doctora el 31 de diciembre o antes de que terminemo s 
las sesiones en Diciembre y se muestre los  recurso s lo 
que se echo, hoy que l
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sector agr opecuario del sector campesino no se presto 
porque no había la asistencia contratada entonces e sos 
recursos tuvieron que haberse devuelto  a la Secret aria 
de Hacienda; de ahí me sale una querida inquietud m i 
querida Doctora y es que el Concejo de Bucaraman
quito la posibilidad al campesino de hacer lo del d ía 
del campesino eso lo dijeron y se comento, me lo 
dijeron a mi unos presidentes de acción comunal del  
sector agropecuario, que el Concejo de Bucaramanga le 
había quitado los recursos para hacer la 
del campesino, que no esperaran fiesta del día del 
campesino le dijeron ustedes allá a los amigos del 
sector agropecuario que no se iba hacer el día del 
campesino porque el Concejo le había quitado unos 
recursos yo si quiero que me digan, ha
estos recursos de asistencia técnica son para 
entregarles una pala, para pagarles un pedazo de ca rne 
o una papa sudada al sector agropecuario, yo no 
encuentro por ningún lado que la ley 607 del 2000 d iga 
que esos recursos se deben utilizar pa
recursos que nosotros aprobamos aquí tiene  destina ción 
especifica única y exclusivamente para lo que quier e el 
señor Alcalde, ¿y que quiere el señor Alcalde?, que  el 
sector agropecuario sea altamente productivo, que e l 
sector agropecuario sea c omercializador, que el sector 
agropecuario se vuelva industrial, que el sector 
agropecuario sea empresario; pero que va a 
comercializar el sector agropecuario si ahí no tien e 
nada, si el año pasado no se le presto asistencia 
técnica Doctor Christan ni si q
siquiera se le dijo oiga como se siembra bien una 
arracacha, como se hace un cultivo transitorio, com o se 
hace algo rápido, como queremos que el sector campe sino 
monte aquí algo o que por lo menos se vuelva 
microempresarios o que se  
tienen un centro de acoplo aquí en las narices y qu e lo 
único que traen… y si en 2 meses que llevan hoy con  
asistencia técnica se ve que se avanzado ¿Por qué? 
Porque se esta haciendo y se esta empleando los 
recursos para lo que  es, se están empleando los 
recursos para lo cual son destinados, ojala esa 
asistencia técnica se pueda presentar un balance 
Doctora el 31 de diciembre o antes de que terminemo s 
las sesiones en Diciembre y se muestre los  recurso s lo 
que se echo, hoy que l astima y que tal Dios quiera y 
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opecuario del sector campesino no se presto 
porque no había la asistencia contratada entonces e sos 
recursos tuvieron que haberse devuelto  a la Secret aria 
de Hacienda; de ahí me sale una querida inquietud m i 
querida Doctora y es que el Concejo de Bucaraman
quito la posibilidad al campesino de hacer lo del d ía 
del campesino eso lo dijeron y se comento, me lo 
dijeron a mi unos presidentes de acción comunal del  
sector agropecuario, que el Concejo de Bucaramanga le 
había quitado los recursos para hacer la fiesta del día 
del campesino, que no esperaran fiesta del día del 
campesino le dijeron ustedes allá a los amigos del 
sector agropecuario que no se iba hacer el día del 
campesino porque el Concejo le había quitado unos 
recursos yo si quiero que me digan, ha ce cuando que 
estos recursos de asistencia técnica son para 
entregarles una pala, para pagarles un pedazo de ca rne 
o una papa sudada al sector agropecuario, yo no 
encuentro por ningún lado que la ley 607 del 2000 d iga 
que esos recursos se deben utilizar pa ra eso los 
recursos que nosotros aprobamos aquí tiene  destina ción 
especifica única y exclusivamente para lo que quier e el 
señor Alcalde, ¿y que quiere el señor Alcalde?, que  el 
sector agropecuario sea altamente productivo, que e l 

omercializador, que el sector 
agropecuario se vuelva industrial, que el sector 
agropecuario sea empresario; pero que va a 
comercializar el sector agropecuario si ahí no tien e 
nada, si el año pasado no se le presto asistencia 
técnica Doctor Christan ni si q uiera se le oriento, ni 
siquiera se le dijo oiga como se siembra bien una 
arracacha, como se hace un cultivo transitorio, com o se 
hace algo rápido, como queremos que el sector campe sino 
monte aquí algo o que por lo menos se vuelva 

 vuelvan competitivos cuando 
tienen un centro de acoplo aquí en las narices y qu e lo 
único que traen… y si en 2 meses que llevan hoy con  
asistencia técnica se ve que se avanzado ¿Por qué? 
Porque se esta haciendo y se esta empleando los 

es, se están empleando los 
recursos para lo cual son destinados, ojala esa 
asistencia técnica se pueda presentar un balance 
Doctora el 31 de diciembre o antes de que terminemo s 
las sesiones en Diciembre y se muestre los  recurso s lo 

astima y que tal Dios quiera y 
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opecuario del sector campesino no se presto 
porque no había la asistencia contratada entonces e sos 
recursos tuvieron que haberse devuelto  a la Secret aria 
de Hacienda; de ahí me sale una querida inquietud m i 
querida Doctora y es que el Concejo de Bucaraman ga le 
quito la posibilidad al campesino de hacer lo del d ía 
del campesino eso lo dijeron y se comento, me lo 
dijeron a mi unos presidentes de acción comunal del  
sector agropecuario, que el Concejo de Bucaramanga le 

fiesta del día 
del campesino, que no esperaran fiesta del día del 
campesino le dijeron ustedes allá a los amigos del 
sector agropecuario que no se iba hacer el día del 
campesino porque el Concejo le había quitado unos 

ce cuando que 
estos recursos de asistencia técnica son para 
entregarles una pala, para pagarles un pedazo de ca rne 
o una papa sudada al sector agropecuario, yo no 
encuentro por ningún lado que la ley 607 del 2000 d iga 

ra eso los 
recursos que nosotros aprobamos aquí tiene  destina ción 
especifica única y exclusivamente para lo que quier e el 
señor Alcalde, ¿y que quiere el señor Alcalde?, que  el 
sector agropecuario sea altamente productivo, que e l 

omercializador, que el sector 
agropecuario se vuelva industrial, que el sector 
agropecuario sea empresario; pero que va a 
comercializar el sector agropecuario si ahí no tien e 
nada, si el año pasado no se le presto asistencia 

uiera se le oriento, ni 
siquiera se le dijo oiga como se siembra bien una 
arracacha, como se hace un cultivo transitorio, com o se 
hace algo rápido, como queremos que el sector campe sino 
monte aquí algo o que por lo menos se vuelva 

vuelvan competitivos cuando 
tienen un centro de acoplo aquí en las narices y qu e lo 
único que traen… y si en 2 meses que llevan hoy con  
asistencia técnica se ve que se avanzado ¿Por qué? 
Porque se esta haciendo y se esta empleando los 

es, se están empleando los 
recursos para lo cual son destinados, ojala esa 
asistencia técnica se pueda presentar un balance 
Doctora el 31 de diciembre o antes de que terminemo s 
las sesiones en Diciembre y se muestre los  recurso s lo 

astima y que tal Dios quiera y  



 

 
afortunadamente no sucedió nada pero que tal el año  
pasado se hubiera presentado un broto de brucelosis  o 
un brote de fiebre acá en Bucaramanga, en un centro  de 
acopio donde es donde llega todo el ganado Doctor 
Celestino de
de aquí del Norte de Santander se hubiese presentad o un 
problema de esos, el Alcalde hubiese sido el culpab le 
ahí hubiesen dicho que los funcionarios de la UMATA , es 
el Alcalde el representante legal del Municipi
tener, por no haber hecho que la asistencia técnica  se 
preste, es que la asistencia no es cualquier cosa q ue 
se pueda dejar, ¡oiga dejémoslo para mañana o pasad o 
mañana!, eso es muy delicado nosotros en este secto r 
estamos libres de brúcela, libre
un problema que venga por allá de afuera y se prese nte 
porque no hay aquí… que problema tan grabe que se 
hubiera presentado en la ciudad de Bucaramanga y so bre 
todo mi querido Presidente este es un Departamento un 
Municipio que vive d
departamento un ciudad que todos dependemos de la p arte 
del sector agropecuario y como que lo vamos a dejar … a 
no es que como no se reunió el Concejo de desarroll o 
rural dejemos la asistencia técnica para pasado mañ ana 
o para el año entrante, eso no nos puede suceder mi 
querida Doctora y mas en Bucaramanga, Doctora me di  a 
la tarea de anoche bajar por internet todas las 
aceleraciones agropecuarias Doctor Dionicio y el 
Municipio mas irrisorio de Santander, el mas lejos de 
Santander, el que menos profesionales tiene yo lo 
invito para que mire los profesionales que tiene la  
UMATA en Bucaramanga y me puse a mirar por ejemplo el 
Municipio Cincelada que tienen un técnico agropecua rio 
y tiene un zootecnista y sabe cuando llegaron 
evaluaciones agropecuarias el año pasado al 
Departamento, llegaron en el mes de octubre y saben  
cuando le llegaron las evaluaciones agropecuarias d e la 
ciudad de Bucaramanga ¿a la Secretaria de agricultu ra?, 
hace 15 días y saben cuanto se demoran en ll
aquí, cruzar el parque Santander, el parque García 
Rovira, y el muchacho de allá le toca venir como 3 días 
de camino de santa helena, y llegaron en octubre ¿y  
sabe para que son las evaluaciones agropecuarias 
Honorables Concejales?,  las evaluac
son para gestionar los recursos de la vigencia de e ste 
año, son para gestionar los recursos, para que el 
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afortunadamente no sucedió nada pero que tal el año  
pasado se hubiera presentado un broto de brucelosis  o 
un brote de fiebre acá en Bucaramanga, en un centro  de 
acopio donde es donde llega todo el ganado Doctor 
Celestino de l oriente Colombiano, del Cesar donde llega 
de aquí del Norte de Santander se hubiese presentad o un 
problema de esos, el Alcalde hubiese sido el culpab le 
ahí hubiesen dicho que los funcionarios de la UMATA , es 
el Alcalde el representante legal del Municipi
tener, por no haber hecho que la asistencia técnica  se 
preste, es que la asistencia no es cualquier cosa q ue 
se pueda dejar, ¡oiga dejémoslo para mañana o pasad o 
mañana!, eso es muy delicado nosotros en este secto r 
estamos libres de brúcela, libre
un problema que venga por allá de afuera y se prese nte 
porque no hay aquí… que problema tan grabe que se 
hubiera presentado en la ciudad de Bucaramanga y so bre 
todo mi querido Presidente este es un Departamento un 
Municipio que vive d el sector agropecuario, este es un 
departamento un ciudad que todos dependemos de la p arte 
del sector agropecuario y como que lo vamos a dejar … a 
no es que como no se reunió el Concejo de desarroll o 
rural dejemos la asistencia técnica para pasado mañ ana 

para el año entrante, eso no nos puede suceder mi 
querida Doctora y mas en Bucaramanga, Doctora me di  a 
la tarea de anoche bajar por internet todas las 
aceleraciones agropecuarias Doctor Dionicio y el 
Municipio mas irrisorio de Santander, el mas lejos de 

antander, el que menos profesionales tiene yo lo 
invito para que mire los profesionales que tiene la  
UMATA en Bucaramanga y me puse a mirar por ejemplo el 
Municipio Cincelada que tienen un técnico agropecua rio 
y tiene un zootecnista y sabe cuando llegaron 
evaluaciones agropecuarias el año pasado al 
Departamento, llegaron en el mes de octubre y saben  
cuando le llegaron las evaluaciones agropecuarias d e la 
ciudad de Bucaramanga ¿a la Secretaria de agricultu ra?, 
hace 15 días y saben cuanto se demoran en ll
aquí, cruzar el parque Santander, el parque García 
Rovira, y el muchacho de allá le toca venir como 3 días 
de camino de santa helena, y llegaron en octubre ¿y  
sabe para que son las evaluaciones agropecuarias 
Honorables Concejales?,  las evaluac
son para gestionar los recursos de la vigencia de e ste 
año, son para gestionar los recursos, para que el 
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afortunadamente no sucedió nada pero que tal el año  
pasado se hubiera presentado un broto de brucelosis  o 
un brote de fiebre acá en Bucaramanga, en un centro  de 
acopio donde es donde llega todo el ganado Doctor 

l oriente Colombiano, del Cesar donde llega 
de aquí del Norte de Santander se hubiese presentad o un 
problema de esos, el Alcalde hubiese sido el culpab le 
ahí hubiesen dicho que los funcionarios de la UMATA , es 
el Alcalde el representante legal del Municipi
tener, por no haber hecho que la asistencia técnica  se 
preste, es que la asistencia no es cualquier cosa q ue 
se pueda dejar, ¡oiga dejémoslo para mañana o pasad o 
mañana!, eso es muy delicado nosotros en este secto r 
estamos libres de brúcela, libre s de aftosa y que tal 
un problema que venga por allá de afuera y se prese nte 
porque no hay aquí… que problema tan grabe que se 
hubiera presentado en la ciudad de Bucaramanga y so bre 
todo mi querido Presidente este es un Departamento un 

el sector agropecuario, este es un 
departamento un ciudad que todos dependemos de la p arte 
del sector agropecuario y como que lo vamos a dejar … a 
no es que como no se reunió el Concejo de desarroll o 
rural dejemos la asistencia técnica para pasado mañ ana 

para el año entrante, eso no nos puede suceder mi 
querida Doctora y mas en Bucaramanga, Doctora me di  a 
la tarea de anoche bajar por internet todas las 
aceleraciones agropecuarias Doctor Dionicio y el 
Municipio mas irrisorio de Santander, el mas lejos de 

antander, el que menos profesionales tiene yo lo 
invito para que mire los profesionales que tiene la  
UMATA en Bucaramanga y me puse a mirar por ejemplo el 
Municipio Cincelada que tienen un técnico agropecua rio 
y tiene un zootecnista y sabe cuando llegaron 
evaluaciones agropecuarias el año pasado al 
Departamento, llegaron en el mes de octubre y saben  
cuando le llegaron las evaluaciones agropecuarias d e la 
ciudad de Bucaramanga ¿a la Secretaria de agricultu ra?, 
hace 15 días y saben cuanto se demoran en ll evársela de 
aquí, cruzar el parque Santander, el parque García 
Rovira, y el muchacho de allá le toca venir como 3 días 
de camino de santa helena, y llegaron en octubre ¿y  
sabe para que son las evaluaciones agropecuarias 
Honorables Concejales?,  las evaluac iones agropecuarias 
son para gestionar los recursos de la vigencia de e ste 
año, son para gestionar los recursos, para que el 
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afortunadamente no sucedió nada pero que tal el año  
pasado se hubiera presentado un broto de brucelosis  o 
un brote de fiebre acá en Bucaramanga, en un centro  de 
acopio donde es donde llega todo el ganado Doctor 

l oriente Colombiano, del Cesar donde llega 
de aquí del Norte de Santander se hubiese presentad o un 
problema de esos, el Alcalde hubiese sido el culpab le 
ahí hubiesen dicho que los funcionarios de la UMATA , es 
el Alcalde el representante legal del Municipi o por no 
tener, por no haber hecho que la asistencia técnica  se 
preste, es que la asistencia no es cualquier cosa q ue 
se pueda dejar, ¡oiga dejémoslo para mañana o pasad o 
mañana!, eso es muy delicado nosotros en este secto r 

s de aftosa y que tal 
un problema que venga por allá de afuera y se prese nte 
porque no hay aquí… que problema tan grabe que se 
hubiera presentado en la ciudad de Bucaramanga y so bre 
todo mi querido Presidente este es un Departamento un 

el sector agropecuario, este es un 
departamento un ciudad que todos dependemos de la p arte 
del sector agropecuario y como que lo vamos a dejar … a 
no es que como no se reunió el Concejo de desarroll o 
rural dejemos la asistencia técnica para pasado mañ ana 

para el año entrante, eso no nos puede suceder mi 
querida Doctora y mas en Bucaramanga, Doctora me di  a 
la tarea de anoche bajar por internet todas las 
aceleraciones agropecuarias Doctor Dionicio y el 
Municipio mas irrisorio de Santander, el mas lejos de 

antander, el que menos profesionales tiene yo lo 
invito para que mire los profesionales que tiene la  
UMATA en Bucaramanga y me puse a mirar por ejemplo el 
Municipio Cincelada que tienen un técnico agropecua rio 
y tiene un zootecnista y sabe cuando llegaron las 
evaluaciones agropecuarias el año pasado al 
Departamento, llegaron en el mes de octubre y saben  
cuando le llegaron las evaluaciones agropecuarias d e la 
ciudad de Bucaramanga ¿a la Secretaria de agricultu ra?, 

evársela de 
aquí, cruzar el parque Santander, el parque García 
Rovira, y el muchacho de allá le toca venir como 3 días 
de camino de santa helena, y llegaron en octubre ¿y  
sabe para que son las evaluaciones agropecuarias 

iones agropecuarias 
son para gestionar los recursos de la vigencia de e ste 
año, son para gestionar los recursos, para que el  



 

 
Ministerio de Agricultura nos diga hombre Bucaraman ga 
esta trabajando, Bucaramanga necesita recursos; Doc tora 
usted como puede ir
Secretaria que nos ayude con recursos si no sabe qu e 
tenemos o las evaluaciones agropecuarias le acaban de 
llegar y saben esas estadísticas cuando se terminan  de 
hacer el año pasado para que este año sepamos que 
necesita el 
Secretaria nos irán a tener en cuenta para el año 
entrante, este año se perdió esas evaluaciones no 
necesitaban que tuviera el Concejo de desarrollo ru ral 
integrado, eso no necesitaban ahora los profesional es 
pres entarlas, mirar, salir hacer y presentárselas a 
cada Municipio, yo voy hacerlo ¿Por qué Honorables 
Concejales?, yo tengo una matricula profesional de 
CONDESCOL y me llego un email mi matricula es la 04 637, 
y me llego un email porque no crean los colegas sa
que uno los representa o que esta en el Concejo y m e 
dijeron ahí en el correo “si ustedes profesional de l 
sector agropecuario tiene que hacer valer el sector  
agropecuario por lo menos dejar allá una constancia  y 
eso es lo que tratare de hacer aquí, pue
no suceda nada pero tengo que dejar la constancia, esas 
evaluaciones agropecuarias Honorables Concejales me  
llego una carta con copia a la procuraduría agraria  que 
va dirigida una copia, con copia a la procuraduría 
agraria donde puede haber
Alcalde, porque son recursos que se le están perdie ndo 
al Municipio, son recursos que se pueden gestionar y 
hoy no se pueden hacer porque no la tenemos y como 
vamos a dejar pasar esa oportunidad, mire Honorable s 
Concejales si AGR
plata para que llegaran esas evaluaciones y nosotro s 
como le vamos a venir a decir al Ministerio ¡oiga 
regálenos aunque sea para la parte ambiental de 
Bucaramanga, allá par un vivero en Bucaramanga 
regálenos 200 o 300 mi
podemos ir a pagar, como vamos hacer si no tenemos como 
presentar un proyecto si no hay una evaluación eso no 
puede suceder en la capital de nuestro departamento  que 
únicamente es llevárselas aquí pasando 2 minutos qu e se 
gasta uno, no puede suceder eso mire Concejales hay un 
vivero aquí en la 45, hay un vivero en la 45 utiliz ado 
con todo el personal que tiene la UMATA con todos l os 
profesionales que tiene la UMATA porque no retomamo s 
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Ministerio de Agricultura nos diga hombre Bucaraman ga 
esta trabajando, Bucaramanga necesita recursos; Doc tora 
usted como puede ir  a pedirle al ministerio o a la 
Secretaria que nos ayude con recursos si no sabe qu e 
tenemos o las evaluaciones agropecuarias le acaban de 
llegar y saben esas estadísticas cuando se terminan  de 
hacer el año pasado para que este año sepamos que 
necesita el Municipio, con las que llegaron a hoy a la 
Secretaria nos irán a tener en cuenta para el año 
entrante, este año se perdió esas evaluaciones no 
necesitaban que tuviera el Concejo de desarrollo ru ral 
integrado, eso no necesitaban ahora los profesional es 

entarlas, mirar, salir hacer y presentárselas a 
cada Municipio, yo voy hacerlo ¿Por qué Honorables 
Concejales?, yo tengo una matricula profesional de 
CONDESCOL y me llego un email mi matricula es la 04 637, 
y me llego un email porque no crean los colegas sa
que uno los representa o que esta en el Concejo y m e 
dijeron ahí en el correo “si ustedes profesional de l 
sector agropecuario tiene que hacer valer el sector  
agropecuario por lo menos dejar allá una constancia  y 
eso es lo que tratare de hacer aquí, pue
no suceda nada pero tengo que dejar la constancia, esas 
evaluaciones agropecuarias Honorables Concejales me  
llego una carta con copia a la procuraduría agraria  que 
va dirigida una copia, con copia a la procuraduría 
agraria donde puede haber  
Alcalde, porque son recursos que se le están perdie ndo 
al Municipio, son recursos que se pueden gestionar y 
hoy no se pueden hacer porque no la tenemos y como 
vamos a dejar pasar esa oportunidad, mire Honorable s 
Concejales si AGR O INGRESOS SEGURO regalo un poco de 
plata para que llegaran esas evaluaciones y nosotro s 
como le vamos a venir a decir al Ministerio ¡oiga 
regálenos aunque sea para la parte ambiental de 
Bucaramanga, allá par un vivero en Bucaramanga 
regálenos 200 o 300 mi llones de pesos!, donde los 
podemos ir a pagar, como vamos hacer si no tenemos como 
presentar un proyecto si no hay una evaluación eso no 
puede suceder en la capital de nuestro departamento  que 
únicamente es llevárselas aquí pasando 2 minutos qu e se 

uno, no puede suceder eso mire Concejales hay un 
vivero aquí en la 45, hay un vivero en la 45 utiliz ado 
con todo el personal que tiene la UMATA con todos l os 
profesionales que tiene la UMATA porque no retomamo s 

ACTA 036 FOLIO 21 

 
 
 
 
 
 

ORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

BUCARAMANGA

Ministerio de Agricultura nos diga hombre Bucaraman ga 
esta trabajando, Bucaramanga necesita recursos; Doc tora 

a pedirle al ministerio o a la 
Secretaria que nos ayude con recursos si no sabe qu e 
tenemos o las evaluaciones agropecuarias le acaban de 
llegar y saben esas estadísticas cuando se terminan  de 
hacer el año pasado para que este año sepamos que 

Municipio, con las que llegaron a hoy a la 
Secretaria nos irán a tener en cuenta para el año 
entrante, este año se perdió esas evaluaciones no 
necesitaban que tuviera el Concejo de desarrollo ru ral 
integrado, eso no necesitaban ahora los profesional es 

entarlas, mirar, salir hacer y presentárselas a 
cada Municipio, yo voy hacerlo ¿Por qué Honorables 
Concejales?, yo tengo una matricula profesional de 
CONDESCOL y me llego un email mi matricula es la 04 637, 
y me llego un email porque no crean los colegas sa
que uno los representa o que esta en el Concejo y m e 
dijeron ahí en el correo “si ustedes profesional de l 
sector agropecuario tiene que hacer valer el sector  
agropecuario por lo menos dejar allá una constancia  y 
eso es lo que tratare de hacer aquí, pue da que suceda o 
no suceda nada pero tengo que dejar la constancia, esas 
evaluaciones agropecuarias Honorables Concejales me  
llego una carta con copia a la procuraduría agraria  que 
va dirigida una copia, con copia a la procuraduría 

 un problema para el señor 
Alcalde, porque son recursos que se le están perdie ndo 
al Municipio, son recursos que se pueden gestionar y 
hoy no se pueden hacer porque no la tenemos y como 
vamos a dejar pasar esa oportunidad, mire Honorable s 

O INGRESOS SEGURO regalo un poco de 
plata para que llegaran esas evaluaciones y nosotro s 
como le vamos a venir a decir al Ministerio ¡oiga 
regálenos aunque sea para la parte ambiental de 
Bucaramanga, allá par un vivero en Bucaramanga 

llones de pesos!, donde los 
podemos ir a pagar, como vamos hacer si no tenemos como 
presentar un proyecto si no hay una evaluación eso no 
puede suceder en la capital de nuestro departamento  que 
únicamente es llevárselas aquí pasando 2 minutos qu e se 

uno, no puede suceder eso mire Concejales hay un 
vivero aquí en la 45, hay un vivero en la 45 utiliz ado 
con todo el personal que tiene la UMATA con todos l os 
profesionales que tiene la UMATA porque no retomamo s 

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

Ministerio de Agricultura nos diga hombre Bucaraman ga 
esta trabajando, Bucaramanga necesita recursos; Doc tora 

a pedirle al ministerio o a la 
Secretaria que nos ayude con recursos si no sabe qu e 
tenemos o las evaluaciones agropecuarias le acaban de 
llegar y saben esas estadísticas cuando se terminan  de 
hacer el año pasado para que este año sepamos que 

Municipio, con las que llegaron a hoy a la 
Secretaria nos irán a tener en cuenta para el año 
entrante, este año se perdió esas evaluaciones no 
necesitaban que tuviera el Concejo de desarrollo ru ral 
integrado, eso no necesitaban ahora los profesional es 

entarlas, mirar, salir hacer y presentárselas a 
cada Municipio, yo voy hacerlo ¿Por qué Honorables 
Concejales?, yo tengo una matricula profesional de 
CONDESCOL y me llego un email mi matricula es la 04 637, 
y me llego un email porque no crean los colegas sa ben 
que uno los representa o que esta en el Concejo y m e 
dijeron ahí en el correo “si ustedes profesional de l 
sector agropecuario tiene que hacer valer el sector  
agropecuario por lo menos dejar allá una constancia  y 

da que suceda o 
no suceda nada pero tengo que dejar la constancia, esas 
evaluaciones agropecuarias Honorables Concejales me  
llego una carta con copia a la procuraduría agraria  que 
va dirigida una copia, con copia a la procuraduría 

un problema para el señor 
Alcalde, porque son recursos que se le están perdie ndo 
al Municipio, son recursos que se pueden gestionar y 
hoy no se pueden hacer porque no la tenemos y como 
vamos a dejar pasar esa oportunidad, mire Honorable s 

O INGRESOS SEGURO regalo un poco de 
plata para que llegaran esas evaluaciones y nosotro s 
como le vamos a venir a decir al Ministerio ¡oiga 
regálenos aunque sea para la parte ambiental de 
Bucaramanga, allá par un vivero en Bucaramanga 

llones de pesos!, donde los 
podemos ir a pagar, como vamos hacer si no tenemos como 
presentar un proyecto si no hay una evaluación eso no 
puede suceder en la capital de nuestro departamento  que 
únicamente es llevárselas aquí pasando 2 minutos qu e se 

uno, no puede suceder eso mire Concejales hay un 
vivero aquí en la 45, hay un vivero en la 45 utiliz ado 
con todo el personal que tiene la UMATA con todos l os 
profesionales que tiene la UMATA porque no retomamo s  



 

 
ese vivero que esta aquí y hacemos que func
unos recursos del orden nacional que se pueden 
conseguir por  fondos que tienen medio ambiénteles,  
para eso tenemos aquí, pedirle al señor Alcalde que  nos 
deje ese lote que tenemos aquí en la 45 retomémoslo  con 
la Secretaria de Medio Ambiente y a 
que tienen los profesionales y cada uno de los 
capacitados para que empecemos a funciona, con ese 
dinero podemos conseguir recursos del orden naciona l, 
con ese dinero podemos conseguir recursos pero no s e a 
echo absolutamente nada de es
el Ministerio, buenos recursos pero esto es imposib le 
que nosotros podamos conseguir, si estoy hasta hoy no 
tenemos, si no nos duele el sector agropecuario Alf redo 
no nos duele lo que nosotros, eso es muy duro para 
nosotros y por 
decirle a los amigos del sector campesino que los 
recursos, los 500 millones de pesos no se van utili zar 
para darles carne, ni para darles una pala, ni para  
darles un machete, se van utilizar para que los 
capaciten, se van
conozcan sectores productivos aquí en el departamen to y 
que los recursos se utilicen de esa manera, que se hay 
que hacer charlas y pagarles el trasporte háganlo, que 
en eso… mirando las cosas buenas con eso es que se hace 
parcelas demostrativas importantes para el sector, pa ra 
que sean altamente productiva; mire Doctora todo lo  que 
se invierte en capacitación, todo lo que se inviert a en 
llevarlos en los diferentes centros de acopio eso e s 
muy valioso, eso no tiene precio invi
la empresa que esta presentado la asistencia, prest ando 
la asistencia técnica tiene la idoneidad la capacid ad 
de hacerlo además tenemos centros agropecuarios muy  
importantes, aguas calientes todo eso inviertan en 
capacitación que eso no 
designios para eso, y si eso se hace el año entrant e 
aquí en esta vigencia  en la presente vigencia no s erán 
500 millones si no trataremos de llegar a unos 800 o 
1000 millones de pesos para que lleguen y podemos t ener 
amigos ca
Alfonso usted tiene una facultad agropecuaria allá de 
veterinaria, porque no hacemos que en sector 
agropecuario de nuestro municipio sean ellos muy 
importantes tienen ahí profesionales que también no s 
pueden ayudar c
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ese vivero que esta aquí y hacemos que func
unos recursos del orden nacional que se pueden 
conseguir por  fondos que tienen medio ambiénteles,  
para eso tenemos aquí, pedirle al señor Alcalde que  nos 
deje ese lote que tenemos aquí en la 45 retomémoslo  con 
la Secretaria de Medio Ambiente y a 
que tienen los profesionales y cada uno de los 
capacitados para que empecemos a funciona, con ese 
dinero podemos conseguir recursos del orden naciona l, 
con ese dinero podemos conseguir recursos pero no s e a 
echo absolutamente nada de es
el Ministerio, buenos recursos pero esto es imposib le 
que nosotros podamos conseguir, si estoy hasta hoy no 
tenemos, si no nos duele el sector agropecuario Alf redo 
no nos duele lo que nosotros, eso es muy duro para 
nosotros y por eso quiero dejar esa constancia y 
decirle a los amigos del sector campesino que los 
recursos, los 500 millones de pesos no se van utili zar 
para darles carne, ni para darles una pala, ni para  
darles un machete, se van utilizar para que los 
capaciten, se van  utilizar para que los ayuden y 
conozcan sectores productivos aquí en el departamen to y 
que los recursos se utilicen de esa manera, que se hay 
que hacer charlas y pagarles el trasporte háganlo, que 
en eso… mirando las cosas buenas con eso es que se hace 

rcelas demostrativas importantes para el sector, pa ra 
que sean altamente productiva; mire Doctora todo lo  que 
se invierte en capacitación, todo lo que se inviert a en 
llevarlos en los diferentes centros de acopio eso e s 
muy valioso, eso no tiene precio invi
la empresa que esta presentado la asistencia, prest ando 
la asistencia técnica tiene la idoneidad la capacid ad 
de hacerlo además tenemos centros agropecuarios muy  
importantes, aguas calientes todo eso inviertan en 
capacitación que eso no tiene, es mas estos recursos
designios para eso, y si eso se hace el año entrant e 
aquí en esta vigencia  en la presente vigencia no s erán 
500 millones si no trataremos de llegar a unos 800 o 
1000 millones de pesos para que lleguen y podemos t ener 
amigos ca mpesinos altamente competitivos, Doctor 
Alfonso usted tiene una facultad agropecuaria allá de 
veterinaria, porque no hacemos que en sector 
agropecuario de nuestro municipio sean ellos muy 
importantes tienen ahí profesionales que también no s 
pueden ayudar c on la capacitación, con la idoneidad, 
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ese vivero que esta aquí y hacemos que func
unos recursos del orden nacional que se pueden 
conseguir por  fondos que tienen medio ambiénteles,  
para eso tenemos aquí, pedirle al señor Alcalde que  nos 
deje ese lote que tenemos aquí en la 45 retomémoslo  con 
la Secretaria de Medio Ambiente y a través  de la UMATA 
que tienen los profesionales y cada uno de los 
capacitados para que empecemos a funciona, con ese 
dinero podemos conseguir recursos del orden naciona l, 
con ese dinero podemos conseguir recursos pero no s e a 
echo absolutamente nada de es o, plata es la que hay en 
el Ministerio, buenos recursos pero esto es imposib le 
que nosotros podamos conseguir, si estoy hasta hoy no 
tenemos, si no nos duele el sector agropecuario Alf redo 
no nos duele lo que nosotros, eso es muy duro para 

eso quiero dejar esa constancia y 
decirle a los amigos del sector campesino que los 
recursos, los 500 millones de pesos no se van utili zar 
para darles carne, ni para darles una pala, ni para  
darles un machete, se van utilizar para que los 

utilizar para que los ayuden y 
conozcan sectores productivos aquí en el departamen to y 
que los recursos se utilicen de esa manera, que se hay 
que hacer charlas y pagarles el trasporte háganlo, que 
en eso… mirando las cosas buenas con eso es que se hace 

rcelas demostrativas importantes para el sector, pa ra 
que sean altamente productiva; mire Doctora todo lo  que 
se invierte en capacitación, todo lo que se inviert a en 
llevarlos en los diferentes centros de acopio eso e s 
muy valioso, eso no tiene precio invi értanlos yo se que 
la empresa que esta presentado la asistencia, prest ando 
la asistencia técnica tiene la idoneidad la capacid ad 
de hacerlo además tenemos centros agropecuarios muy  
importantes, aguas calientes todo eso inviertan en 

tiene, es mas estos recursos
designios para eso, y si eso se hace el año entrant e 
aquí en esta vigencia  en la presente vigencia no s erán 
500 millones si no trataremos de llegar a unos 800 o 
1000 millones de pesos para que lleguen y podemos t ener 

mpesinos altamente competitivos, Doctor 
Alfonso usted tiene una facultad agropecuaria allá de 
veterinaria, porque no hacemos que en sector 
agropecuario de nuestro municipio sean ellos muy 
importantes tienen ahí profesionales que también no s 

on la capacitación, con la idoneidad, 
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ese vivero que esta aquí y hacemos que func ione con 
unos recursos del orden nacional que se pueden 
conseguir por  fondos que tienen medio ambiénteles,  
para eso tenemos aquí, pedirle al señor Alcalde que  nos 
deje ese lote que tenemos aquí en la 45 retomémoslo  con 

través  de la UMATA 
que tienen los profesionales y cada uno de los 
capacitados para que empecemos a funciona, con ese 
dinero podemos conseguir recursos del orden naciona l, 
con ese dinero podemos conseguir recursos pero no s e a 

o, plata es la que hay en 
el Ministerio, buenos recursos pero esto es imposib le 
que nosotros podamos conseguir, si estoy hasta hoy no 
tenemos, si no nos duele el sector agropecuario Alf redo 
no nos duele lo que nosotros, eso es muy duro para 

eso quiero dejar esa constancia y 
decirle a los amigos del sector campesino que los 
recursos, los 500 millones de pesos no se van utili zar 
para darles carne, ni para darles una pala, ni para  
darles un machete, se van utilizar para que los 

utilizar para que los ayuden y 
conozcan sectores productivos aquí en el departamen to y 
que los recursos se utilicen de esa manera, que se hay 
que hacer charlas y pagarles el trasporte háganlo, que 
en eso… mirando las cosas buenas con eso es que se hace 

rcelas demostrativas importantes para el sector, pa ra 
que sean altamente productiva; mire Doctora todo lo  que 
se invierte en capacitación, todo lo que se inviert a en 
llevarlos en los diferentes centros de acopio eso e s 

értanlos yo se que 
la empresa que esta presentado la asistencia, prest ando 
la asistencia técnica tiene la idoneidad la capacid ad 
de hacerlo además tenemos centros agropecuarios muy  
importantes, aguas calientes todo eso inviertan en 

tiene, es mas estos recursos  
designios para eso, y si eso se hace el año entrant e 
aquí en esta vigencia  en la presente vigencia no s erán 
500 millones si no trataremos de llegar a unos 800 o 
1000 millones de pesos para que lleguen y podemos t ener 

mpesinos altamente competitivos, Doctor 
Alfonso usted tiene una facultad agropecuaria allá de 
veterinaria, porque no hacemos que en sector 
agropecuario de nuestro municipio sean ellos muy 
importantes tienen ahí profesionales que también no s 

on la capacitación, con la idoneidad,  



 

 
pero estos recursos estos 500 millones son muy poco s, 
mire Alfredo Ariza aquí hacia una proposición citan do a 
los amigos que manejan el sector del pescado y es l a 
UMATA la que tiene que estar aquí pendiente, es la 
UMATA la que tiene que estar diciéndole si eso se est a 
haciendo bien o no, es la UMATA también como autori dad 
en el sector agropecuario para que este pendiente d e 
que todos estos recursos se inviertan por que usted es 
saben cuantos viven de ese reglón del pes
muchos tenemos, ahora se va a montar centros de aco pio 
aquí importante en eso, pero donde esta la materia 
prima si no nosotros no los hemos incentivados si 
nosotros no los hemos incentivado, si nosotros no l os 
hemos capacitado, no los hemos orie
ellos tienen mal la información a no que fue que le  
quitamos 100 o 200 millones para una fiesta, no Doc tora 
gestione a través de la secretaria de Desarrollo 
Social, la fiesta del campesino se tiene que hacer y 
ahora porque es un solo día, y
haciendo pero no con los recursos de la asistencia 
técnica vamos a decirle a la Doctora Paola y desde aquí 
desde el Concejo vamos a gestionar para que se cons igan 
recursos por la Secretaria de Desarrollo social que  yo 
se que ella lo va ha
fiesta la rumba, es un solo día ¡y sabe que!, al ot ro 
día si la carne sale dura usted va a quedar mal a n o 
que la carne salió mala y eso, pero si usted los 
capacita, si usted les da las herramientas necesari as 
para que e
seguridad que se les va a olvidar que usted es una 
buena Directora, pero por una fiesta yo se que eso no 
va a suceder pero los recursos los vamos a consegui r, 
no vamos a dejar de hacerlo pero que no sea de esta  
plat ica por que vamos a estar muy atentos porque esa 
plata entréguenla en capacitación, en el manejo de 
parcelas demostrativas y en todo lo que esta 
proyectado, acuérdese que aquí nos reunimos con el 
consejo rural y se le presento un plan un proyecto,  un 
progr ama y este programa hay que cumplirlo, ahí están 
los recursos, pero no vamos a parar tampoco la 
contratación del sector agropecuario porque ella se  
rige por… como tiene destinaciones especificas y el  
sector agropecuario también tiene unos lineamientos  
jurí dicos muy fáciles que no necesita ni siquiera ley 
de garantías, de tal manera que aquí no hay pretext o 

ACTA 036 FOLIO 

ACTA CORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES

CONCEJO DE BUCARAMANGA

pero estos recursos estos 500 millones son muy poco s, 
mire Alfredo Ariza aquí hacia una proposición citan do a 
los amigos que manejan el sector del pescado y es l a 
UMATA la que tiene que estar aquí pendiente, es la 

ATA la que tiene que estar diciéndole si eso se est a 
haciendo bien o no, es la UMATA también como autori dad 
en el sector agropecuario para que este pendiente d e 
que todos estos recursos se inviertan por que usted es 
saben cuantos viven de ese reglón del pes
muchos tenemos, ahora se va a montar centros de aco pio 
aquí importante en eso, pero donde esta la materia 
prima si no nosotros no los hemos incentivados si 
nosotros no los hemos incentivado, si nosotros no l os 
hemos capacitado, no los hemos orie
ellos tienen mal la información a no que fue que le  
quitamos 100 o 200 millones para una fiesta, no Doc tora 
gestione a través de la secretaria de Desarrollo 
Social, la fiesta del campesino se tiene que hacer y 
ahora porque es un solo día, y
haciendo pero no con los recursos de la asistencia 
técnica vamos a decirle a la Doctora Paola y desde aquí 
desde el Concejo vamos a gestionar para que se cons igan 
recursos por la Secretaria de Desarrollo social que  yo 
se que ella lo va ha cer y ella lo consigue y hacemos la 
fiesta la rumba, es un solo día ¡y sabe que!, al ot ro 
día si la carne sale dura usted va a quedar mal a n o 
que la carne salió mala y eso, pero si usted los 
capacita, si usted les da las herramientas necesari as 
para que e llos sean altamente productivos tenga la 
seguridad que se les va a olvidar que usted es una 
buena Directora, pero por una fiesta yo se que eso no 
va a suceder pero los recursos los vamos a consegui r, 
no vamos a dejar de hacerlo pero que no sea de esta  

ica por que vamos a estar muy atentos porque esa 
plata entréguenla en capacitación, en el manejo de 
parcelas demostrativas y en todo lo que esta 
proyectado, acuérdese que aquí nos reunimos con el 
consejo rural y se le presento un plan un proyecto,  un 

ama y este programa hay que cumplirlo, ahí están 
los recursos, pero no vamos a parar tampoco la 
contratación del sector agropecuario porque ella se  
rige por… como tiene destinaciones especificas y el  
sector agropecuario también tiene unos lineamientos  

dicos muy fáciles que no necesita ni siquiera ley 
de garantías, de tal manera que aquí no hay pretext o 
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pero estos recursos estos 500 millones son muy poco s, 
mire Alfredo Ariza aquí hacia una proposición citan do a 
los amigos que manejan el sector del pescado y es l a 
UMATA la que tiene que estar aquí pendiente, es la 

ATA la que tiene que estar diciéndole si eso se est a 
haciendo bien o no, es la UMATA también como autori dad 
en el sector agropecuario para que este pendiente d e 
que todos estos recursos se inviertan por que usted es 
saben cuantos viven de ese reglón del pes cado aquí, 
muchos tenemos, ahora se va a montar centros de aco pio 
aquí importante en eso, pero donde esta la materia 
prima si no nosotros no los hemos incentivados si 
nosotros no los hemos incentivado, si nosotros no l os 
hemos capacitado, no los hemos orie ntado yo se que 
ellos tienen mal la información a no que fue que le  
quitamos 100 o 200 millones para una fiesta, no Doc tora 
gestione a través de la secretaria de Desarrollo 
Social, la fiesta del campesino se tiene que hacer y 
ahora porque es un solo día, y  hay que seguirla 
haciendo pero no con los recursos de la asistencia 
técnica vamos a decirle a la Doctora Paola y desde aquí 
desde el Concejo vamos a gestionar para que se cons igan 
recursos por la Secretaria de Desarrollo social que  yo 

cer y ella lo consigue y hacemos la 
fiesta la rumba, es un solo día ¡y sabe que!, al ot ro 
día si la carne sale dura usted va a quedar mal a n o 
que la carne salió mala y eso, pero si usted los 
capacita, si usted les da las herramientas necesari as 

llos sean altamente productivos tenga la 
seguridad que se les va a olvidar que usted es una 
buena Directora, pero por una fiesta yo se que eso no 
va a suceder pero los recursos los vamos a consegui r, 
no vamos a dejar de hacerlo pero que no sea de esta  

ica por que vamos a estar muy atentos porque esa 
plata entréguenla en capacitación, en el manejo de 
parcelas demostrativas y en todo lo que esta 
proyectado, acuérdese que aquí nos reunimos con el 
consejo rural y se le presento un plan un proyecto,  un 

ama y este programa hay que cumplirlo, ahí están 
los recursos, pero no vamos a parar tampoco la 
contratación del sector agropecuario porque ella se  
rige por… como tiene destinaciones especificas y el  
sector agropecuario también tiene unos lineamientos  

dicos muy fáciles que no necesita ni siquiera ley 
de garantías, de tal manera que aquí no hay pretext o 
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pero estos recursos estos 500 millones son muy poco s, 
mire Alfredo Ariza aquí hacia una proposición citan do a 
los amigos que manejan el sector del pescado y es l a 
UMATA la que tiene que estar aquí pendiente, es la 

ATA la que tiene que estar diciéndole si eso se est a 
haciendo bien o no, es la UMATA también como autori dad 
en el sector agropecuario para que este pendiente d e 
que todos estos recursos se inviertan por que usted es 

cado aquí, 
muchos tenemos, ahora se va a montar centros de aco pio 
aquí importante en eso, pero donde esta la materia 
prima si no nosotros no los hemos incentivados si 
nosotros no los hemos incentivado, si nosotros no l os 

ntado yo se que 
ellos tienen mal la información a no que fue que le  
quitamos 100 o 200 millones para una fiesta, no Doc tora 
gestione a través de la secretaria de Desarrollo 
Social, la fiesta del campesino se tiene que hacer y 

hay que seguirla 
haciendo pero no con los recursos de la asistencia 
técnica vamos a decirle a la Doctora Paola y desde aquí 
desde el Concejo vamos a gestionar para que se cons igan 
recursos por la Secretaria de Desarrollo social que  yo 

cer y ella lo consigue y hacemos la 
fiesta la rumba, es un solo día ¡y sabe que!, al ot ro 
día si la carne sale dura usted va a quedar mal a n o 
que la carne salió mala y eso, pero si usted los 
capacita, si usted les da las herramientas necesari as 

llos sean altamente productivos tenga la 
seguridad que se les va a olvidar que usted es una 
buena Directora, pero por una fiesta yo se que eso no 
va a suceder pero los recursos los vamos a consegui r, 
no vamos a dejar de hacerlo pero que no sea de esta  

ica por que vamos a estar muy atentos porque esa 
plata entréguenla en capacitación, en el manejo de 
parcelas demostrativas y en todo lo que esta 
proyectado, acuérdese que aquí nos reunimos con el 
consejo rural y se le presento un plan un proyecto,  un 

ama y este programa hay que cumplirlo, ahí están 
los recursos, pero no vamos a parar tampoco la 
contratación del sector agropecuario porque ella se  
rige por… como tiene destinaciones especificas y el  
sector agropecuario también tiene unos lineamientos  

dicos muy fáciles que no necesita ni siquiera ley 
de garantías, de tal manera que aquí no hay pretext o  



 

 
ninguno de que no se pueda hacer licitaciones o que  no 
se puedan hacer adjudicaciones por el contrario la 
capacitación, la asistencia técnica no puede 
ningún momento eso no se puede decir que es que mañ ana 
no podemos seguir trabajando porque eso de aquello,  
porque eso usted sabe que no hay una proyección, ha y un 
programa aprobado y eso se tiene que cumplir de tal  
manera que en eso también estarem
quiero que me deje muy claro un puntico que yo le h ice 
acá que no me dejo fue ¿Cuánto le costo la integrac ión 
de la fiesta del sector campesino en la vigencia 
inmediatamente anterior?; por lo demás decirle que 2 
mese de asistencia técn
solamente están empezando capacitaciones, empezando  
proyecciones esperamos, yo creo que en junio o juli o 
que ya volvemos a reunirnos pueden presentarnos hec hos 
cumplidos, ya los objetos en que estado se encuentr an 
de tal mane
compromiso del Concejo de Bucaramanga tengan la ple na 
seguridad de que aquí estaremos volando por el sect or 
agropecuario, mire yo creo que no hay cosa mas 
halagadora salga al campo, valla a los diferentes 
sectores, 
que el paternalista no es muy agradable, no es porq ue 
solamente se benefician unos pocos no se puede 
beneficiar todo el mundo, pero lo que haga usted a 
través de parcelas demostrativas que trate de que s e 
benefi cie la comunidad, de que se beneficie mayor 
numero de población ese es un objetivo propuesto y el 
Alcalde hace 2 o 3 noches me decía donde tuvimos un a 
reunión, yo quiero que sea productivos, que sean 
empresarios, pero le dije Alcalde como van hacer 
product ivos empresarios sino han producido nada, no 
tiene nada que presentar; esperemos que la unidad q ue 
la UMATA los capacite, los oriente y que monten esa s 
medianas, pequeñas empresas del sector agropecuario  y 
eso seria extraordinario, mire aquí hay un centro 
comercial la rosita que no se cuantos locales están  
desocupados, que son del Municipio, que bueno seria  que 
usted trajera los mismos campesinos y le dijera bue no 
vamos a comercializar el producto llevémoslo 
directamente acabémosle la intermediación, sabe e
seria extraordinario mi querida Doctora hagámoslo c on 
lo que tiene proyectado esos locales ustedes podían  
estar utilizando en 3, 4 meses con productos de est os 
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ninguno de que no se pueda hacer licitaciones o que  no 
se puedan hacer adjudicaciones por el contrario la 
capacitación, la asistencia técnica no puede 
ningún momento eso no se puede decir que es que mañ ana 
no podemos seguir trabajando porque eso de aquello,  
porque eso usted sabe que no hay una proyección, ha y un 
programa aprobado y eso se tiene que cumplir de tal  
manera que en eso también estarem
quiero que me deje muy claro un puntico que yo le h ice 
acá que no me dejo fue ¿Cuánto le costo la integrac ión 
de la fiesta del sector campesino en la vigencia 
inmediatamente anterior?; por lo demás decirle que 2 
mese de asistencia técn ica que lleva la empresa no se 
solamente están empezando capacitaciones, empezando  
proyecciones esperamos, yo creo que en junio o juli o 
que ya volvemos a reunirnos pueden presentarnos hec hos 
cumplidos, ya los objetos en que estado se encuentr an 
de tal mane ra que hay una cosa muy importante es el 
compromiso del Concejo de Bucaramanga tengan la ple na 
seguridad de que aquí estaremos volando por el sect or 
agropecuario, mire yo creo que no hay cosa mas 
halagadora salga al campo, valla a los diferentes 
sectores, ayudémosle no seamos paternalistas yo pienso 
que el paternalista no es muy agradable, no es porq ue 
solamente se benefician unos pocos no se puede 
beneficiar todo el mundo, pero lo que haga usted a 
través de parcelas demostrativas que trate de que s e 

cie la comunidad, de que se beneficie mayor 
numero de población ese es un objetivo propuesto y el 
Alcalde hace 2 o 3 noches me decía donde tuvimos un a 
reunión, yo quiero que sea productivos, que sean 
empresarios, pero le dije Alcalde como van hacer 

ivos empresarios sino han producido nada, no 
tiene nada que presentar; esperemos que la unidad q ue 
la UMATA los capacite, los oriente y que monten esa s 
medianas, pequeñas empresas del sector agropecuario  y 
eso seria extraordinario, mire aquí hay un centro 
comercial la rosita que no se cuantos locales están  
desocupados, que son del Municipio, que bueno seria  que 
usted trajera los mismos campesinos y le dijera bue no 
vamos a comercializar el producto llevémoslo 
directamente acabémosle la intermediación, sabe e
seria extraordinario mi querida Doctora hagámoslo c on 
lo que tiene proyectado esos locales ustedes podían  
estar utilizando en 3, 4 meses con productos de est os 

ACTA 036 FOLIO 24 

 
 
 
 
 
 

ORPORATIVA
SALÓN CENTRAL DE SESIONES 

 

BUCARAMANGA

ninguno de que no se pueda hacer licitaciones o que  no 
se puedan hacer adjudicaciones por el contrario la 
capacitación, la asistencia técnica no puede 
ningún momento eso no se puede decir que es que mañ ana 
no podemos seguir trabajando porque eso de aquello,  
porque eso usted sabe que no hay una proyección, ha y un 
programa aprobado y eso se tiene que cumplir de tal  
manera que en eso también estarem os muy atentos yo si 
quiero que me deje muy claro un puntico que yo le h ice 
acá que no me dejo fue ¿Cuánto le costo la integrac ión 
de la fiesta del sector campesino en la vigencia 
inmediatamente anterior?; por lo demás decirle que 2 

ica que lleva la empresa no se 
solamente están empezando capacitaciones, empezando  
proyecciones esperamos, yo creo que en junio o juli o 
que ya volvemos a reunirnos pueden presentarnos hec hos 
cumplidos, ya los objetos en que estado se encuentr an 

ra que hay una cosa muy importante es el 
compromiso del Concejo de Bucaramanga tengan la ple na 
seguridad de que aquí estaremos volando por el sect or 
agropecuario, mire yo creo que no hay cosa mas 
halagadora salga al campo, valla a los diferentes 

ayudémosle no seamos paternalistas yo pienso 
que el paternalista no es muy agradable, no es porq ue 
solamente se benefician unos pocos no se puede 
beneficiar todo el mundo, pero lo que haga usted a 
través de parcelas demostrativas que trate de que s e 

cie la comunidad, de que se beneficie mayor 
numero de población ese es un objetivo propuesto y el 
Alcalde hace 2 o 3 noches me decía donde tuvimos un a 
reunión, yo quiero que sea productivos, que sean 
empresarios, pero le dije Alcalde como van hacer 

ivos empresarios sino han producido nada, no 
tiene nada que presentar; esperemos que la unidad q ue 
la UMATA los capacite, los oriente y que monten esa s 
medianas, pequeñas empresas del sector agropecuario  y 
eso seria extraordinario, mire aquí hay un centro 
comercial la rosita que no se cuantos locales están  
desocupados, que son del Municipio, que bueno seria  que 
usted trajera los mismos campesinos y le dijera bue no 
vamos a comercializar el producto llevémoslo 
directamente acabémosle la intermediación, sabe e
seria extraordinario mi querida Doctora hagámoslo c on 
lo que tiene proyectado esos locales ustedes podían  
estar utilizando en 3, 4 meses con productos de est os 
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ninguno de que no se pueda hacer licitaciones o que  no 
se puedan hacer adjudicaciones por el contrario la 
capacitación, la asistencia técnica no puede para en 
ningún momento eso no se puede decir que es que mañ ana 
no podemos seguir trabajando porque eso de aquello,  
porque eso usted sabe que no hay una proyección, ha y un 
programa aprobado y eso se tiene que cumplir de tal  

os muy atentos yo si 
quiero que me deje muy claro un puntico que yo le h ice 
acá que no me dejo fue ¿Cuánto le costo la integrac ión 
de la fiesta del sector campesino en la vigencia 
inmediatamente anterior?; por lo demás decirle que 2 

ica que lleva la empresa no se 
solamente están empezando capacitaciones, empezando  
proyecciones esperamos, yo creo que en junio o juli o 
que ya volvemos a reunirnos pueden presentarnos hec hos 
cumplidos, ya los objetos en que estado se encuentr an 

ra que hay una cosa muy importante es el 
compromiso del Concejo de Bucaramanga tengan la ple na 
seguridad de que aquí estaremos volando por el sect or 
agropecuario, mire yo creo que no hay cosa mas 
halagadora salga al campo, valla a los diferentes 

ayudémosle no seamos paternalistas yo pienso 
que el paternalista no es muy agradable, no es porq ue 
solamente se benefician unos pocos no se puede 
beneficiar todo el mundo, pero lo que haga usted a 
través de parcelas demostrativas que trate de que s e 

cie la comunidad, de que se beneficie mayor 
numero de población ese es un objetivo propuesto y el 
Alcalde hace 2 o 3 noches me decía donde tuvimos un a 
reunión, yo quiero que sea productivos, que sean 
empresarios, pero le dije Alcalde como van hacer 

ivos empresarios sino han producido nada, no 
tiene nada que presentar; esperemos que la unidad q ue 
la UMATA los capacite, los oriente y que monten esa s 
medianas, pequeñas empresas del sector agropecuario  y 
eso seria extraordinario, mire aquí hay un centro 
comercial la rosita que no se cuantos locales están  
desocupados, que son del Municipio, que bueno seria  que 
usted trajera los mismos campesinos y le dijera bue no 
vamos a comercializar el producto llevémoslo 
directamente acabémosle la intermediación, sabe e so 
seria extraordinario mi querida Doctora hagámoslo c on 
lo que tiene proyectado esos locales ustedes podían  
estar utilizando en 3, 4 meses con productos de est os  



 

 
que son de fácil, que son de rápido cultivo que ust edes 
en 3 o 4 meses pueden traer hortali
hacer que sean ellos altamente productivos ahí está n 
los locales y son del Municipio y ustedes los puede n 
retomar y decirles hombre dejémoslo al sector campe sino 
ellos vienen directamente comercializan y están aqu í en 
un sitio muy impo
eso es una gestión que usted la puede hacer mi quer ida 
Doctora y nosotros también la podemos hacer a travé s 
del señor Alcalde, y mirar cambiar el mecanismo par a 
que ellos lo utilicen eso sería un paso muy importa nte, 
te nemos las herramientas, podemos ayudarles y yo se q ue 
el señor Alcalde esta contento de volver al sector 
agropecuario empresarial importante pero necesitamo s 
que ustedes también los orienten de esa manera. De 
todos modos mi querida Doctora que le dejo esas
inquietudes y sobre todo que el compromiso como 
Concejal es porque usted es del sector agropecuario , no 
me enverga ninguna otra preocupación simplemente es tar 
pendiente a la situación de esta unidad Municipal d e 
asistencia técnica que yo se que no puede s
sucediendo, ojala… mire las evaluaciones agropecuar ias 
que son para este año ya debemos empezar a 
proyectarlas, empecemos a proyectar y tenemos ese 
cuestionamiento muy atento por lo menos de aquí a 3 , 4 
meses usted ya va presentando y cuestionando lo
quiere y con eso puede estar trabajando, pero no le  
puede volver a suceder lo que paso con la vigencia 
inmediatamente anterior y mire los recursos que se 
aprobaron para el año 2009 377 millones, que si se 
hubiesen utilizado técnicamente para la asi
técnica yo creo que se hubiera podido presentar un 
balance en la ciudad, no se como fue la utilización  de 
estos recursos ojala que hubiesen sido de la mejor 
manera pero que quede clarito y que quede muy aquí que
el Concejo de Bucaramanga jamás a he
diferente que en proteger el sector agropecuario y que 
jamás hemos hablado aquí de que no se les va hacer la 
fiesta del campesino sino por el contrario vamos a 
tratar de conseguir los recursos necesarios para qu e se 
haga un buen festejo, pero 
en beneficio de la comunidad diciéndoles que los 
recursos de la asistencia técnica se van reflejados  a 
mediados del mes de Noviembre cuando los tengamos d e 
verdad altamente competitivos y la gestión del cent ro 
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que son de fácil, que son de rápido cultivo que ust edes 
en 3 o 4 meses pueden traer hortali
hacer que sean ellos altamente productivos ahí está n 
los locales y son del Municipio y ustedes los puede n 
retomar y decirles hombre dejémoslo al sector campe sino 
ellos vienen directamente comercializan y están aqu í en 
un sitio muy impo rtante de la ciudad aquí a 2 cuadras 
eso es una gestión que usted la puede hacer mi quer ida 
Doctora y nosotros también la podemos hacer a travé s 
del señor Alcalde, y mirar cambiar el mecanismo par a 
que ellos lo utilicen eso sería un paso muy importa nte, 

nemos las herramientas, podemos ayudarles y yo se q ue 
el señor Alcalde esta contento de volver al sector 
agropecuario empresarial importante pero necesitamo s 
que ustedes también los orienten de esa manera. De 
todos modos mi querida Doctora que le dejo esas
inquietudes y sobre todo que el compromiso como 
Concejal es porque usted es del sector agropecuario , no 
me enverga ninguna otra preocupación simplemente es tar 
pendiente a la situación de esta unidad Municipal d e 
asistencia técnica que yo se que no puede s
sucediendo, ojala… mire las evaluaciones agropecuar ias 
que son para este año ya debemos empezar a 
proyectarlas, empecemos a proyectar y tenemos ese 
cuestionamiento muy atento por lo menos de aquí a 3 , 4 
meses usted ya va presentando y cuestionando lo
quiere y con eso puede estar trabajando, pero no le  
puede volver a suceder lo que paso con la vigencia 
inmediatamente anterior y mire los recursos que se 
aprobaron para el año 2009 377 millones, que si se 
hubiesen utilizado técnicamente para la asi
técnica yo creo que se hubiera podido presentar un 
balance en la ciudad, no se como fue la utilización  de 
estos recursos ojala que hubiesen sido de la mejor 
manera pero que quede clarito y que quede muy aquí que
el Concejo de Bucaramanga jamás a he
diferente que en proteger el sector agropecuario y que 
jamás hemos hablado aquí de que no se les va hacer la 
fiesta del campesino sino por el contrario vamos a 
tratar de conseguir los recursos necesarios para qu e se 
haga un buen festejo, pero 
en beneficio de la comunidad diciéndoles que los 
recursos de la asistencia técnica se van reflejados  a 
mediados del mes de Noviembre cuando los tengamos d e 
verdad altamente competitivos y la gestión del cent ro 
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que son de fácil, que son de rápido cultivo que ust edes 
en 3 o 4 meses pueden traer hortali zas, pueden ponerlos 
hacer que sean ellos altamente productivos ahí está n 
los locales y son del Municipio y ustedes los puede n 
retomar y decirles hombre dejémoslo al sector campe sino 
ellos vienen directamente comercializan y están aqu í en 

rtante de la ciudad aquí a 2 cuadras 
eso es una gestión que usted la puede hacer mi quer ida 
Doctora y nosotros también la podemos hacer a travé s 
del señor Alcalde, y mirar cambiar el mecanismo par a 
que ellos lo utilicen eso sería un paso muy importa nte, 

nemos las herramientas, podemos ayudarles y yo se q ue 
el señor Alcalde esta contento de volver al sector 
agropecuario empresarial importante pero necesitamo s 
que ustedes también los orienten de esa manera. De 
todos modos mi querida Doctora que le dejo esas
inquietudes y sobre todo que el compromiso como 
Concejal es porque usted es del sector agropecuario , no 
me enverga ninguna otra preocupación simplemente es tar 
pendiente a la situación de esta unidad Municipal d e 
asistencia técnica que yo se que no puede s
sucediendo, ojala… mire las evaluaciones agropecuar ias 
que son para este año ya debemos empezar a 
proyectarlas, empecemos a proyectar y tenemos ese 
cuestionamiento muy atento por lo menos de aquí a 3 , 4 
meses usted ya va presentando y cuestionando lo
quiere y con eso puede estar trabajando, pero no le  
puede volver a suceder lo que paso con la vigencia 
inmediatamente anterior y mire los recursos que se 
aprobaron para el año 2009 377 millones, que si se 
hubiesen utilizado técnicamente para la asi
técnica yo creo que se hubiera podido presentar un 
balance en la ciudad, no se como fue la utilización  de 
estos recursos ojala que hubiesen sido de la mejor 
manera pero que quede clarito y que quede muy aquí que
el Concejo de Bucaramanga jamás a he cho una cosa 
diferente que en proteger el sector agropecuario y que 
jamás hemos hablado aquí de que no se les va hacer la 
fiesta del campesino sino por el contrario vamos a 
tratar de conseguir los recursos necesarios para qu e se 
haga un buen festejo, pero que ese festejo sea en pro y 
en beneficio de la comunidad diciéndoles que los 
recursos de la asistencia técnica se van reflejados  a 
mediados del mes de Noviembre cuando los tengamos d e 
verdad altamente competitivos y la gestión del cent ro 
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que son de fácil, que son de rápido cultivo que ust edes 
zas, pueden ponerlos 

hacer que sean ellos altamente productivos ahí está n 
los locales y son del Municipio y ustedes los puede n 
retomar y decirles hombre dejémoslo al sector campe sino 
ellos vienen directamente comercializan y están aqu í en 

rtante de la ciudad aquí a 2 cuadras 
eso es una gestión que usted la puede hacer mi quer ida 
Doctora y nosotros también la podemos hacer a travé s 
del señor Alcalde, y mirar cambiar el mecanismo par a 
que ellos lo utilicen eso sería un paso muy importa nte, 

nemos las herramientas, podemos ayudarles y yo se q ue 
el señor Alcalde esta contento de volver al sector 
agropecuario empresarial importante pero necesitamo s 
que ustedes también los orienten de esa manera. De 
todos modos mi querida Doctora que le dejo esas  
inquietudes y sobre todo que el compromiso como 
Concejal es porque usted es del sector agropecuario , no 
me enverga ninguna otra preocupación simplemente es tar 
pendiente a la situación de esta unidad Municipal d e 
asistencia técnica que yo se que no puede s eguir 
sucediendo, ojala… mire las evaluaciones agropecuar ias 
que son para este año ya debemos empezar a 
proyectarlas, empecemos a proyectar y tenemos ese 
cuestionamiento muy atento por lo menos de aquí a 3 , 4 
meses usted ya va presentando y cuestionando lo  que se 
quiere y con eso puede estar trabajando, pero no le  
puede volver a suceder lo que paso con la vigencia 
inmediatamente anterior y mire los recursos que se 
aprobaron para el año 2009 377 millones, que si se 
hubiesen utilizado técnicamente para la asi stencia 
técnica yo creo que se hubiera podido presentar un 
balance en la ciudad, no se como fue la utilización  de 
estos recursos ojala que hubiesen sido de la mejor 
manera pero que quede clarito y que quede muy aquí que  

cho una cosa 
diferente que en proteger el sector agropecuario y que 
jamás hemos hablado aquí de que no se les va hacer la 
fiesta del campesino sino por el contrario vamos a 
tratar de conseguir los recursos necesarios para qu e se 

que ese festejo sea en pro y 
en beneficio de la comunidad diciéndoles que los 
recursos de la asistencia técnica se van reflejados  a 
mediados del mes de Noviembre cuando los tengamos d e 
verdad altamente competitivos y la gestión del cent ro  



 

 
de mercadeo la 
lo permite y mirémosle que esa va hacer en benéfico  
para el sector agropecuario. Gracias señor Presiden te.
 
INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente. Saludos; yo quiero Doctora Paula resalt ar 
en primera instancia la entrega del informe, primero 
por lo completo, mire Doctora usted no lo sabe pero  acá 
han llegado funcionarios de altos niveles con 3 hoj itas 
faltándoles mucho de ellos el respeto a la corporac ión, 
yo si quiero resaltar Doctora la entre
por ser tan completo, por ser tan detallado y por l a 
forma como no la ha presentado eso da la importanci a de 
su gestión primero y la forma como usted tiene que 
responderle a la junta directiva de la ciudad como es 
el Concejo de Bucaramanga, 
forma muy importante la entrega del informe también  
quiero destacar Doctora que las formas que yo he te nido 
que recurrir por sobre todo a las personas que trab ajan 
en la UMATA para la asesoría y para el acompañamien to 
en solucio
respuesta favorable de ellos, felicitarla por su eq uipo 
de trabajo conozco como 1 o 2 personas que la acomp añan 
y son las personas a las que he acudido para que me  den 
información sobre algunos temas y siempre tratan de
dármele solución a la comunidad de esta población 
vulnerable que es la población rural del Municipio de 
Bucaramanga decirle que cuenta con un equipo de tra bajo 
que siempre da respuestas favorables a los Concejal es 
en el caso mío e tenido muy buenas experi
amigos que lo acompañan allá en la parte técnica, 
también ya en lo que entra al tema del debate Docto ra 
quiero destacar el informe, el esfuerzo que a hecho  con 
el tema de los convenios, en el informe se resalta de 
manera muy importante el es
estrechar lazos de operación con las diferentes 
entidades y con las diferentes espacios de trabajo y 
colaboración y el tema de los convenios me parece q ue 
es un tema de resaltar en su dependencia, el esfuer zo 
que a hecho por un
diferentes entidades y las diferentes instancias 
publicas y privadas, en el tema de las diferentes 
alianzas productivas que usted a podido conseguir e n el 
tiempo que lleva usted al frente de la UMATA, y qui ero 
decirle tambié
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de mercadeo la aremos nosotros en compañía de usted si 
lo permite y mirémosle que esa va hacer en benéfico  
para el sector agropecuario. Gracias señor Presiden te.

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente. Saludos; yo quiero Doctora Paula resalt ar 

primera instancia la entrega del informe, primero 
por lo completo, mire Doctora usted no lo sabe pero  acá 
han llegado funcionarios de altos niveles con 3 hoj itas 
faltándoles mucho de ellos el respeto a la corporac ión, 
yo si quiero resaltar Doctora la entre
por ser tan completo, por ser tan detallado y por l a 
forma como no la ha presentado eso da la importanci a de 
su gestión primero y la forma como usted tiene que 
responderle a la junta directiva de la ciudad como es 
el Concejo de Bucaramanga, 
forma muy importante la entrega del informe también  
quiero destacar Doctora que las formas que yo he te nido 
que recurrir por sobre todo a las personas que trab ajan 
en la UMATA para la asesoría y para el acompañamien to 
en solucio nes de comunidad siempre he recibido 
respuesta favorable de ellos, felicitarla por su eq uipo 
de trabajo conozco como 1 o 2 personas que la acomp añan 
y son las personas a las que he acudido para que me  den 
información sobre algunos temas y siempre tratan de
dármele solución a la comunidad de esta población 
vulnerable que es la población rural del Municipio de 
Bucaramanga decirle que cuenta con un equipo de tra bajo 
que siempre da respuestas favorables a los Concejal es 
en el caso mío e tenido muy buenas experi
amigos que lo acompañan allá en la parte técnica, 
también ya en lo que entra al tema del debate Docto ra 
quiero destacar el informe, el esfuerzo que a hecho  con 
el tema de los convenios, en el informe se resalta de 
manera muy importante el es
estrechar lazos de operación con las diferentes 
entidades y con las diferentes espacios de trabajo y 
colaboración y el tema de los convenios me parece q ue 
es un tema de resaltar en su dependencia, el esfuer zo 
que a hecho por un ir lazos de cooperación con las 
diferentes entidades y las diferentes instancias 
publicas y privadas, en el tema de las diferentes 
alianzas productivas que usted a podido conseguir e n el 
tiempo que lleva usted al frente de la UMATA, y qui ero 
decirle tambié n Doctora me parece importante sugerirle 
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aremos nosotros en compañía de usted si 
lo permite y mirémosle que esa va hacer en benéfico  
para el sector agropecuario. Gracias señor Presiden te.

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente. Saludos; yo quiero Doctora Paula resalt ar 

primera instancia la entrega del informe, primero 
por lo completo, mire Doctora usted no lo sabe pero  acá 
han llegado funcionarios de altos niveles con 3 hoj itas 
faltándoles mucho de ellos el respeto a la corporac ión, 
yo si quiero resaltar Doctora la entre ga del informe 
por ser tan completo, por ser tan detallado y por l a 
forma como no la ha presentado eso da la importanci a de 
su gestión primero y la forma como usted tiene que 
responderle a la junta directiva de la ciudad como es 
el Concejo de Bucaramanga, entonces quiero resaltar de 
forma muy importante la entrega del informe también  
quiero destacar Doctora que las formas que yo he te nido 
que recurrir por sobre todo a las personas que trab ajan 
en la UMATA para la asesoría y para el acompañamien to 

nes de comunidad siempre he recibido 
respuesta favorable de ellos, felicitarla por su eq uipo 
de trabajo conozco como 1 o 2 personas que la acomp añan 
y son las personas a las que he acudido para que me  den 
información sobre algunos temas y siempre tratan de
dármele solución a la comunidad de esta población 
vulnerable que es la población rural del Municipio de 
Bucaramanga decirle que cuenta con un equipo de tra bajo 
que siempre da respuestas favorables a los Concejal es 
en el caso mío e tenido muy buenas experi encias con los 
amigos que lo acompañan allá en la parte técnica, 
también ya en lo que entra al tema del debate Docto ra 
quiero destacar el informe, el esfuerzo que a hecho  con 
el tema de los convenios, en el informe se resalta de 
manera muy importante el es fuerzo que a hecho usted por
estrechar lazos de operación con las diferentes 
entidades y con las diferentes espacios de trabajo y 
colaboración y el tema de los convenios me parece q ue 
es un tema de resaltar en su dependencia, el esfuer zo 

ir lazos de cooperación con las 
diferentes entidades y las diferentes instancias 
publicas y privadas, en el tema de las diferentes 
alianzas productivas que usted a podido conseguir e n el 
tiempo que lleva usted al frente de la UMATA, y qui ero 

n Doctora me parece importante sugerirle 
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aremos nosotros en compañía de usted si 
lo permite y mirémosle que esa va hacer en benéfico  
para el sector agropecuario. Gracias señor Presiden te.  

INTERVENCION DEL H.C. EDGAR SUAREZ RANGEL: Gracias 
Presidente. Saludos; yo quiero Doctora Paula resalt ar 

primera instancia la entrega del informe, primero 
por lo completo, mire Doctora usted no lo sabe pero  acá 
han llegado funcionarios de altos niveles con 3 hoj itas 
faltándoles mucho de ellos el respeto a la corporac ión, 

ga del informe 
por ser tan completo, por ser tan detallado y por l a 
forma como no la ha presentado eso da la importanci a de 
su gestión primero y la forma como usted tiene que 
responderle a la junta directiva de la ciudad como es 

entonces quiero resaltar de 
forma muy importante la entrega del informe también  
quiero destacar Doctora que las formas que yo he te nido 
que recurrir por sobre todo a las personas que trab ajan 
en la UMATA para la asesoría y para el acompañamien to 

nes de comunidad siempre he recibido 
respuesta favorable de ellos, felicitarla por su eq uipo 
de trabajo conozco como 1 o 2 personas que la acomp añan 
y son las personas a las que he acudido para que me  den 
información sobre algunos temas y siempre tratan de  
dármele solución a la comunidad de esta población 
vulnerable que es la población rural del Municipio de 
Bucaramanga decirle que cuenta con un equipo de tra bajo 
que siempre da respuestas favorables a los Concejal es 

encias con los 
amigos que lo acompañan allá en la parte técnica, 
también ya en lo que entra al tema del debate Docto ra 
quiero destacar el informe, el esfuerzo que a hecho  con 
el tema de los convenios, en el informe se resalta de 

fuerzo que a hecho usted por  
estrechar lazos de operación con las diferentes 
entidades y con las diferentes espacios de trabajo y 
colaboración y el tema de los convenios me parece q ue 
es un tema de resaltar en su dependencia, el esfuer zo 

ir lazos de cooperación con las 
diferentes entidades y las diferentes instancias 
publicas y privadas, en el tema de las diferentes 
alianzas productivas que usted a podido conseguir e n el 
tiempo que lleva usted al frente de la UMATA, y qui ero 

n Doctora me parece importante sugerirle  



 

 
algo “el SENA hoy día tienen varias formas de 
capacitación y varios módulos de capacitación con l a 
población rural”, no solamente en la parte técnica sino 
hay varios temas como el tema de las artesanías, el  
tema d e formación también académica en los diferentes 
campos tanto del SENA de Floridablanca, como el SEN A de 
Bucaramanga Doctora yo si quiere con mucho gusto la  
acompaño a esos 2 SENAS para que estrechemos lasos y 
cooperación con los 2 coordinadores o los 2 
sub directores de los 2 SENAS porque yo se que en 
algunas veredas se están haciendo capacitaciones y de 
pronto usted ni sabe que tipo de capacitación, pero  si 
la UMATA es la que puede liderar esa capacitación s e 
puede dinamizar mejor y usted puede demostrar ma
resultados objetivos de su gestión; yo con mucho gu sto 
la acompañaría para hacer ese tipo de gestión, pode r 
hacer un trabajo coordinado con los 2 SENAS el de 
Florida y el de Bucaramanga y en los 2 pueden traba jar 
perfectamente aquí en Bucaramanga eso no 
problema porque ellos son regionales y también resa ltar 
la eficiencia que usted a tratado de darle a esos 
recursos escasos que la aprueban acá en el presupue sto 
para poder demostrar resultados Doctora me parece q ue a 
hecho una labor muy buena 
le aprobamos acá, siendo la parte rural como lo vem os 
en el mapa un área muy grande comparado con la ciud ad 
de Bocamanga muchas veces pensamos que el espacio 
físico rural es mucho mas pequeño que la parte urba na y 
nos damos cu
donde se destaca toda la parte veredal en la parte de 
corregimientos que es mucho mas grande la extensión  de 
la parte rural que la parte urbana, la ultima vez q ue 
usted vino Doctora yo le hice una sugerencia y s la  
hacer nuevamente, mire en el mundo hay un tema que esta 
generando muchísima expectativa y muchísimo turismo  y 
es el manejo de las plantas aromatizantes, el tema de 
las plantas aromáticas a mi si me parece importante  que 
se debe tratar de buscar una coo
tema de las plantas aromáticas en el mundo hoy día es 
algo que los turistas piden en las diferentes ciuda des, 
las personas que viajan piden por ejemplo las comid as 
tradicionales de la ciudad, piden las bebidas 
tradicionales de la ci
los turistas están quedando muy bien posesionada el  
tema de las aguas aromáticas es un tema, son cultiv os 
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algo “el SENA hoy día tienen varias formas de 
capacitación y varios módulos de capacitación con l a 
población rural”, no solamente en la parte técnica sino 
hay varios temas como el tema de las artesanías, el  

e formación también académica en los diferentes 
campos tanto del SENA de Floridablanca, como el SEN A de 
Bucaramanga Doctora yo si quiere con mucho gusto la  
acompaño a esos 2 SENAS para que estrechemos lasos y 
cooperación con los 2 coordinadores o los 2 

directores de los 2 SENAS porque yo se que en 
algunas veredas se están haciendo capacitaciones y de 
pronto usted ni sabe que tipo de capacitación, pero  si 
la UMATA es la que puede liderar esa capacitación s e 
puede dinamizar mejor y usted puede demostrar ma
resultados objetivos de su gestión; yo con mucho gu sto 
la acompañaría para hacer ese tipo de gestión, pode r 
hacer un trabajo coordinado con los 2 SENAS el de 
Florida y el de Bucaramanga y en los 2 pueden traba jar 
perfectamente aquí en Bucaramanga eso no 
problema porque ellos son regionales y también resa ltar 
la eficiencia que usted a tratado de darle a esos 
recursos escasos que la aprueban acá en el presupue sto 
para poder demostrar resultados Doctora me parece q ue a 
hecho una labor muy buena con esos recursos escasos que 
le aprobamos acá, siendo la parte rural como lo vem os 
en el mapa un área muy grande comparado con la ciud ad 
de Bocamanga muchas veces pensamos que el espacio 
físico rural es mucho mas pequeño que la parte urba na y 
nos damos cu enta en el mapa que usted nos coloca acá 
donde se destaca toda la parte veredal en la parte de 
corregimientos que es mucho mas grande la extensión  de 
la parte rural que la parte urbana, la ultima vez q ue 
usted vino Doctora yo le hice una sugerencia y s la  
hacer nuevamente, mire en el mundo hay un tema que esta 
generando muchísima expectativa y muchísimo turismo  y 
es el manejo de las plantas aromatizantes, el tema de 
las plantas aromáticas a mi si me parece importante  que 
se debe tratar de buscar una coo
tema de las plantas aromáticas en el mundo hoy día es 
algo que los turistas piden en las diferentes ciuda des, 
las personas que viajan piden por ejemplo las comid as 
tradicionales de la ciudad, piden las bebidas 
tradicionales de la ci udad y hoy en día en la mesa de 
los turistas están quedando muy bien posesionada el  
tema de las aguas aromáticas es un tema, son cultiv os 
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algo “el SENA hoy día tienen varias formas de 
capacitación y varios módulos de capacitación con l a 
población rural”, no solamente en la parte técnica sino 
hay varios temas como el tema de las artesanías, el  

e formación también académica en los diferentes 
campos tanto del SENA de Floridablanca, como el SEN A de 
Bucaramanga Doctora yo si quiere con mucho gusto la  
acompaño a esos 2 SENAS para que estrechemos lasos y 
cooperación con los 2 coordinadores o los 2 

directores de los 2 SENAS porque yo se que en 
algunas veredas se están haciendo capacitaciones y de 
pronto usted ni sabe que tipo de capacitación, pero  si 
la UMATA es la que puede liderar esa capacitación s e 
puede dinamizar mejor y usted puede demostrar ma
resultados objetivos de su gestión; yo con mucho gu sto 
la acompañaría para hacer ese tipo de gestión, pode r 
hacer un trabajo coordinado con los 2 SENAS el de 
Florida y el de Bucaramanga y en los 2 pueden traba jar 
perfectamente aquí en Bucaramanga eso no tiene ningún 
problema porque ellos son regionales y también resa ltar 
la eficiencia que usted a tratado de darle a esos 
recursos escasos que la aprueban acá en el presupue sto 
para poder demostrar resultados Doctora me parece q ue a 

con esos recursos escasos que 
le aprobamos acá, siendo la parte rural como lo vem os 
en el mapa un área muy grande comparado con la ciud ad 
de Bocamanga muchas veces pensamos que el espacio 
físico rural es mucho mas pequeño que la parte urba na y 

enta en el mapa que usted nos coloca acá 
donde se destaca toda la parte veredal en la parte de 
corregimientos que es mucho mas grande la extensión  de 
la parte rural que la parte urbana, la ultima vez q ue 
usted vino Doctora yo le hice una sugerencia y s la  
hacer nuevamente, mire en el mundo hay un tema que esta 
generando muchísima expectativa y muchísimo turismo  y 
es el manejo de las plantas aromatizantes, el tema de 
las plantas aromáticas a mi si me parece importante  que 
se debe tratar de buscar una coo peración técnica por el 
tema de las plantas aromáticas en el mundo hoy día es 
algo que los turistas piden en las diferentes ciuda des, 
las personas que viajan piden por ejemplo las comid as 
tradicionales de la ciudad, piden las bebidas 

udad y hoy en día en la mesa de 
los turistas están quedando muy bien posesionada el  
tema de las aguas aromáticas es un tema, son cultiv os 
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algo “el SENA hoy día tienen varias formas de 
capacitación y varios módulos de capacitación con l a 
población rural”, no solamente en la parte técnica sino 
hay varios temas como el tema de las artesanías, el  

e formación también académica en los diferentes 
campos tanto del SENA de Floridablanca, como el SEN A de 
Bucaramanga Doctora yo si quiere con mucho gusto la  
acompaño a esos 2 SENAS para que estrechemos lasos y 
cooperación con los 2 coordinadores o los 2 

directores de los 2 SENAS porque yo se que en 
algunas veredas se están haciendo capacitaciones y de 
pronto usted ni sabe que tipo de capacitación, pero  si 
la UMATA es la que puede liderar esa capacitación s e 
puede dinamizar mejor y usted puede demostrar ma s 
resultados objetivos de su gestión; yo con mucho gu sto 
la acompañaría para hacer ese tipo de gestión, pode r 
hacer un trabajo coordinado con los 2 SENAS el de 
Florida y el de Bucaramanga y en los 2 pueden traba jar 

tiene ningún 
problema porque ellos son regionales y también resa ltar 
la eficiencia que usted a tratado de darle a esos 
recursos escasos que la aprueban acá en el presupue sto 
para poder demostrar resultados Doctora me parece q ue a 

con esos recursos escasos que 
le aprobamos acá, siendo la parte rural como lo vem os 
en el mapa un área muy grande comparado con la ciud ad 
de Bocamanga muchas veces pensamos que el espacio 
físico rural es mucho mas pequeño que la parte urba na y 

enta en el mapa que usted nos coloca acá 
donde se destaca toda la parte veredal en la parte de 
corregimientos que es mucho mas grande la extensión  de 
la parte rural que la parte urbana, la ultima vez q ue 
usted vino Doctora yo le hice una sugerencia y s la  voy 
hacer nuevamente, mire en el mundo hay un tema que esta 
generando muchísima expectativa y muchísimo turismo  y 
es el manejo de las plantas aromatizantes, el tema de 
las plantas aromáticas a mi si me parece importante  que 

peración técnica por el 
tema de las plantas aromáticas en el mundo hoy día es 
algo que los turistas piden en las diferentes ciuda des, 
las personas que viajan piden por ejemplo las comid as 
tradicionales de la ciudad, piden las bebidas 

udad y hoy en día en la mesa de 
los turistas están quedando muy bien posesionada el  
tema de las aguas aromáticas es un tema, son cultiv os  



 

 
que son fáciles de llevar y ojala pudiésemos avanza r en 
el tema de cuales son en las plantas aromáticas las  
potencia
desarrollar el tema de plantas aromáticas y para 
terminar Doctora también le digo que seria importan te 
que usted estrechara lazos de cooperación con la 
subdirección de turismo con el instituto Municipal de 
cultur a, porque nosotros no hemos potencializado la 
parte rural en la parte turística y mire que 
Bucaramanga hoy día es un foco importante de 
concentración turística sobre todo por PANACHI ento nces 
tenemos que aprovechar y comenzar a buscar la 
potencialidades en
no tiene a un muchas atracciones turísticas estamos  
esperando el atirantado que quien sabe cuando se va  
hacer y para eso hubo que quitarle a la cultura 150 0 
millones y quien sabe cuando va a estar el atiranta do, 
entonces
importante que a mi me parece con la subdirección d e 
turismo deberían potencializar el tema de visitar, 
recorrer todos los espacios rurales y ojala se pudi era 
organizar caminatas ecológicas circuitos en todo el  
tema de agroturismo, todo el tema de ecoturismo, y todo 
el tema de turismo de alto riesgo que esos tres tem as 
se pueden perfectamente potencializar en la parte 
rural, son temas muy importantes que por ejemplo Sa n 
Gil lo ha hecho pero hoy día el eje cafetero el
del turismo de aventura lo ha venido tomando y nos 
están quietando una franja porque ellos si tienen u n 
desarrollo el eje cafetero tienen un tema muy 
importante en agroturismo y en ecoturismo yo creo 
Doctora que usted puede estar liderando esos temas
prácticamente estamos nosotros en cero y usted Doct ora 
como la representante del sector rural nos puede de cir 
acá, que efectivamente estamos en cero en la parte de
agroturismo y ecoturismo, yo creo que en el IMC pue de 
hacer un trabajo importante. Ento
igualmente quiero felicitarla por su equipo de trab ajo, 
por la gestión que usted viene desempeñando en la U MATA 
y yo se que con esos recursos escasos usted lo a po dido 
hacer de forma eficiente y administrarlo de la mejo r 
manera. Presidente 
recomendación, unos Concejales tenemos que retirarn os 
algo temprano porque tenemos una reunión por unas 
doradas que llegaron de parte de uno de los Conceja les 
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que son fáciles de llevar y ojala pudiésemos avanza r en 
el tema de cuales son en las plantas aromáticas las  
potencia lidades que tiene nuestra tierra para poder 
desarrollar el tema de plantas aromáticas y para 
terminar Doctora también le digo que seria importan te 
que usted estrechara lazos de cooperación con la 
subdirección de turismo con el instituto Municipal de 

a, porque nosotros no hemos potencializado la 
parte rural en la parte turística y mire que 
Bucaramanga hoy día es un foco importante de 
concentración turística sobre todo por PANACHI ento nces 
tenemos que aprovechar y comenzar a buscar la 
potencialidades en  la parte rural, porque Bucaramanga 
no tiene a un muchas atracciones turísticas estamos  
esperando el atirantado que quien sabe cuando se va  
hacer y para eso hubo que quitarle a la cultura 150 0 
millones y quien sabe cuando va a estar el atiranta do, 
entonces  el tema del sector rural es un tema muy 
importante que a mi me parece con la subdirección d e 
turismo deberían potencializar el tema de visitar, 
recorrer todos los espacios rurales y ojala se pudi era 
organizar caminatas ecológicas circuitos en todo el  

de agroturismo, todo el tema de ecoturismo, y todo 
el tema de turismo de alto riesgo que esos tres tem as 
se pueden perfectamente potencializar en la parte 
rural, son temas muy importantes que por ejemplo Sa n 
Gil lo ha hecho pero hoy día el eje cafetero el
del turismo de aventura lo ha venido tomando y nos 
están quietando una franja porque ellos si tienen u n 
desarrollo el eje cafetero tienen un tema muy 
importante en agroturismo y en ecoturismo yo creo 
Doctora que usted puede estar liderando esos temas
prácticamente estamos nosotros en cero y usted Doct ora 
como la representante del sector rural nos puede de cir 
acá, que efectivamente estamos en cero en la parte de
agroturismo y ecoturismo, yo creo que en el IMC pue de 
hacer un trabajo importante. Ento
igualmente quiero felicitarla por su equipo de trab ajo, 
por la gestión que usted viene desempeñando en la U MATA 
y yo se que con esos recursos escasos usted lo a po dido 
hacer de forma eficiente y administrarlo de la mejo r 
manera. Presidente de igual manera le hago una pequeña 
recomendación, unos Concejales tenemos que retirarn os 
algo temprano porque tenemos una reunión por unas 
doradas que llegaron de parte de uno de los Conceja les 
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que son fáciles de llevar y ojala pudiésemos avanza r en 
el tema de cuales son en las plantas aromáticas las  

lidades que tiene nuestra tierra para poder 
desarrollar el tema de plantas aromáticas y para 
terminar Doctora también le digo que seria importan te 
que usted estrechara lazos de cooperación con la 
subdirección de turismo con el instituto Municipal de 

a, porque nosotros no hemos potencializado la 
parte rural en la parte turística y mire que 
Bucaramanga hoy día es un foco importante de 
concentración turística sobre todo por PANACHI ento nces 
tenemos que aprovechar y comenzar a buscar la 

la parte rural, porque Bucaramanga 
no tiene a un muchas atracciones turísticas estamos  
esperando el atirantado que quien sabe cuando se va  
hacer y para eso hubo que quitarle a la cultura 150 0 
millones y quien sabe cuando va a estar el atiranta do, 

el tema del sector rural es un tema muy 
importante que a mi me parece con la subdirección d e 
turismo deberían potencializar el tema de visitar, 
recorrer todos los espacios rurales y ojala se pudi era 
organizar caminatas ecológicas circuitos en todo el  

de agroturismo, todo el tema de ecoturismo, y todo 
el tema de turismo de alto riesgo que esos tres tem as 
se pueden perfectamente potencializar en la parte 
rural, son temas muy importantes que por ejemplo Sa n 
Gil lo ha hecho pero hoy día el eje cafetero el
del turismo de aventura lo ha venido tomando y nos 
están quietando una franja porque ellos si tienen u n 
desarrollo el eje cafetero tienen un tema muy 
importante en agroturismo y en ecoturismo yo creo 
Doctora que usted puede estar liderando esos temas
prácticamente estamos nosotros en cero y usted Doct ora 
como la representante del sector rural nos puede de cir 
acá, que efectivamente estamos en cero en la parte de
agroturismo y ecoturismo, yo creo que en el IMC pue de 
hacer un trabajo importante. Ento nces yo Doctora 
igualmente quiero felicitarla por su equipo de trab ajo, 
por la gestión que usted viene desempeñando en la U MATA 
y yo se que con esos recursos escasos usted lo a po dido 
hacer de forma eficiente y administrarlo de la mejo r 

de igual manera le hago una pequeña 
recomendación, unos Concejales tenemos que retirarn os 
algo temprano porque tenemos una reunión por unas 
doradas que llegaron de parte de uno de los Conceja les 
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que son fáciles de llevar y ojala pudiésemos avanza r en 
el tema de cuales son en las plantas aromáticas las  

lidades que tiene nuestra tierra para poder 
desarrollar el tema de plantas aromáticas y para 
terminar Doctora también le digo que seria importan te 
que usted estrechara lazos de cooperación con la 
subdirección de turismo con el instituto Municipal de 

a, porque nosotros no hemos potencializado la 
parte rural en la parte turística y mire que 
Bucaramanga hoy día es un foco importante de 
concentración turística sobre todo por PANACHI ento nces 
tenemos que aprovechar y comenzar a buscar la 

la parte rural, porque Bucaramanga 
no tiene a un muchas atracciones turísticas estamos  
esperando el atirantado que quien sabe cuando se va  
hacer y para eso hubo que quitarle a la cultura 150 0 
millones y quien sabe cuando va a estar el atiranta do, 

el tema del sector rural es un tema muy 
importante que a mi me parece con la subdirección d e 
turismo deberían potencializar el tema de visitar, 
recorrer todos los espacios rurales y ojala se pudi era 
organizar caminatas ecológicas circuitos en todo el  

de agroturismo, todo el tema de ecoturismo, y todo 
el tema de turismo de alto riesgo que esos tres tem as 
se pueden perfectamente potencializar en la parte 
rural, son temas muy importantes que por ejemplo Sa n 
Gil lo ha hecho pero hoy día el eje cafetero el  tema 
del turismo de aventura lo ha venido tomando y nos 
están quietando una franja porque ellos si tienen u n 
desarrollo el eje cafetero tienen un tema muy 
importante en agroturismo y en ecoturismo yo creo 
Doctora que usted puede estar liderando esos temas  que 
prácticamente estamos nosotros en cero y usted Doct ora 
como la representante del sector rural nos puede de cir 
acá, que efectivamente estamos en cero en la parte de 
agroturismo y ecoturismo, yo creo que en el IMC pue de 

nces yo Doctora 
igualmente quiero felicitarla por su equipo de trab ajo, 
por la gestión que usted viene desempeñando en la U MATA 
y yo se que con esos recursos escasos usted lo a po dido 
hacer de forma eficiente y administrarlo de la mejo r 

de igual manera le hago una pequeña 
recomendación, unos Concejales tenemos que retirarn os 
algo temprano porque tenemos una reunión por unas 
doradas que llegaron de parte de uno de los Conceja les  



 

 
que le damos la gracias por habérnoslas dado, enton ces 
tene mos hoy, ahorita mas tarde una pequeña reunión un 
grupo de Concejales para que ojala la Doctora nos p ueda 
contestar por escrito las dudas que tengamos y poda mos 
tener la invitación de la Doctora Martha Montero qu e 
pago la dorada. Muchas gracias Presidente.
 
INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Gracias Presidente; solamente quería saludar a la 
Doctora Paula y la persona delegada de Genoma Verde ; 
estaba mirando la relación de actividades Doctora, de 
todas formas uno piensa que con 500 millones pues m uy 
poco lo que se aprueba para realmente las act
que ustedes adelantan, yo quiero pues también  
felicitarla por el tema del diagnostico que se pres enta 
porque fundamentalmente se relaciona las actividade s en 
el sector agropecuario en cada periodo, pero realme nte 
no teníamos una apreciación aquí 
una apreciación de el estado actual del sector rura l en 
Bucaramanga yo pienso que así como la cámara de 
comercio nos informa y una entidad que se llama 
Bucaramanga competitiva sobre como esta el sector e n 
Bucaramanga cuales son los s
entonces nos hablan de cómo esta el sector de las 
confesiones de la joyería y como se esta promociona ndo 
estos sectores para que los productos salgan a nive l 
internacional igualmente en el sector rural no ocur re 
lo mismo, es dec
sectores predominantes yo se que aquí hay alguna 
información al respecto, pero tengo 2 inquietudes; 
primero haber si se pudiera abundar un poquito mas en 
el diagnostico del sector rural, por ejemplo: las 
actividades ma
estas actividades uno lee que se dieron capacitacio nes, 
que se dio asistencias técnica pero quisiera por lo  
menos el tema de cuanta población participa en el 
sector de mora, en el sector de aguacate, en la 
producción 
mejorando los ingresos de estas familias, que 
importante, no se si eso lo permita la ley en el te ma 
de asistencia técnica porque el dato es muy claro y  el 
objetivo es muy claro que es asistencia técnica, pe ro 
cr eo que son ustedes los que están allí actuando y 
podrían tener un poco mas de información; por ejemp lo 
el trabajo de la mujer campesina seria muy importan te 
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que le damos la gracias por habérnoslas dado, enton ces 
mos hoy, ahorita mas tarde una pequeña reunión un 

grupo de Concejales para que ojala la Doctora nos p ueda 
contestar por escrito las dudas que tengamos y poda mos 
tener la invitación de la Doctora Martha Montero qu e 
pago la dorada. Muchas gracias Presidente.

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Gracias Presidente; solamente quería saludar a la 
Doctora Paula y la persona delegada de Genoma Verde ; 
estaba mirando la relación de actividades Doctora, de 
todas formas uno piensa que con 500 millones pues m uy 
poco lo que se aprueba para realmente las act
que ustedes adelantan, yo quiero pues también  
felicitarla por el tema del diagnostico que se pres enta 
porque fundamentalmente se relaciona las actividade s en 
el sector agropecuario en cada periodo, pero realme nte 
no teníamos una apreciación aquí 
una apreciación de el estado actual del sector rura l en 
Bucaramanga yo pienso que así como la cámara de 
comercio nos informa y una entidad que se llama 
Bucaramanga competitiva sobre como esta el sector e n 
Bucaramanga cuales son los s
entonces nos hablan de cómo esta el sector de las 
confesiones de la joyería y como se esta promociona ndo 
estos sectores para que los productos salgan a nive l 
internacional igualmente en el sector rural no ocur re 
lo mismo, es dec ir uno quisiera saber  cuales son los 
sectores predominantes yo se que aquí hay alguna 
información al respecto, pero tengo 2 inquietudes; 
primero haber si se pudiera abundar un poquito mas en 
el diagnostico del sector rural, por ejemplo: las 
actividades ma s fuertes, la situación de cada una de 
estas actividades uno lee que se dieron capacitacio nes, 
que se dio asistencias técnica pero quisiera por lo  
menos el tema de cuanta población participa en el 
sector de mora, en el sector de aguacate, en la 
producción de carne para uno tener idea como han venido 
mejorando los ingresos de estas familias, que 
importante, no se si eso lo permita la ley en el te ma 
de asistencia técnica porque el dato es muy claro y  el 
objetivo es muy claro que es asistencia técnica, pe ro 

eo que son ustedes los que están allí actuando y 
podrían tener un poco mas de información; por ejemp lo 
el trabajo de la mujer campesina seria muy importan te 
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que le damos la gracias por habérnoslas dado, enton ces 
mos hoy, ahorita mas tarde una pequeña reunión un 

grupo de Concejales para que ojala la Doctora nos p ueda 
contestar por escrito las dudas que tengamos y poda mos 
tener la invitación de la Doctora Martha Montero qu e 
pago la dorada. Muchas gracias Presidente.  

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Gracias Presidente; solamente quería saludar a la 
Doctora Paula y la persona delegada de Genoma Verde ; 
estaba mirando la relación de actividades Doctora, de 
todas formas uno piensa que con 500 millones pues m uy 
poco lo que se aprueba para realmente las act
que ustedes adelantan, yo quiero pues también  
felicitarla por el tema del diagnostico que se pres enta 
porque fundamentalmente se relaciona las actividade s en 
el sector agropecuario en cada periodo, pero realme nte 
no teníamos una apreciación aquí teníamos algunos datos 
una apreciación de el estado actual del sector rura l en 
Bucaramanga yo pienso que así como la cámara de 
comercio nos informa y una entidad que se llama 
Bucaramanga competitiva sobre como esta el sector e n 
Bucaramanga cuales son los s ectores mas predominantes y 
entonces nos hablan de cómo esta el sector de las 
confesiones de la joyería y como se esta promociona ndo 
estos sectores para que los productos salgan a nive l 
internacional igualmente en el sector rural no ocur re 

ir uno quisiera saber  cuales son los 
sectores predominantes yo se que aquí hay alguna 
información al respecto, pero tengo 2 inquietudes; 
primero haber si se pudiera abundar un poquito mas en 
el diagnostico del sector rural, por ejemplo: las 

s fuertes, la situación de cada una de 
estas actividades uno lee que se dieron capacitacio nes, 
que se dio asistencias técnica pero quisiera por lo  
menos el tema de cuanta población participa en el 
sector de mora, en el sector de aguacate, en la 

de carne para uno tener idea como han venido 
mejorando los ingresos de estas familias, que 
importante, no se si eso lo permita la ley en el te ma 
de asistencia técnica porque el dato es muy claro y  el 
objetivo es muy claro que es asistencia técnica, pe ro 

eo que son ustedes los que están allí actuando y 
podrían tener un poco mas de información; por ejemp lo 
el trabajo de la mujer campesina seria muy importan te 

ORPORATIVA 
 

BUCARAMANGA 

que le damos la gracias por habérnoslas dado, enton ces 
mos hoy, ahorita mas tarde una pequeña reunión un 

grupo de Concejales para que ojala la Doctora nos p ueda 
contestar por escrito las dudas que tengamos y poda mos 
tener la invitación de la Doctora Martha Montero qu e 

INTERVENCION DE LA H.C. ELIDA MANTILLA RODRIGUEZ: 
Gracias Presidente; solamente quería saludar a la 
Doctora Paula y la persona delegada de Genoma Verde ; 
estaba mirando la relación de actividades Doctora, de 
todas formas uno piensa que con 500 millones pues m uy 
poco lo que se aprueba para realmente las act ividades 
que ustedes adelantan, yo quiero pues también  
felicitarla por el tema del diagnostico que se pres enta 
porque fundamentalmente se relaciona las actividade s en 
el sector agropecuario en cada periodo, pero realme nte 

teníamos algunos datos 
una apreciación de el estado actual del sector rura l en 
Bucaramanga yo pienso que así como la cámara de 
comercio nos informa y una entidad que se llama 
Bucaramanga competitiva sobre como esta el sector e n 

ectores mas predominantes y 
entonces nos hablan de cómo esta el sector de las 
confesiones de la joyería y como se esta promociona ndo 
estos sectores para que los productos salgan a nive l 
internacional igualmente en el sector rural no ocur re 

ir uno quisiera saber  cuales son los 
sectores predominantes yo se que aquí hay alguna 
información al respecto, pero tengo 2 inquietudes; 
primero haber si se pudiera abundar un poquito mas en 
el diagnostico del sector rural, por ejemplo: las 

s fuertes, la situación de cada una de 
estas actividades uno lee que se dieron capacitacio nes, 
que se dio asistencias técnica pero quisiera por lo  
menos el tema de cuanta población participa en el 
sector de mora, en el sector de aguacate, en la 

de carne para uno tener idea como han venido 
mejorando los ingresos de estas familias, que 
importante, no se si eso lo permita la ley en el te ma 
de asistencia técnica porque el dato es muy claro y  el 
objetivo es muy claro que es asistencia técnica, pe ro 

eo que son ustedes los que están allí actuando y 
podrían tener un poco mas de información; por ejemp lo 
el trabajo de la mujer campesina seria muy importan te  



 

 
saber cuantas mujeres ¡porque uno va a la plaza de 
mercado y se da cuenta que las mujeres es prot
en el tema de la comercialización, de los productos !, 
lo mismo quisiera saber en el tema  de la producció n, 
cuantos niños por ejemplo están trabajando en estos  
sectores, es decir conocer un poquito mas de la 
población que esta detrás de cada uno d
subsectores económicos del sector agropecuario, por  
ejemplo el tema de los terrenos yo veo ahora con mu cha 
preocupación con el tema del fenómeno del niño, con  el 
tema de las sequias que la gente esta en el tema de  
riegos, por ejemplo de los terrenos 
programa sobre riegos es decir conocer un poquito m as y 
eso en el tema de diagnósticos Doctora  profundizar  un 
poquito mas de cada uno mas de los sectores, las 
estadísticas, las dificultades que tiene cada uno d e 
los sectores para poder decir 
Bucaramanga, aquí vemos algunos datos no sabia que uno 
de los sectores mas fuertes sigue siendo el café, p ero 
también la pitaña entonces que las veces que los 
invitemos aquí al Concejo pudiéramos tener así como  lo 
hicimos ayer con C
estadística macro de cada uno de los sectores y no 
solamente la relación de las actividades porque uno  no 
tiene con que compararlas, entonces uno podría deci r 
muy buena las visitas técnicas que están haciendo, pero 
es que e
están orientadas al sector del aguacate y entonces eso 
a mejorado la productividad y eso permite que este 
sector mejore su calidad de vida, también en las 
actividades es bueno saber ¿cuanta inversión se a h echo
en cada sectores?, porque son 500 millones que se 
aprobaron para este año, no se si hay un error en l o 
que decía el Concejal Cleomedes, pero hay 500 millo nes 
que están orientadas y seria muy bueno saber cada u no
de los sectores cuantos recursos este año p
trabajar, es decir incluso el día del campesino par ece 
que es un actividad recreativa para todos los secto res, 
pero es bueno saber la inversión en cada uno de los  
subsectores del sector agropecuario y otra inquietu d 
final es el tema de la comercializac
mira que se esta haciendo una gran inversión, se es ta 
mejorando la tecnología, se esta dirigiendo mucho l a 
productividad, la inversión hacia cultivos biológic os y 
hacia el control obviamente mas saludable de aquell os 
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saber cuantas mujeres ¡porque uno va a la plaza de 
mercado y se da cuenta que las mujeres es prot
en el tema de la comercialización, de los productos !, 
lo mismo quisiera saber en el tema  de la producció n, 
cuantos niños por ejemplo están trabajando en estos  
sectores, es decir conocer un poquito mas de la 
población que esta detrás de cada uno d
subsectores económicos del sector agropecuario, por  
ejemplo el tema de los terrenos yo veo ahora con mu cha 
preocupación con el tema del fenómeno del niño, con  el 
tema de las sequias que la gente esta en el tema de  
riegos, por ejemplo de los terrenos 
programa sobre riegos es decir conocer un poquito m as y 
eso en el tema de diagnósticos Doctora  profundizar  un 
poquito mas de cada uno mas de los sectores, las 
estadísticas, las dificultades que tiene cada uno d e 
los sectores para poder decir 
Bucaramanga, aquí vemos algunos datos no sabia que uno 
de los sectores mas fuertes sigue siendo el café, p ero 
también la pitaña entonces que las veces que los 
invitemos aquí al Concejo pudiéramos tener así como  lo 
hicimos ayer con C AMACOL en el tema de vivienda la 
estadística macro de cada uno de los sectores y no 
solamente la relación de las actividades porque uno  no 
tiene con que compararlas, entonces uno podría deci r 
muy buena las visitas técnicas que están haciendo, pero 
es que e sas están orientadas al sector de las carnes, 
están orientadas al sector del aguacate y entonces eso 
a mejorado la productividad y eso permite que este 
sector mejore su calidad de vida, también en las 
actividades es bueno saber ¿cuanta inversión se a h echo
en cada sectores?, porque son 500 millones que se 
aprobaron para este año, no se si hay un error en l o 
que decía el Concejal Cleomedes, pero hay 500 millo nes 
que están orientadas y seria muy bueno saber cada u no
de los sectores cuantos recursos este año p
trabajar, es decir incluso el día del campesino par ece 
que es un actividad recreativa para todos los secto res, 
pero es bueno saber la inversión en cada uno de los  
subsectores del sector agropecuario y otra inquietu d 
final es el tema de la comercializac
mira que se esta haciendo una gran inversión, se es ta 
mejorando la tecnología, se esta dirigiendo mucho l a 
productividad, la inversión hacia cultivos biológic os y 
hacia el control obviamente mas saludable de aquell os 
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saber cuantas mujeres ¡porque uno va a la plaza de 
mercado y se da cuenta que las mujeres es prot
en el tema de la comercialización, de los productos !, 
lo mismo quisiera saber en el tema  de la producció n, 
cuantos niños por ejemplo están trabajando en estos  
sectores, es decir conocer un poquito mas de la 
población que esta detrás de cada uno d
subsectores económicos del sector agropecuario, por  
ejemplo el tema de los terrenos yo veo ahora con mu cha 
preocupación con el tema del fenómeno del niño, con  el 
tema de las sequias que la gente esta en el tema de  
riegos, por ejemplo de los terrenos si hay algún 
programa sobre riegos es decir conocer un poquito m as y 
eso en el tema de diagnósticos Doctora  profundizar  un 
poquito mas de cada uno mas de los sectores, las 
estadísticas, las dificultades que tiene cada uno d e 
los sectores para poder decir el sector de la mora en 
Bucaramanga, aquí vemos algunos datos no sabia que uno 
de los sectores mas fuertes sigue siendo el café, p ero 
también la pitaña entonces que las veces que los 
invitemos aquí al Concejo pudiéramos tener así como  lo 

AMACOL en el tema de vivienda la 
estadística macro de cada uno de los sectores y no 
solamente la relación de las actividades porque uno  no 
tiene con que compararlas, entonces uno podría deci r 
muy buena las visitas técnicas que están haciendo, pero 

sas están orientadas al sector de las carnes, 
están orientadas al sector del aguacate y entonces eso 
a mejorado la productividad y eso permite que este 
sector mejore su calidad de vida, también en las 
actividades es bueno saber ¿cuanta inversión se a h echo
en cada sectores?, porque son 500 millones que se 
aprobaron para este año, no se si hay un error en l o 
que decía el Concejal Cleomedes, pero hay 500 millo nes 
que están orientadas y seria muy bueno saber cada u no
de los sectores cuantos recursos este año p
trabajar, es decir incluso el día del campesino par ece 
que es un actividad recreativa para todos los secto res, 
pero es bueno saber la inversión en cada uno de los  
subsectores del sector agropecuario y otra inquietu d 
final es el tema de la comercializac ión, uno siempre 
mira que se esta haciendo una gran inversión, se es ta 
mejorando la tecnología, se esta dirigiendo mucho l a 
productividad, la inversión hacia cultivos biológic os y 
hacia el control obviamente mas saludable de aquell os 
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saber cuantas mujeres ¡porque uno va a la plaza de 
mercado y se da cuenta que las mujeres es prot agonista 
en el tema de la comercialización, de los productos !, 
lo mismo quisiera saber en el tema  de la producció n, 
cuantos niños por ejemplo están trabajando en estos  
sectores, es decir conocer un poquito mas de la 
población que esta detrás de cada uno d e los 
subsectores económicos del sector agropecuario, por  
ejemplo el tema de los terrenos yo veo ahora con mu cha 
preocupación con el tema del fenómeno del niño, con  el 
tema de las sequias que la gente esta en el tema de  

si hay algún 
programa sobre riegos es decir conocer un poquito m as y 
eso en el tema de diagnósticos Doctora  profundizar  un 
poquito mas de cada uno mas de los sectores, las 
estadísticas, las dificultades que tiene cada uno d e 

el sector de la mora en 
Bucaramanga, aquí vemos algunos datos no sabia que uno 
de los sectores mas fuertes sigue siendo el café, p ero 
también la pitaña entonces que las veces que los 
invitemos aquí al Concejo pudiéramos tener así como  lo 

AMACOL en el tema de vivienda la 
estadística macro de cada uno de los sectores y no 
solamente la relación de las actividades porque uno  no 
tiene con que compararlas, entonces uno podría deci r 
muy buena las visitas técnicas que están haciendo, pero 

sas están orientadas al sector de las carnes, 
están orientadas al sector del aguacate y entonces eso 
a mejorado la productividad y eso permite que este 
sector mejore su calidad de vida, también en las 
actividades es bueno saber ¿cuanta inversión se a h echo  
en cada sectores?, porque son 500 millones que se 
aprobaron para este año, no se si hay un error en l o 
que decía el Concejal Cleomedes, pero hay 500 millo nes 
que están orientadas y seria muy bueno saber cada u no 
de los sectores cuantos recursos este año p udo 
trabajar, es decir incluso el día del campesino par ece 
que es un actividad recreativa para todos los secto res, 
pero es bueno saber la inversión en cada uno de los  
subsectores del sector agropecuario y otra inquietu d 

ión, uno siempre 
mira que se esta haciendo una gran inversión, se es ta 
mejorando la tecnología, se esta dirigiendo mucho l a 
productividad, la inversión hacia cultivos biológic os y 
hacia el control obviamente mas saludable de aquell os  



 

 
productos, no entien
alimentaria, yo no se si tenga que ver un poco con que 
ahora ya no hay tanta contaminación en la producció n en 
el tema, en la producción agrícola quisiera saber s i en 
el proceso de la llegada del producto del sector 
agro pecuario a centro abastos por ejemplo a mejorado en  
el tema de la salud, yo he oído por ahí algunas 
evaluaciones de INVIMA diciendo que aquí en Colombi a no 
tenemos la misma calidad en la producción de estos 
productos por lo tanto no podría ser productos ta
saludables he oído algunas inquietudes al respecto no 
se como se este aplicando la norma de INVIMA aquí, 
alguna vez hicieron una exposición a la enfermedad del 
CHAGAS y algo se relacionaba con la producción de l a 
mora y entonces la Secretara de Salud y M
estaba haciéndole un seguimiento epidemiológico a e ste 
producto, entonces a uno le preocupa ¿Cómo se esta en 
el tema de salud?, ¿Qué se esta invirtiendo en mejo rar 
la producción de estos alimentos?, y le decía que l a 
ultima inquietud sobre la
articulan estos sectores con los centros de acopio? , 
hablábamos la vez pasada de una comercializadora, e s 
decir como llegan al destino final estos productos en 
coordinación por ejemplo con centro abastos de tal 
forma que uno pued
comercialización, porque finalmente la producción e sta 
bien pero recuerde que el ingreso se da cuando al 
campesino le llegan ya los recursos, entonces a vec es 
hay la sobre producción, o a veces prefieren perder  la 
mora, perder la pi
es la cadena de comercialización; entonces en 
conclusión la Doctora le  dejo un mensaje frente a los 
3 áreas el diagnostico, las actividades y la 
comercialización para tener una lectura de lo que e sta 
pasando con el sec
todas maneras lo felicito por la cantidad de 
actividades que ustedes han venido haciendo en el 
sector por mejorar la producción, pero seria muy bu eno 
tener una apreciación en el tema de estadísticas pa ra 
poder ver como evo
Presidente.
 
INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: 
Presiente; un saludo a la Doctora Paula Carolina, a  la 
representante de Genoma Verde, a los Concejales que  nos 
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productos, no entien do muy bien el tema de la seguridad 
alimentaria, yo no se si tenga que ver un poco con que 
ahora ya no hay tanta contaminación en la producció n en 
el tema, en la producción agrícola quisiera saber s i en 
el proceso de la llegada del producto del sector 

pecuario a centro abastos por ejemplo a mejorado en  
el tema de la salud, yo he oído por ahí algunas 
evaluaciones de INVIMA diciendo que aquí en Colombi a no 
tenemos la misma calidad en la producción de estos 
productos por lo tanto no podría ser productos ta
saludables he oído algunas inquietudes al respecto no 
se como se este aplicando la norma de INVIMA aquí, 
alguna vez hicieron una exposición a la enfermedad del 
CHAGAS y algo se relacionaba con la producción de l a 
mora y entonces la Secretara de Salud y M
estaba haciéndole un seguimiento epidemiológico a e ste 
producto, entonces a uno le preocupa ¿Cómo se esta en 
el tema de salud?, ¿Qué se esta invirtiendo en mejo rar 
la producción de estos alimentos?, y le decía que l a 
ultima inquietud sobre la
articulan estos sectores con los centros de acopio? , 
hablábamos la vez pasada de una comercializadora, e s 
decir como llegan al destino final estos productos en 
coordinación por ejemplo con centro abastos de tal 
forma que uno pued a evaluar el tema de la 
comercialización, porque finalmente la producción e sta 
bien pero recuerde que el ingreso se da cuando al 
campesino le llegan ya los recursos, entonces a vec es 
hay la sobre producción, o a veces prefieren perder  la 
mora, perder la pi ña que traerlas a centro abastos que 
es la cadena de comercialización; entonces en 
conclusión la Doctora le  dejo un mensaje frente a los 
3 áreas el diagnostico, las actividades y la 
comercialización para tener una lectura de lo que e sta 
pasando con el sec tor rural de Bucaramanga, pero de
todas maneras lo felicito por la cantidad de 
actividades que ustedes han venido haciendo en el 
sector por mejorar la producción, pero seria muy bu eno 
tener una apreciación en el tema de estadísticas pa ra 
poder ver como evo luciona este sector. Gracias señor 
Presidente.  

INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: 
Presiente; un saludo a la Doctora Paula Carolina, a  la 
representante de Genoma Verde, a los Concejales que  nos 
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do muy bien el tema de la seguridad 
alimentaria, yo no se si tenga que ver un poco con que 
ahora ya no hay tanta contaminación en la producció n en 
el tema, en la producción agrícola quisiera saber s i en 
el proceso de la llegada del producto del sector 

pecuario a centro abastos por ejemplo a mejorado en  
el tema de la salud, yo he oído por ahí algunas 
evaluaciones de INVIMA diciendo que aquí en Colombi a no 
tenemos la misma calidad en la producción de estos 
productos por lo tanto no podría ser productos ta
saludables he oído algunas inquietudes al respecto no 
se como se este aplicando la norma de INVIMA aquí, 
alguna vez hicieron una exposición a la enfermedad del 
CHAGAS y algo se relacionaba con la producción de l a 
mora y entonces la Secretara de Salud y M edio Ambiente 
estaba haciéndole un seguimiento epidemiológico a e ste 
producto, entonces a uno le preocupa ¿Cómo se esta en 
el tema de salud?, ¿Qué se esta invirtiendo en mejo rar 
la producción de estos alimentos?, y le decía que l a 
ultima inquietud sobre la  comercialización ¿Cómo se 
articulan estos sectores con los centros de acopio? , 
hablábamos la vez pasada de una comercializadora, e s 
decir como llegan al destino final estos productos en 
coordinación por ejemplo con centro abastos de tal 

a evaluar el tema de la 
comercialización, porque finalmente la producción e sta 
bien pero recuerde que el ingreso se da cuando al 
campesino le llegan ya los recursos, entonces a vec es 
hay la sobre producción, o a veces prefieren perder  la 

ña que traerlas a centro abastos que 
es la cadena de comercialización; entonces en 
conclusión la Doctora le  dejo un mensaje frente a los 
3 áreas el diagnostico, las actividades y la 
comercialización para tener una lectura de lo que e sta 

tor rural de Bucaramanga, pero de
todas maneras lo felicito por la cantidad de 
actividades que ustedes han venido haciendo en el 
sector por mejorar la producción, pero seria muy bu eno 
tener una apreciación en el tema de estadísticas pa ra 

luciona este sector. Gracias señor 

INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: 
Presiente; un saludo a la Doctora Paula Carolina, a  la 
representante de Genoma Verde, a los Concejales que  nos 
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do muy bien el tema de la seguridad 
alimentaria, yo no se si tenga que ver un poco con que 
ahora ya no hay tanta contaminación en la producció n en 
el tema, en la producción agrícola quisiera saber s i en 
el proceso de la llegada del producto del sector 

pecuario a centro abastos por ejemplo a mejorado en  
el tema de la salud, yo he oído por ahí algunas 
evaluaciones de INVIMA diciendo que aquí en Colombi a no 
tenemos la misma calidad en la producción de estos 
productos por lo tanto no podría ser productos ta n 
saludables he oído algunas inquietudes al respecto no 
se como se este aplicando la norma de INVIMA aquí, 
alguna vez hicieron una exposición a la enfermedad del 
CHAGAS y algo se relacionaba con la producción de l a 

edio Ambiente 
estaba haciéndole un seguimiento epidemiológico a e ste 
producto, entonces a uno le preocupa ¿Cómo se esta en 
el tema de salud?, ¿Qué se esta invirtiendo en mejo rar 
la producción de estos alimentos?, y le decía que l a 

comercialización ¿Cómo se 
articulan estos sectores con los centros de acopio? , 
hablábamos la vez pasada de una comercializadora, e s 
decir como llegan al destino final estos productos en 
coordinación por ejemplo con centro abastos de tal 

a evaluar el tema de la 
comercialización, porque finalmente la producción e sta 
bien pero recuerde que el ingreso se da cuando al 
campesino le llegan ya los recursos, entonces a vec es 
hay la sobre producción, o a veces prefieren perder  la 

ña que traerlas a centro abastos que 
es la cadena de comercialización; entonces en 
conclusión la Doctora le  dejo un mensaje frente a los 
3 áreas el diagnostico, las actividades y la 
comercialización para tener una lectura de lo que e sta 

tor rural de Bucaramanga, pero de  
todas maneras lo felicito por la cantidad de 
actividades que ustedes han venido haciendo en el 
sector por mejorar la producción, pero seria muy bu eno 
tener una apreciación en el tema de estadísticas pa ra 

luciona este sector. Gracias señor 

INTERVENCION DEL H.C. ALFONSO PRIETO GARCIA: Gracias 
Presiente; un saludo a la Doctora Paula Carolina, a  la 
representante de Genoma Verde, a los Concejales que  nos  



 

 
acompañan, a los invitados a esta sesión p
quiero empezar por llamar la atención del trabajo q ue 
venimos haciendo de manera muy desarticulada, e 
conocido los desarrollos que adelanta un programa d e la 
presidencia de la república con la pastoral social el 
SENA y otras organizaciones que 
huerta familiar, la huerta casera, me parece muy 
interesante pero también es un ejercicio individual  que 
GENOMA VERDE haya aparecido me parece espectacular todo 
lo que signifique ayuda, colaboración amen el probl ema 
que genero el ICA 
técnica y se convirtió solamente en una institución  que 
supuestamente iba a entregar los desarrollos de la 
tecnología y la ciencia al desarrollo del sector 
agropecuario, ósea que no la estamos viendo hace mu cho 
tiempo; cuan
quisiéramos escuchar políticas planes y programas q ue 
orienten el crecimiento económico y el desarrollo d el 
sector agropecuario por eso me parece muy important e 
que la UMATA se pueda fortalecer en términos de 
planificació
pequeñitas, hacer actividades pequeñas cuando la UM ATA 
es la oficina de planificación del sector agropecua rio, 
eso no significa que vallamos a eliminar las labore s 
que se estén desarrollando, sino que podamos tener 
base estadística, una base prospectiva que conozcam os 
la problemática como lo planteaba el Honorable Conc ejal 
Cleomedes Bello, que podamos hacer la evaluación y 
diagnostico, hace mucho tiempo el Departamento de 
Santander tenia una granja experimental y
puestos de venta y tenia unos laboratorios de 
investigación y tenia unas sepas de reproducción an imal 
y tenia además unos programas especiales de formaci ón 
para los agricultores para que aprendieran a produc ir 
los forrajes, para mejorar la cond
partir del mejoramiento agrícola, pero lamentableme nte 
esos programas también se han ido perdiendo y es ah í 
donde tenemos que incrustar en el presupuesto del  
Municipio de Bucaramanga recursos que la UMATA debe  
solicitarle al Concejo de Bu
fortalecer esa oficina, para poder darle mas 
funcionalidad, para hacer mayor presencia en el cam po y 
particularmente en las zonas rurales, sobre todo en  los 
corregimientos que lamentablemente reciben de forma  
salpicada el apoyo de los
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acompañan, a los invitados a esta sesión p
quiero empezar por llamar la atención del trabajo q ue 
venimos haciendo de manera muy desarticulada, e 
conocido los desarrollos que adelanta un programa d e la 
presidencia de la república con la pastoral social el 
SENA y otras organizaciones que 
huerta familiar, la huerta casera, me parece muy 
interesante pero también es un ejercicio individual  que 
GENOMA VERDE haya aparecido me parece espectacular todo 
lo que signifique ayuda, colaboración amen el probl ema 
que genero el ICA cuando retiro toda la asistencia 
técnica y se convirtió solamente en una institución  que 
supuestamente iba a entregar los desarrollos de la 
tecnología y la ciencia al desarrollo del sector 
agropecuario, ósea que no la estamos viendo hace mu cho 
tiempo; cuan do hablamos de la UMATA pues igual 
quisiéramos escuchar políticas planes y programas q ue 
orienten el crecimiento económico y el desarrollo d el 
sector agropecuario por eso me parece muy important e 
que la UMATA se pueda fortalecer en términos de 
planificació n no podemos estar dedicados hacer obras 
pequeñitas, hacer actividades pequeñas cuando la UM ATA 
es la oficina de planificación del sector agropecua rio, 
eso no significa que vallamos a eliminar las labore s 
que se estén desarrollando, sino que podamos tener 
base estadística, una base prospectiva que conozcam os 
la problemática como lo planteaba el Honorable Conc ejal 
Cleomedes Bello, que podamos hacer la evaluación y 
diagnostico, hace mucho tiempo el Departamento de 
Santander tenia una granja experimental y
puestos de venta y tenia unos laboratorios de 
investigación y tenia unas sepas de reproducción an imal 
y tenia además unos programas especiales de formaci ón 
para los agricultores para que aprendieran a produc ir 
los forrajes, para mejorar la cond
partir del mejoramiento agrícola, pero lamentableme nte 
esos programas también se han ido perdiendo y es ah í 
donde tenemos que incrustar en el presupuesto del  
Municipio de Bucaramanga recursos que la UMATA debe  
solicitarle al Concejo de Bu
fortalecer esa oficina, para poder darle mas 
funcionalidad, para hacer mayor presencia en el cam po y 
particularmente en las zonas rurales, sobre todo en  los 
corregimientos que lamentablemente reciben de forma  
salpicada el apoyo de los  pocos recursos que hay y de 
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acompañan, a los invitados a esta sesión p lenaria. Yo 
quiero empezar por llamar la atención del trabajo q ue 
venimos haciendo de manera muy desarticulada, e 
conocido los desarrollos que adelanta un programa d e la 
presidencia de la república con la pastoral social el 
SENA y otras organizaciones que tienen que ver con la 
huerta familiar, la huerta casera, me parece muy 
interesante pero también es un ejercicio individual  que 
GENOMA VERDE haya aparecido me parece espectacular todo 
lo que signifique ayuda, colaboración amen el probl ema 

cuando retiro toda la asistencia 
técnica y se convirtió solamente en una institución  que 
supuestamente iba a entregar los desarrollos de la 
tecnología y la ciencia al desarrollo del sector 
agropecuario, ósea que no la estamos viendo hace mu cho 

do hablamos de la UMATA pues igual 
quisiéramos escuchar políticas planes y programas q ue 
orienten el crecimiento económico y el desarrollo d el 
sector agropecuario por eso me parece muy important e 
que la UMATA se pueda fortalecer en términos de 

n no podemos estar dedicados hacer obras 
pequeñitas, hacer actividades pequeñas cuando la UM ATA 
es la oficina de planificación del sector agropecua rio, 
eso no significa que vallamos a eliminar las labore s 
que se estén desarrollando, sino que podamos tener 
base estadística, una base prospectiva que conozcam os 
la problemática como lo planteaba el Honorable Conc ejal 
Cleomedes Bello, que podamos hacer la evaluación y 
diagnostico, hace mucho tiempo el Departamento de 
Santander tenia una granja experimental y  tenia unos 
puestos de venta y tenia unos laboratorios de 
investigación y tenia unas sepas de reproducción an imal 
y tenia además unos programas especiales de formaci ón 
para los agricultores para que aprendieran a produc ir 
los forrajes, para mejorar la cond ición pecuaria a 
partir del mejoramiento agrícola, pero lamentableme nte 
esos programas también se han ido perdiendo y es ah í 
donde tenemos que incrustar en el presupuesto del  
Municipio de Bucaramanga recursos que la UMATA debe  
solicitarle al Concejo de Bu caramanga, para poder 
fortalecer esa oficina, para poder darle mas 
funcionalidad, para hacer mayor presencia en el cam po y 
particularmente en las zonas rurales, sobre todo en  los 
corregimientos que lamentablemente reciben de forma  

pocos recursos que hay y de 
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lenaria. Yo 
quiero empezar por llamar la atención del trabajo q ue 
venimos haciendo de manera muy desarticulada, e 
conocido los desarrollos que adelanta un programa d e la 
presidencia de la república con la pastoral social el 

tienen que ver con la 
huerta familiar, la huerta casera, me parece muy 
interesante pero también es un ejercicio individual  que 
GENOMA VERDE haya aparecido me parece espectacular todo 
lo que signifique ayuda, colaboración amen el probl ema 

cuando retiro toda la asistencia 
técnica y se convirtió solamente en una institución  que 
supuestamente iba a entregar los desarrollos de la 
tecnología y la ciencia al desarrollo del sector 
agropecuario, ósea que no la estamos viendo hace mu cho 

do hablamos de la UMATA pues igual 
quisiéramos escuchar políticas planes y programas q ue 
orienten el crecimiento económico y el desarrollo d el 
sector agropecuario por eso me parece muy important e 
que la UMATA se pueda fortalecer en términos de 

n no podemos estar dedicados hacer obras 
pequeñitas, hacer actividades pequeñas cuando la UM ATA 
es la oficina de planificación del sector agropecua rio, 
eso no significa que vallamos a eliminar las labore s 
que se estén desarrollando, sino que podamos tener una 
base estadística, una base prospectiva que conozcam os 
la problemática como lo planteaba el Honorable Conc ejal 
Cleomedes Bello, que podamos hacer la evaluación y 
diagnostico, hace mucho tiempo el Departamento de 

tenia unos 
puestos de venta y tenia unos laboratorios de 
investigación y tenia unas sepas de reproducción an imal 
y tenia además unos programas especiales de formaci ón 
para los agricultores para que aprendieran a produc ir 

ición pecuaria a 
partir del mejoramiento agrícola, pero lamentableme nte 
esos programas también se han ido perdiendo y es ah í 
donde tenemos que incrustar en el presupuesto del  
Municipio de Bucaramanga recursos que la UMATA debe  

caramanga, para poder 
fortalecer esa oficina, para poder darle mas 
funcionalidad, para hacer mayor presencia en el cam po y 
particularmente en las zonas rurales, sobre todo en  los 
corregimientos que lamentablemente reciben de forma  

pocos recursos que hay y de  



 

 
la ayuda que ofrecen en algunas instituciones de 
iniciativa privada, pero yo le quiero poner un ejem plo: 
de nada se saca con llevar un programa de capacitac ión 
a un pequeño ganadero que tiene una vaquita 3 cabra s y 
2 marranos
capacitación si lamentablemente esa capacitación no  se 
trasluce en un proceso que se integre a una cadena 
productiva para que él reciba los beneficios que de be 
recibir, y voy a colocar el ejemplo de la cadena de  
producci
enseña al campesino a como mejorar la productividad  en 
el campo del renglón de leche o su producto de gana do 
mayor, y es posible que pueda aumentar la productiv idad 
¿pero sabe cual es el problema?, el problema es q
quien compra la leche termina comprándosela a igual  o 
menor precio del que venia funcionando antes, gener ando 
esto que el beneficio se traslade ya no al campesin o 
sino al comerciante y por ese mismo conducto al 
comercializador de la leche pasteurizada, 
de los problemas que hay de la leche en cantina o l eche 
cruda o leche no homogenizada, entonces yo creo que  
aquí tenemos que revisar muy bien como circunscribi r 
las funciones de la UMATA a lo que efectivamente le  
correspondo, que sea el faro o
políticas de los programas, de los proyectos de 
mejoramiento del campo del sector agropecuario, que  
pueda iniciar procesos de desarrollo de esos progra mas 
que busque los arreglos y los acuerdos internaciona les 
para los recursos necesarios,
institución de iniciativa privada que tiene recurso s 
internacionales pero que terminan siendo objeto de 
beneficio de unos grupos, y eso debía canalizarlo e l 
Gobierno Municipal a través de la UMATA o a través de 
la Alcaldía por supues
política publica orientada por la UMATA debe procur ar
una articulación que permita no solamente que se me jore 
en capacitación en proceso sino que también se 
desarrolle el trabajo al sector agropecuario sino n o 
estamos haciendo n
los problemas mas grandes que tiene… para que veamo s 
que todo se transversaliza yo siempre he dicho el m ismo 
discurso aquí yo creo que ya deben estar cansados d e 
escucharme, pero lamentablemente en el campo se pue den 
mejorar las condiciones de productividad pero sino 
tenemos vías de infraestructura para sacar los 
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la ayuda que ofrecen en algunas instituciones de 
iniciativa privada, pero yo le quiero poner un ejem plo: 
de nada se saca con llevar un programa de capacitac ión 
a un pequeño ganadero que tiene una vaquita 3 cabra s y 
2 marranos , de nada se saca llevarle a él una 
capacitación si lamentablemente esa capacitación no  se 
trasluce en un proceso que se integre a una cadena 
productiva para que él reciba los beneficios que de be 
recibir, y voy a colocar el ejemplo de la cadena de  
producci ón lechera, en muchas oportunidades se le 
enseña al campesino a como mejorar la productividad  en 
el campo del renglón de leche o su producto de gana do 
mayor, y es posible que pueda aumentar la productiv idad 
¿pero sabe cual es el problema?, el problema es q
quien compra la leche termina comprándosela a igual  o 
menor precio del que venia funcionando antes, gener ando 
esto que el beneficio se traslade ya no al campesin o 
sino al comerciante y por ese mismo conducto al 
comercializador de la leche pasteurizada, 
de los problemas que hay de la leche en cantina o l eche 
cruda o leche no homogenizada, entonces yo creo que  
aquí tenemos que revisar muy bien como circunscribi r 
las funciones de la UMATA a lo que efectivamente le  
correspondo, que sea el faro o
políticas de los programas, de los proyectos de 
mejoramiento del campo del sector agropecuario, que  
pueda iniciar procesos de desarrollo de esos progra mas 
que busque los arreglos y los acuerdos internaciona les 
para los recursos necesarios,
institución de iniciativa privada que tiene recurso s 
internacionales pero que terminan siendo objeto de 
beneficio de unos grupos, y eso debía canalizarlo e l 
Gobierno Municipal a través de la UMATA o a través de 
la Alcaldía por supues to por eso me parece que la 
política publica orientada por la UMATA debe procur ar
una articulación que permita no solamente que se me jore 
en capacitación en proceso sino que también se 
desarrolle el trabajo al sector agropecuario sino n o 
estamos haciendo n ada, también quiero decir que uno de 
los problemas mas grandes que tiene… para que veamo s 
que todo se transversaliza yo siempre he dicho el m ismo 
discurso aquí yo creo que ya deben estar cansados d e 
escucharme, pero lamentablemente en el campo se pue den 

jorar las condiciones de productividad pero sino 
tenemos vías de infraestructura para sacar los 
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la ayuda que ofrecen en algunas instituciones de 
iniciativa privada, pero yo le quiero poner un ejem plo: 
de nada se saca con llevar un programa de capacitac ión 
a un pequeño ganadero que tiene una vaquita 3 cabra s y 

, de nada se saca llevarle a él una 
capacitación si lamentablemente esa capacitación no  se 
trasluce en un proceso que se integre a una cadena 
productiva para que él reciba los beneficios que de be 
recibir, y voy a colocar el ejemplo de la cadena de  

ón lechera, en muchas oportunidades se le 
enseña al campesino a como mejorar la productividad  en 
el campo del renglón de leche o su producto de gana do 
mayor, y es posible que pueda aumentar la productiv idad 
¿pero sabe cual es el problema?, el problema es q
quien compra la leche termina comprándosela a igual  o 
menor precio del que venia funcionando antes, gener ando 
esto que el beneficio se traslade ya no al campesin o 
sino al comerciante y por ese mismo conducto al 
comercializador de la leche pasteurizada, amen también 
de los problemas que hay de la leche en cantina o l eche 
cruda o leche no homogenizada, entonces yo creo que  
aquí tenemos que revisar muy bien como circunscribi r 
las funciones de la UMATA a lo que efectivamente le  
correspondo, que sea el faro o rientador de las 
políticas de los programas, de los proyectos de 
mejoramiento del campo del sector agropecuario, que  
pueda iniciar procesos de desarrollo de esos progra mas 
que busque los arreglos y los acuerdos internaciona les 
para los recursos necesarios,  yo conozco mas de una 
institución de iniciativa privada que tiene recurso s 
internacionales pero que terminan siendo objeto de 
beneficio de unos grupos, y eso debía canalizarlo e l 
Gobierno Municipal a través de la UMATA o a través de 

to por eso me parece que la 
política publica orientada por la UMATA debe procur ar
una articulación que permita no solamente que se me jore 
en capacitación en proceso sino que también se 
desarrolle el trabajo al sector agropecuario sino n o 

ada, también quiero decir que uno de 
los problemas mas grandes que tiene… para que veamo s 
que todo se transversaliza yo siempre he dicho el m ismo 
discurso aquí yo creo que ya deben estar cansados d e 
escucharme, pero lamentablemente en el campo se pue den 

jorar las condiciones de productividad pero sino 
tenemos vías de infraestructura para sacar los 
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la ayuda que ofrecen en algunas instituciones de 
iniciativa privada, pero yo le quiero poner un ejem plo: 
de nada se saca con llevar un programa de capacitac ión 
a un pequeño ganadero que tiene una vaquita 3 cabra s y 

, de nada se saca llevarle a él una 
capacitación si lamentablemente esa capacitación no  se 
trasluce en un proceso que se integre a una cadena 
productiva para que él reciba los beneficios que de be 
recibir, y voy a colocar el ejemplo de la cadena de  

ón lechera, en muchas oportunidades se le 
enseña al campesino a como mejorar la productividad  en 
el campo del renglón de leche o su producto de gana do 
mayor, y es posible que pueda aumentar la productiv idad 
¿pero sabe cual es el problema?, el problema es q ue 
quien compra la leche termina comprándosela a igual  o 
menor precio del que venia funcionando antes, gener ando 
esto que el beneficio se traslade ya no al campesin o 
sino al comerciante y por ese mismo conducto al 

amen también 
de los problemas que hay de la leche en cantina o l eche 
cruda o leche no homogenizada, entonces yo creo que  
aquí tenemos que revisar muy bien como circunscribi r 
las funciones de la UMATA a lo que efectivamente le  

rientador de las 
políticas de los programas, de los proyectos de 
mejoramiento del campo del sector agropecuario, que  
pueda iniciar procesos de desarrollo de esos progra mas 
que busque los arreglos y los acuerdos internaciona les 

yo conozco mas de una 
institución de iniciativa privada que tiene recurso s 
internacionales pero que terminan siendo objeto de 
beneficio de unos grupos, y eso debía canalizarlo e l 
Gobierno Municipal a través de la UMATA o a través de 

to por eso me parece que la 
política publica orientada por la UMATA debe procur ar  
una articulación que permita no solamente que se me jore 
en capacitación en proceso sino que también se 
desarrolle el trabajo al sector agropecuario sino n o 

ada, también quiero decir que uno de 
los problemas mas grandes que tiene… para que veamo s 
que todo se transversaliza yo siempre he dicho el m ismo 
discurso aquí yo creo que ya deben estar cansados d e 
escucharme, pero lamentablemente en el campo se pue den 

jorar las condiciones de productividad pero sino 
tenemos vías de infraestructura para sacar los  



 

 
proyectos tampoco hay manera de resolverlos, luego aquí 
se transversaliza la planificación de la UMATA con 
otras oficinas para darle un nivel de certidumbre, 
ayudar a esas comunidades, por ejemplo hay 
corregimientos del Municipio de Bucaramanga que cua ndo 
hay invierno pierden la producción, como buscar 
regresar un modelo parecido al del antiguo idema do nde 
se le podría dar precios de sustentación y compra 
garantizada de los productos a los campesinos, ahí es 
donde tenemos que luchar en la planificación de la 
UMATA para que no se le de solamente algo de 
capacitación sino de certidumbre en la inversión de l 
sector agropecuario y apropósito de la necesidad de  
asegurar la producción en el mundo ya se esta 
implantado el tema de aseguramiento no solamente de l 
patrimonio sino también de la producción y de la 
integridad de los seres humanos en forma colectiva,  yo 
presentaba un proyecto de acuerdo que tiene que ver  co
el desarrollo de políticas publicas de aseguramient o 
colectivo, para que el Municipio de Bucaramanga se 
preocupe y le ofrezca una mano importante al campo para 
que al campesino le puedan igualmente ofrecer una 
aseguramiento colectivo de sus líneas de pro
otros departamentos de Colombia ya funciona pero 
lamentablemente nosotros aquí no avanzamos, no exis te 
una política publica establecida pero si la condici ón 
especial de avanzar así como también en otras parte s 
del país existe el seguro del dese
corresponde a una ley en particular, si existe y op era 
porque algunos Municipios lo han acogido como polít ica 
publica, por eso yo quiero preguntarle y mas que 
preguntarle exhortar a la UMATA para que empecemos 
hacer una planificación real
cuando vamos allí nomas al barrio para que nos fije mos 
y que es otro problema y para evitar tener que gast arme
la otra hora que me queda, cuando vamos por ejemplo  a 
Vegas de Morrorico primero no sabemos si es fronter a 
agrícola o f
problema que tenemos en Bucaramanga y cuando acuden  
ellos a solicitar recursos no sabemos si es suburba na, 
si es urbana, si es agrícola, si a ellos le llegan y 
otra transversalización mejoramiento de vivienda ru ral
porque eso también va de la mano con la condición d e 
salud y todo una serie de herramientas que deben de  
tenerse en cuenta, pero cuando llegamos allá nos da mos 
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proyectos tampoco hay manera de resolverlos, luego aquí 
se transversaliza la planificación de la UMATA con 
otras oficinas para darle un nivel de certidumbre, 
ayudar a esas comunidades, por ejemplo hay 
corregimientos del Municipio de Bucaramanga que cua ndo 
hay invierno pierden la producción, como buscar 
regresar un modelo parecido al del antiguo idema do nde 
se le podría dar precios de sustentación y compra 
garantizada de los productos a los campesinos, ahí es 
donde tenemos que luchar en la planificación de la 
UMATA para que no se le de solamente algo de 
capacitación sino de certidumbre en la inversión de l 
sector agropecuario y apropósito de la necesidad de  

segurar la producción en el mundo ya se esta 
implantado el tema de aseguramiento no solamente de l 
patrimonio sino también de la producción y de la 
integridad de los seres humanos en forma colectiva,  yo 
presentaba un proyecto de acuerdo que tiene que ver  co
el desarrollo de políticas publicas de aseguramient o 
colectivo, para que el Municipio de Bucaramanga se 
preocupe y le ofrezca una mano importante al campo para 
que al campesino le puedan igualmente ofrecer una 
aseguramiento colectivo de sus líneas de pro
otros departamentos de Colombia ya funciona pero 
lamentablemente nosotros aquí no avanzamos, no exis te 
una política publica establecida pero si la condici ón 
especial de avanzar así como también en otras parte s 
del país existe el seguro del dese
corresponde a una ley en particular, si existe y op era 
porque algunos Municipios lo han acogido como polít ica 
publica, por eso yo quiero preguntarle y mas que 
preguntarle exhortar a la UMATA para que empecemos 
hacer una planificación real
cuando vamos allí nomas al barrio para que nos fije mos 
y que es otro problema y para evitar tener que gast arme
la otra hora que me queda, cuando vamos por ejemplo  a 
Vegas de Morrorico primero no sabemos si es fronter a 
agrícola o f rontera urbana o suburbana ese es el otro 
problema que tenemos en Bucaramanga y cuando acuden  
ellos a solicitar recursos no sabemos si es suburba na, 
si es urbana, si es agrícola, si a ellos le llegan y 
otra transversalización mejoramiento de vivienda ru ral
porque eso también va de la mano con la condición d e 
salud y todo una serie de herramientas que deben de  
tenerse en cuenta, pero cuando llegamos allá nos da mos 
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proyectos tampoco hay manera de resolverlos, luego aquí 
se transversaliza la planificación de la UMATA con 
otras oficinas para darle un nivel de certidumbre, 
ayudar a esas comunidades, por ejemplo hay 
corregimientos del Municipio de Bucaramanga que cua ndo 
hay invierno pierden la producción, como buscar 
regresar un modelo parecido al del antiguo idema do nde 
se le podría dar precios de sustentación y compra 
garantizada de los productos a los campesinos, ahí es 
donde tenemos que luchar en la planificación de la 
UMATA para que no se le de solamente algo de 
capacitación sino de certidumbre en la inversión de l 
sector agropecuario y apropósito de la necesidad de  

segurar la producción en el mundo ya se esta 
implantado el tema de aseguramiento no solamente de l 
patrimonio sino también de la producción y de la 
integridad de los seres humanos en forma colectiva,  yo 
presentaba un proyecto de acuerdo que tiene que ver  co
el desarrollo de políticas publicas de aseguramient o 
colectivo, para que el Municipio de Bucaramanga se 
preocupe y le ofrezca una mano importante al campo para 
que al campesino le puedan igualmente ofrecer una 
aseguramiento colectivo de sus líneas de pro ducción, en 
otros departamentos de Colombia ya funciona pero 
lamentablemente nosotros aquí no avanzamos, no exis te 
una política publica establecida pero si la condici ón 
especial de avanzar así como también en otras parte s 
del país existe el seguro del dese mpleo que tampoco 
corresponde a una ley en particular, si existe y op era 
porque algunos Municipios lo han acogido como polít ica 
publica, por eso yo quiero preguntarle y mas que 
preguntarle exhortar a la UMATA para que empecemos 
hacer una planificación real  del sector agropecuario, 
cuando vamos allí nomas al barrio para que nos fije mos 
y que es otro problema y para evitar tener que gast arme
la otra hora que me queda, cuando vamos por ejemplo  a 
Vegas de Morrorico primero no sabemos si es fronter a 

rontera urbana o suburbana ese es el otro 
problema que tenemos en Bucaramanga y cuando acuden  
ellos a solicitar recursos no sabemos si es suburba na, 
si es urbana, si es agrícola, si a ellos le llegan y 
otra transversalización mejoramiento de vivienda ru ral
porque eso también va de la mano con la condición d e 
salud y todo una serie de herramientas que deben de  
tenerse en cuenta, pero cuando llegamos allá nos da mos 
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proyectos tampoco hay manera de resolverlos, luego aquí 
se transversaliza la planificación de la UMATA con 
otras oficinas para darle un nivel de certidumbre, para 
ayudar a esas comunidades, por ejemplo hay 
corregimientos del Municipio de Bucaramanga que cua ndo 
hay invierno pierden la producción, como buscar 
regresar un modelo parecido al del antiguo idema do nde 
se le podría dar precios de sustentación y compra 
garantizada de los productos a los campesinos, ahí es 
donde tenemos que luchar en la planificación de la 
UMATA para que no se le de solamente algo de 
capacitación sino de certidumbre en la inversión de l 
sector agropecuario y apropósito de la necesidad de  

segurar la producción en el mundo ya se esta 
implantado el tema de aseguramiento no solamente de l 
patrimonio sino también de la producción y de la 
integridad de los seres humanos en forma colectiva,  yo 
presentaba un proyecto de acuerdo que tiene que ver  co n 
el desarrollo de políticas publicas de aseguramient o 
colectivo, para que el Municipio de Bucaramanga se 
preocupe y le ofrezca una mano importante al campo para 
que al campesino le puedan igualmente ofrecer una 

ducción, en 
otros departamentos de Colombia ya funciona pero 
lamentablemente nosotros aquí no avanzamos, no exis te 
una política publica establecida pero si la condici ón 
especial de avanzar así como también en otras parte s 

mpleo que tampoco 
corresponde a una ley en particular, si existe y op era 
porque algunos Municipios lo han acogido como polít ica 
publica, por eso yo quiero preguntarle y mas que 
preguntarle exhortar a la UMATA para que empecemos 

del sector agropecuario, 
cuando vamos allí nomas al barrio para que nos fije mos 
y que es otro problema y para evitar tener que gast arme 
la otra hora que me queda, cuando vamos por ejemplo  a 
Vegas de Morrorico primero no sabemos si es fronter a 

rontera urbana o suburbana ese es el otro 
problema que tenemos en Bucaramanga y cuando acuden  
ellos a solicitar recursos no sabemos si es suburba na, 
si es urbana, si es agrícola, si a ellos le llegan y 
otra transversalización mejoramiento de vivienda ru ral  
porque eso también va de la mano con la condición d e 
salud y todo una serie de herramientas que deben de  
tenerse en cuenta, pero cuando llegamos allá nos da mos  



 

 
cuenta que hay un señor que tiene un marrano y ese 
señor hace todo lo posible porque el marra
pero esta es lleno de enfermedades, y como no tenem os 
la asistencia técnica necesaria entonces el termina  
engordándolo o inflándolo y termina vendiéndolo y a hí 
es donde se empieza a generar cualquier cantidad de  
problemas de salud publica, po
importante no para echar cuñas pero si que el Munic ipio 
de Bucaramanga y toda la UMATA convoque a todas las  
instituciones de educación que tengan programas 
orientadas al programa y desarrollo del sector 
agropecuario para que nos sentemos y 
posible crecimiento y desarrollo del sector 
agropecuario y podamos definir unos programas que n o 
estemos dando bandazos porque lamentablemente eso e s lo 
que hacemos, con la platica que llega pues tratar d e 
hacer lo que mas se pueda y yo ah
culpa a ningún funcionario al contrario los felicit o 
porque yo no se como hacen con los recursos que les  
llegan inclusive hay UMATAS en el departamento de 
Santander y yo no se deben ser que funcionan… por q ue 
ni siquiera les alcanza 
donde trabajan, por eso Doctoras yo las exhorto par a 
que nos convoquen a las Universidades, a los Concej ales 
que nos traigan una propuesta para el presupuesto d e 
Octubre, una propuesta que diga necesitamos estruct urar 
muy bien la
departamento de estadística, que tenga una base par a 
indicadores, que tenga una forma de poder comparar si 
avanzamos o no en el sector agropecuario para poder lo 
compara con otras ciudades y otros departamentos y 
ojala ot
mirar; mientras tanto seguiremos trabajando en el 
cuento de mitigar, en el cuento de resolver el prob lema 
del marrano de Juan, en el problema de mirar haber si
la cabrita se murió o no se murió, yo quiero ponerl es
un ejemplo de lo que se hizo, lamentablemente el GE NOMA 
VERDE no alcanzo a llegar a la institución de color  
verde, pero si le quiero contar que por una iniciat iva 
de unos campesinos de Curití se hizo un desarrollo muy 
interesante en el sector agropecuario
jalonando un proceso de la cadena productiva porque  
tengo, soy testigo de acepción de que si se pueden 
hacer cosas, en Curití un día le preguntaron a la g ente 
que estaban haciendo, se estaban muriendo de hambre  y 
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cuenta que hay un señor que tiene un marrano y ese 
señor hace todo lo posible porque el marra
pero esta es lleno de enfermedades, y como no tenem os 
la asistencia técnica necesaria entonces el termina  
engordándolo o inflándolo y termina vendiéndolo y a hí 
es donde se empieza a generar cualquier cantidad de  
problemas de salud publica, po
importante no para echar cuñas pero si que el Munic ipio 
de Bucaramanga y toda la UMATA convoque a todas las  
instituciones de educación que tengan programas 
orientadas al programa y desarrollo del sector 
agropecuario para que nos sentemos y 
posible crecimiento y desarrollo del sector 
agropecuario y podamos definir unos programas que n o 
estemos dando bandazos porque lamentablemente eso e s lo 
que hacemos, con la platica que llega pues tratar d e 
hacer lo que mas se pueda y yo ah
culpa a ningún funcionario al contrario los felicit o 
porque yo no se como hacen con los recursos que les  
llegan inclusive hay UMATAS en el departamento de 
Santander y yo no se deben ser que funcionan… por q ue 
ni siquiera les alcanza a llegar el salario allá a 
donde trabajan, por eso Doctoras yo las exhorto par a 
que nos convoquen a las Universidades, a los Concej ales 
que nos traigan una propuesta para el presupuesto d e 
Octubre, una propuesta que diga necesitamos estruct urar 
muy bien la  UMATA con una oficina que tenga un 
departamento de estadística, que tenga una base par a 
indicadores, que tenga una forma de poder comparar si 
avanzamos o no en el sector agropecuario para poder lo 
compara con otras ciudades y otros departamentos y 
ojala ot ros países porque esa es la única forma de 
mirar; mientras tanto seguiremos trabajando en el 
cuento de mitigar, en el cuento de resolver el prob lema 
del marrano de Juan, en el problema de mirar haber si
la cabrita se murió o no se murió, yo quiero ponerl es
un ejemplo de lo que se hizo, lamentablemente el GE NOMA 
VERDE no alcanzo a llegar a la institución de color  
verde, pero si le quiero contar que por una iniciat iva 
de unos campesinos de Curití se hizo un desarrollo muy 
interesante en el sector agropecuario
jalonando un proceso de la cadena productiva porque  
tengo, soy testigo de acepción de que si se pueden 
hacer cosas, en Curití un día le preguntaron a la g ente 
que estaban haciendo, se estaban muriendo de hambre  y 
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cuenta que hay un señor que tiene un marrano y ese 
señor hace todo lo posible porque el marra no se engorde 
pero esta es lleno de enfermedades, y como no tenem os 
la asistencia técnica necesaria entonces el termina  
engordándolo o inflándolo y termina vendiéndolo y a hí 
es donde se empieza a generar cualquier cantidad de  
problemas de salud publica, po r eso me parece 
importante no para echar cuñas pero si que el Munic ipio 
de Bucaramanga y toda la UMATA convoque a todas las  
instituciones de educación que tengan programas 
orientadas al programa y desarrollo del sector 
agropecuario para que nos sentemos y planifiquemos un 
posible crecimiento y desarrollo del sector 
agropecuario y podamos definir unos programas que n o 
estemos dando bandazos porque lamentablemente eso e s lo 
que hacemos, con la platica que llega pues tratar d e 
hacer lo que mas se pueda y yo ah í no le puedo echar la 
culpa a ningún funcionario al contrario los felicit o 
porque yo no se como hacen con los recursos que les  
llegan inclusive hay UMATAS en el departamento de 
Santander y yo no se deben ser que funcionan… por q ue 

a llegar el salario allá a 
donde trabajan, por eso Doctoras yo las exhorto par a 
que nos convoquen a las Universidades, a los Concej ales 
que nos traigan una propuesta para el presupuesto d e 
Octubre, una propuesta que diga necesitamos estruct urar 

UMATA con una oficina que tenga un 
departamento de estadística, que tenga una base par a 
indicadores, que tenga una forma de poder comparar si 
avanzamos o no en el sector agropecuario para poder lo 
compara con otras ciudades y otros departamentos y 

ros países porque esa es la única forma de 
mirar; mientras tanto seguiremos trabajando en el 
cuento de mitigar, en el cuento de resolver el prob lema 
del marrano de Juan, en el problema de mirar haber si
la cabrita se murió o no se murió, yo quiero ponerl es
un ejemplo de lo que se hizo, lamentablemente el GE NOMA 
VERDE no alcanzo a llegar a la institución de color  
verde, pero si le quiero contar que por una iniciat iva 
de unos campesinos de Curití se hizo un desarrollo muy 
interesante en el sector agropecuario , y hoy están 
jalonando un proceso de la cadena productiva porque  
tengo, soy testigo de acepción de que si se pueden 
hacer cosas, en Curití un día le preguntaron a la g ente 
que estaban haciendo, se estaban muriendo de hambre  y 
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cuenta que hay un señor que tiene un marrano y ese 
no se engorde 

pero esta es lleno de enfermedades, y como no tenem os 
la asistencia técnica necesaria entonces el termina  
engordándolo o inflándolo y termina vendiéndolo y a hí 
es donde se empieza a generar cualquier cantidad de  

r eso me parece 
importante no para echar cuñas pero si que el Munic ipio 
de Bucaramanga y toda la UMATA convoque a todas las  
instituciones de educación que tengan programas 
orientadas al programa y desarrollo del sector 

planifiquemos un 
posible crecimiento y desarrollo del sector 
agropecuario y podamos definir unos programas que n o 
estemos dando bandazos porque lamentablemente eso e s lo 
que hacemos, con la platica que llega pues tratar d e 

í no le puedo echar la 
culpa a ningún funcionario al contrario los felicit o 
porque yo no se como hacen con los recursos que les  
llegan inclusive hay UMATAS en el departamento de 
Santander y yo no se deben ser que funcionan… por q ue 

a llegar el salario allá a 
donde trabajan, por eso Doctoras yo las exhorto par a 
que nos convoquen a las Universidades, a los Concej ales 
que nos traigan una propuesta para el presupuesto d e 
Octubre, una propuesta que diga necesitamos estruct urar 

UMATA con una oficina que tenga un 
departamento de estadística, que tenga una base par a 
indicadores, que tenga una forma de poder comparar si 
avanzamos o no en el sector agropecuario para poder lo 
compara con otras ciudades y otros departamentos y 

ros países porque esa es la única forma de 
mirar; mientras tanto seguiremos trabajando en el 
cuento de mitigar, en el cuento de resolver el prob lema 
del marrano de Juan, en el problema de mirar haber si  
la cabrita se murió o no se murió, yo quiero ponerl es  
un ejemplo de lo que se hizo, lamentablemente el GE NOMA 
VERDE no alcanzo a llegar a la institución de color  
verde, pero si le quiero contar que por una iniciat iva 
de unos campesinos de Curití se hizo un desarrollo muy 

, y hoy están 
jalonando un proceso de la cadena productiva porque  
tengo, soy testigo de acepción de que si se pueden 
hacer cosas, en Curití un día le preguntaron a la g ente 
que estaban haciendo, se estaban muriendo de hambre  y  



 

 
para resolver el problema l
uno es ¿bueno y ustedes que saben hacer?, y ellos l o 
que sabían hacer era criar reproducir y explotar el  
sector caprino, y entonces sobre esa base empezamos  a 
buscar alternativas y los oriundos de allá de Curit í 
Doctora lo primero
hacer?, y nosotros le dijimos, nosotros podemos pon er 
la parte científica, pero ustedes tienen que poner la 
parte económica y nació la parte espectacular envia rle 
una carta a todos los oriundos de Curití que vivían  
fuera del país para que enviar una donación en dólares 
o en euros o en lo que fuera, de esa manera lograro n 
sobre una creación de una fundación obtener un capi tal 
importante con el que se compraron 300 cabras criol las 
y 5 reproductores de pura sangre con ellos 
proceso de re
adicionalmente con un ejercicio muy interesante la 
primera, estas cabras que ya estaban preñadas se la s 
entregaban a los campesinos que eran minifundistas 
propietarios en Curití y la primera cría qu
tener y se la entregaban a titulo de gratuidad, era n 
gratuito la entrega de esas cabras, como seria que los 
campesinos estaban asustados porque no creían que e so 
era gratis sino que se los iban a cobrar, en la pri mera 
cría el campesino tenia que e
con el propósito de poderla colocar en otro campesi no 
para poder seguir repoblando esta línea productiva del 
sector caprino, por supuesto si era un macho para q ue 
no vallan a poner en duda las cosas si era un macho  lo 
hacían crec
negocio de la línea caprina es precisamente la lech e 
que vale 4 veces mas, 1 vaso o 1 litro de leche vac una 
entonces que han logrado hoy después de 4 años, pri mero 
reactivar la economía campesina, darle la oportunid ad
la gente de mejorar su condición de salud, hoy está n 
planteando ya montar una empresa procesadora de la 
leche de cabra, pero además ya tienen su producto, ya 
están haciendo torta de leche de cabra, ya están 
haciendo quesos mejorados de leche de cabra ma
ya están haciendo una cantidad de trabajos con sus 
producto, ese es el mejor ejemplo de lo que podemos  
hacer en Bucaramanga, no precisamente Curití 
corresponde a nuestra jurisdicción pero ese es el 
ejemplo que quería presentar para que miremos com
alianzas entre las instituciones que planifican y l as 
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para resolver el problema l
uno es ¿bueno y ustedes que saben hacer?, y ellos l o 
que sabían hacer era criar reproducir y explotar el  
sector caprino, y entonces sobre esa base empezamos  a 
buscar alternativas y los oriundos de allá de Curit í 
Doctora lo primero  que preguntaron ¿bueno que hay que 
hacer?, y nosotros le dijimos, nosotros podemos pon er 
la parte científica, pero ustedes tienen que poner la 
parte económica y nació la parte espectacular envia rle 
una carta a todos los oriundos de Curití que vivían  

del país para que enviar una donación en dólares 
o en euros o en lo que fuera, de esa manera lograro n 
sobre una creación de una fundación obtener un capi tal 
importante con el que se compraron 300 cabras criol las 
y 5 reproductores de pura sangre con ellos 
proceso de re - poblamiento  caprino en Curití y 
adicionalmente con un ejercicio muy interesante la 
primera, estas cabras que ya estaban preñadas se la s 
entregaban a los campesinos que eran minifundistas 
propietarios en Curití y la primera cría qu
tener y se la entregaban a titulo de gratuidad, era n 
gratuito la entrega de esas cabras, como seria que los 
campesinos estaban asustados porque no creían que e so 
era gratis sino que se los iban a cobrar, en la pri mera 
cría el campesino tenia que e
con el propósito de poderla colocar en otro campesi no 
para poder seguir repoblando esta línea productiva del 
sector caprino, por supuesto si era un macho para q ue 
no vallan a poner en duda las cosas si era un macho  lo 
hacían crec er y lo vendían por carne, entonces el 
negocio de la línea caprina es precisamente la lech e 
que vale 4 veces mas, 1 vaso o 1 litro de leche vac una 
entonces que han logrado hoy después de 4 años, pri mero 
reactivar la economía campesina, darle la oportunid ad
la gente de mejorar su condición de salud, hoy está n 
planteando ya montar una empresa procesadora de la 
leche de cabra, pero además ya tienen su producto, ya 
están haciendo torta de leche de cabra, ya están 
haciendo quesos mejorados de leche de cabra ma
ya están haciendo una cantidad de trabajos con sus 
producto, ese es el mejor ejemplo de lo que podemos  
hacer en Bucaramanga, no precisamente Curití 
corresponde a nuestra jurisdicción pero ese es el 
ejemplo que quería presentar para que miremos com
alianzas entre las instituciones que planifican y l as 
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para resolver el problema l o primero que se pregunta 
uno es ¿bueno y ustedes que saben hacer?, y ellos l o 
que sabían hacer era criar reproducir y explotar el  
sector caprino, y entonces sobre esa base empezamos  a 
buscar alternativas y los oriundos de allá de Curit í 

que preguntaron ¿bueno que hay que 
hacer?, y nosotros le dijimos, nosotros podemos pon er 
la parte científica, pero ustedes tienen que poner la 
parte económica y nació la parte espectacular envia rle 
una carta a todos los oriundos de Curití que vivían  

del país para que enviar una donación en dólares 
o en euros o en lo que fuera, de esa manera lograro n 
sobre una creación de una fundación obtener un capi tal 
importante con el que se compraron 300 cabras criol las 
y 5 reproductores de pura sangre con ellos se hizo un 

poblamiento  caprino en Curití y 
adicionalmente con un ejercicio muy interesante la 
primera, estas cabras que ya estaban preñadas se la s 
entregaban a los campesinos que eran minifundistas 
propietarios en Curití y la primera cría qu
tener y se la entregaban a titulo de gratuidad, era n 
gratuito la entrega de esas cabras, como seria que los 
campesinos estaban asustados porque no creían que e so 
era gratis sino que se los iban a cobrar, en la pri mera 
cría el campesino tenia que e ntregársela a la fundación 
con el propósito de poderla colocar en otro campesi no 
para poder seguir repoblando esta línea productiva del 
sector caprino, por supuesto si era un macho para q ue 
no vallan a poner en duda las cosas si era un macho  lo 

er y lo vendían por carne, entonces el 
negocio de la línea caprina es precisamente la lech e 
que vale 4 veces mas, 1 vaso o 1 litro de leche vac una 
entonces que han logrado hoy después de 4 años, pri mero 
reactivar la economía campesina, darle la oportunid ad
la gente de mejorar su condición de salud, hoy está n 
planteando ya montar una empresa procesadora de la 
leche de cabra, pero además ya tienen su producto, ya 
están haciendo torta de leche de cabra, ya están 
haciendo quesos mejorados de leche de cabra ma
ya están haciendo una cantidad de trabajos con sus 
producto, ese es el mejor ejemplo de lo que podemos  
hacer en Bucaramanga, no precisamente Curití 
corresponde a nuestra jurisdicción pero ese es el 
ejemplo que quería presentar para que miremos com
alianzas entre las instituciones que planifican y l as 
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o primero que se pregunta 
uno es ¿bueno y ustedes que saben hacer?, y ellos l o 
que sabían hacer era criar reproducir y explotar el  
sector caprino, y entonces sobre esa base empezamos  a 
buscar alternativas y los oriundos de allá de Curit í 

que preguntaron ¿bueno que hay que 
hacer?, y nosotros le dijimos, nosotros podemos pon er 
la parte científica, pero ustedes tienen que poner la 
parte económica y nació la parte espectacular envia rle 
una carta a todos los oriundos de Curití que vivían  

del país para que enviar una donación en dólares 
o en euros o en lo que fuera, de esa manera lograro n 
sobre una creación de una fundación obtener un capi tal 
importante con el que se compraron 300 cabras criol las 

se hizo un 
poblamiento  caprino en Curití y 

adicionalmente con un ejercicio muy interesante la 
primera, estas cabras que ya estaban preñadas se la s 
entregaban a los campesinos que eran minifundistas 
propietarios en Curití y la primera cría qu e iban a 
tener y se la entregaban a titulo de gratuidad, era n 
gratuito la entrega de esas cabras, como seria que los 
campesinos estaban asustados porque no creían que e so 
era gratis sino que se los iban a cobrar, en la pri mera 

ntregársela a la fundación 
con el propósito de poderla colocar en otro campesi no 
para poder seguir repoblando esta línea productiva del 
sector caprino, por supuesto si era un macho para q ue 
no vallan a poner en duda las cosas si era un macho  lo 

er y lo vendían por carne, entonces el 
negocio de la línea caprina es precisamente la lech e 
que vale 4 veces mas, 1 vaso o 1 litro de leche vac una 
entonces que han logrado hoy después de 4 años, pri mero 
reactivar la economía campesina, darle la oportunid ad a 
la gente de mejorar su condición de salud, hoy está n 
planteando ya montar una empresa procesadora de la 
leche de cabra, pero además ya tienen su producto, ya 
están haciendo torta de leche de cabra, ya están 
haciendo quesos mejorados de leche de cabra ma durados, 
ya están haciendo una cantidad de trabajos con sus 
producto, ese es el mejor ejemplo de lo que podemos  
hacer en Bucaramanga, no precisamente Curití 
corresponde a nuestra jurisdicción pero ese es el 
ejemplo que quería presentar para que miremos com o las 
alianzas entre las instituciones que planifican y l as  



 

 
instituciones que ejecutan y las instituciones que 
forman podemos llegar hacer unas alianzas important es 
para poder mostrar que en el campo si podemos 
evolucionar, si podemos crecer y que podemo
las laderas ahora que se presenta este problema yo 
todos los días estoy viendo en vanguardia, todos lo s 
días sacan una foto de cómo se esta escurriendo 
Bucaramanga y en alguna oportunidad un Concejal me 
preguntaba que iniciativa se podía manjar 
ofrecérsela a los indígenas, y yo le decía en este 
momento hay unas especies agrícolas que sirven para  
poder resolver temporalmente y definitivamente a fu turo 
a largo plazo el problema de los deslizamientos per o 
además es una especie que sirve para la
aceites especiales, y aquí tuvimos el señor que vin o 
hablarnos de eso, si se acuerda como se llamaba es 
producto, “el señor profesor del colegio INEM”, que  
vino y nos mostro que la … es un producto que ademá s de 
resolver el problema de la e
también puede convertirse en un producto para la 
explotación oiga que idea podríamos desarrollar par a 
que pudiéramos convertir un peligro como el que hay  en 
Bucaramanga en una alternativa además de generación  de 
recursos, aquí el D
traernos el profesor del INEM y que interesante ser ia 
que aprendiéramos de los indígenas de Jamaica para que 
nos diéramos cuenta que esos deslizamientos se pued en 
convertir en una producción económica y eso también  lo 
vo y a incluir en mi proyecto de alcaldía, porque 
necesitamos que esas amenazas se conviertan en una 
opción de generación de recursos, oiga en Jamaica u no 
tiene que pagar para poder subir las faldas de las 
zonas de escarpa de Jamaica, que la convirtieron fu e 
un bien turístico, lo único que hicieron fue 
estabilizar el TALU montar un sistema de bombeo y 
empiezan a enviar el agua dulce desde arriba sobre unos 
posos y finalmente los turistas lo que van es hacer  
allá turismo pagan 5 veces por entrar y eso es una
explotación, ahí esta muy cerca de nosotros también  el 
pueblito de Merida que también es otro modelo de 
desarrollo, unas condiciones muy difíciles de manej o 
como lo tenemos nosotros en nuestra escarpa, en nue stro 
relieve de Bucaramanga eso es donde yo qui
nosotros aquí no podemos seguir pensando solamente en 
cosas pequeñitas, tenemos que trasformas, tenemos q ue 
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instituciones que ejecutan y las instituciones que 
forman podemos llegar hacer unas alianzas important es 
para poder mostrar que en el campo si podemos 
evolucionar, si podemos crecer y que podemo
las laderas ahora que se presenta este problema yo 
todos los días estoy viendo en vanguardia, todos lo s 
días sacan una foto de cómo se esta escurriendo 
Bucaramanga y en alguna oportunidad un Concejal me 
preguntaba que iniciativa se podía manjar 
ofrecérsela a los indígenas, y yo le decía en este 
momento hay unas especies agrícolas que sirven para  
poder resolver temporalmente y definitivamente a fu turo 
a largo plazo el problema de los deslizamientos per o 
además es una especie que sirve para la
aceites especiales, y aquí tuvimos el señor que vin o 
hablarnos de eso, si se acuerda como se llamaba es 
producto, “el señor profesor del colegio INEM”, que  
vino y nos mostro que la … es un producto que ademá s de 
resolver el problema de la e
también puede convertirse en un producto para la 
explotación oiga que idea podríamos desarrollar par a 
que pudiéramos convertir un peligro como el que hay  en 
Bucaramanga en una alternativa además de generación  de 
recursos, aquí el D octor Dionicio nos hizo el favor de 
traernos el profesor del INEM y que interesante ser ia 
que aprendiéramos de los indígenas de Jamaica para que 
nos diéramos cuenta que esos deslizamientos se pued en 
convertir en una producción económica y eso también  lo 

y a incluir en mi proyecto de alcaldía, porque 
necesitamos que esas amenazas se conviertan en una 
opción de generación de recursos, oiga en Jamaica u no 
tiene que pagar para poder subir las faldas de las 
zonas de escarpa de Jamaica, que la convirtieron fu e 
un bien turístico, lo único que hicieron fue 
estabilizar el TALU montar un sistema de bombeo y 
empiezan a enviar el agua dulce desde arriba sobre unos 
posos y finalmente los turistas lo que van es hacer  
allá turismo pagan 5 veces por entrar y eso es una
explotación, ahí esta muy cerca de nosotros también  el 
pueblito de Merida que también es otro modelo de 
desarrollo, unas condiciones muy difíciles de manej o 
como lo tenemos nosotros en nuestra escarpa, en nue stro 
relieve de Bucaramanga eso es donde yo qui
nosotros aquí no podemos seguir pensando solamente en 
cosas pequeñitas, tenemos que trasformas, tenemos q ue 
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instituciones que ejecutan y las instituciones que 
forman podemos llegar hacer unas alianzas important es 
para poder mostrar que en el campo si podemos 
evolucionar, si podemos crecer y que podemo s decir de 
las laderas ahora que se presenta este problema yo 
todos los días estoy viendo en vanguardia, todos lo s 
días sacan una foto de cómo se esta escurriendo 
Bucaramanga y en alguna oportunidad un Concejal me 
preguntaba que iniciativa se podía manjar 
ofrecérsela a los indígenas, y yo le decía en este 
momento hay unas especies agrícolas que sirven para  
poder resolver temporalmente y definitivamente a fu turo 
a largo plazo el problema de los deslizamientos per o 
además es una especie que sirve para la  exploración de 
aceites especiales, y aquí tuvimos el señor que vin o 
hablarnos de eso, si se acuerda como se llamaba es 
producto, “el señor profesor del colegio INEM”, que  
vino y nos mostro que la … es un producto que ademá s de 
resolver el problema de la e stabilidad de los suelos 
también puede convertirse en un producto para la 
explotación oiga que idea podríamos desarrollar par a 
que pudiéramos convertir un peligro como el que hay  en 
Bucaramanga en una alternativa además de generación  de 

octor Dionicio nos hizo el favor de 
traernos el profesor del INEM y que interesante ser ia 
que aprendiéramos de los indígenas de Jamaica para que 
nos diéramos cuenta que esos deslizamientos se pued en 
convertir en una producción económica y eso también  lo 

y a incluir en mi proyecto de alcaldía, porque 
necesitamos que esas amenazas se conviertan en una 
opción de generación de recursos, oiga en Jamaica u no 
tiene que pagar para poder subir las faldas de las 
zonas de escarpa de Jamaica, que la convirtieron fu e 
un bien turístico, lo único que hicieron fue 
estabilizar el TALU montar un sistema de bombeo y 
empiezan a enviar el agua dulce desde arriba sobre unos 
posos y finalmente los turistas lo que van es hacer  
allá turismo pagan 5 veces por entrar y eso es una
explotación, ahí esta muy cerca de nosotros también  el 
pueblito de Merida que también es otro modelo de 
desarrollo, unas condiciones muy difíciles de manej o 
como lo tenemos nosotros en nuestra escarpa, en nue stro 
relieve de Bucaramanga eso es donde yo qui ero apuntar 
nosotros aquí no podemos seguir pensando solamente en 
cosas pequeñitas, tenemos que trasformas, tenemos q ue 
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instituciones que ejecutan y las instituciones que 
forman podemos llegar hacer unas alianzas important es 
para poder mostrar que en el campo si podemos 

s decir de 
las laderas ahora que se presenta este problema yo 
todos los días estoy viendo en vanguardia, todos lo s 
días sacan una foto de cómo se esta escurriendo 
Bucaramanga y en alguna oportunidad un Concejal me 
preguntaba que iniciativa se podía manjar para 
ofrecérsela a los indígenas, y yo le decía en este 
momento hay unas especies agrícolas que sirven para  
poder resolver temporalmente y definitivamente a fu turo 
a largo plazo el problema de los deslizamientos per o 

exploración de 
aceites especiales, y aquí tuvimos el señor que vin o 
hablarnos de eso, si se acuerda como se llamaba es 
producto, “el señor profesor del colegio INEM”, que  
vino y nos mostro que la … es un producto que ademá s de 

stabilidad de los suelos 
también puede convertirse en un producto para la 
explotación oiga que idea podríamos desarrollar par a 
que pudiéramos convertir un peligro como el que hay  en 
Bucaramanga en una alternativa además de generación  de 

octor Dionicio nos hizo el favor de 
traernos el profesor del INEM y que interesante ser ia 
que aprendiéramos de los indígenas de Jamaica para que 
nos diéramos cuenta que esos deslizamientos se pued en 
convertir en una producción económica y eso también  lo 

y a incluir en mi proyecto de alcaldía, porque 
necesitamos que esas amenazas se conviertan en una 
opción de generación de recursos, oiga en Jamaica u no 
tiene que pagar para poder subir las faldas de las 
zonas de escarpa de Jamaica, que la convirtieron fu e en 
un bien turístico, lo único que hicieron fue 
estabilizar el TALU montar un sistema de bombeo y 
empiezan a enviar el agua dulce desde arriba sobre unos 
posos y finalmente los turistas lo que van es hacer  
allá turismo pagan 5 veces por entrar y eso es una  
explotación, ahí esta muy cerca de nosotros también  el 
pueblito de Merida que también es otro modelo de 
desarrollo, unas condiciones muy difíciles de manej o 
como lo tenemos nosotros en nuestra escarpa, en nue stro 

ero apuntar 
nosotros aquí no podemos seguir pensando solamente en 
cosas pequeñitas, tenemos que trasformas, tenemos q ue  



 

 
convertir a la ciudad en una ciudad generadora de 
producto y de vida y de condiciones mejores sociale s, 
tenemos que hacer que Bucarama
prioritariamente comercial sino industrial de base 
tecnológica, pero no solamente de la ciudad sino 
también del campo y a los campesinos tenemos que 
ayudarlos porque ellos si que quieren su tierra per o 
finalmente tienen que venir a engrosar t
de gente que lamentablemente no encuentra solución en 
Bucaramanga y entonces o se regresan o terminan 
confinados en condiciones muy lamentables en las 
ciudades, por eso tenemos que darles las condicione s a 
cada uno de los sectores y yo invi
que nos sentemos a trabajar en planificación, para que 
podamos mirar indicadores, para que podamos decirle  a 
instituciones como Genoma ¿Por qué creemos que hay que 
trabajar en distintos frentes y cuantos hay que 
priorizar?, yo quisiera s
priorización en el sector agropecuario, por donde 
empezamos esto es igual que cualquier investigación  
hasta los estudiantes de ultimo semestre de una 
universidad cuando le sueltan una investigación no 
saben por donde empezar, así
que no apaguemos incendios, apaguémoslo mientras 
tengamos recursos pero por ahora empecemos a reorde nar 
la casa y empezar a trabajar en la planificación de l 
sector agropecuario. Gracia Presidente.
 
INTERVENCION DEL H.C. CELESTIN
Presiente; igualmente desearle a todos un feliz día  a 
todos y decirles igualmente que les presento escusa s a 
la Doctora, primero que todo por empezar tarde como  
siempre esta siendo costumbre aquí en el Concejo la s 
sesiones, a la Doct
porque no se presenten o no estemos presentes la gr an
mayoría de Concejales, yo creo que, que pensaran lo s 
campesinos nuestros con su idiocracia del oncejo qu e 
los representa en esta corporación, bueno la ventaj a es 
cierta Do
gran mayoría, pero yo quiero empezar a resaltar lo 
siguiente cuando empezamos nosotros hablar y yo qui ero 
que nos tome el tiempo a la bancada para que le que de 
suficiente tiempo al Doctor a Pedro Nilson y quien 
habla para que podamos nosotros empezar a organizar  
esto, e igualmente quiero decirle a ustedes que 
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convertir a la ciudad en una ciudad generadora de 
producto y de vida y de condiciones mejores sociale s, 
tenemos que hacer que Bucarama
prioritariamente comercial sino industrial de base 
tecnológica, pero no solamente de la ciudad sino 
también del campo y a los campesinos tenemos que 
ayudarlos porque ellos si que quieren su tierra per o 
finalmente tienen que venir a engrosar t
de gente que lamentablemente no encuentra solución en 
Bucaramanga y entonces o se regresan o terminan 
confinados en condiciones muy lamentables en las 
ciudades, por eso tenemos que darles las condicione s a 
cada uno de los sectores y yo invi
que nos sentemos a trabajar en planificación, para que 
podamos mirar indicadores, para que podamos decirle  a 
instituciones como Genoma ¿Por qué creemos que hay que 
trabajar en distintos frentes y cuantos hay que 
priorizar?, yo quisiera s aber cual es el trabajo de 
priorización en el sector agropecuario, por donde 
empezamos esto es igual que cualquier investigación  
hasta los estudiantes de ultimo semestre de una 
universidad cuando le sueltan una investigación no 
saben por donde empezar, así
que no apaguemos incendios, apaguémoslo mientras 
tengamos recursos pero por ahora empecemos a reorde nar 
la casa y empezar a trabajar en la planificación de l 
sector agropecuario. Gracia Presidente.

INTERVENCION DEL H.C. CELESTIN
Presiente; igualmente desearle a todos un feliz día  a 
todos y decirles igualmente que les presento escusa s a 
la Doctora, primero que todo por empezar tarde como  
siempre esta siendo costumbre aquí en el Concejo la s 
sesiones, a la Doct ora Paula e igualmente excusas 
porque no se presenten o no estemos presentes la gr an
mayoría de Concejales, yo creo que, que pensaran lo s 
campesinos nuestros con su idiocracia del oncejo qu e 
los representa en esta corporación, bueno la ventaj a es 
cierta Do ctor Edgar, ellos allá no tienen internet la 
gran mayoría, pero yo quiero empezar a resaltar lo 
siguiente cuando empezamos nosotros hablar y yo qui ero 
que nos tome el tiempo a la bancada para que le que de 
suficiente tiempo al Doctor a Pedro Nilson y quien 
habla para que podamos nosotros empezar a organizar  
esto, e igualmente quiero decirle a ustedes que 
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convertir a la ciudad en una ciudad generadora de 
producto y de vida y de condiciones mejores sociale s, 
tenemos que hacer que Bucarama nga ya no sea 
prioritariamente comercial sino industrial de base 
tecnológica, pero no solamente de la ciudad sino 
también del campo y a los campesinos tenemos que 
ayudarlos porque ellos si que quieren su tierra per o 
finalmente tienen que venir a engrosar t oda esta cadena 
de gente que lamentablemente no encuentra solución en 
Bucaramanga y entonces o se regresan o terminan 
confinados en condiciones muy lamentables en las 
ciudades, por eso tenemos que darles las condicione s a 
cada uno de los sectores y yo invi to a la UMATA para 
que nos sentemos a trabajar en planificación, para que 
podamos mirar indicadores, para que podamos decirle  a 
instituciones como Genoma ¿Por qué creemos que hay que 
trabajar en distintos frentes y cuantos hay que 

aber cual es el trabajo de 
priorización en el sector agropecuario, por donde 
empezamos esto es igual que cualquier investigación  
hasta los estudiantes de ultimo semestre de una 
universidad cuando le sueltan una investigación no 
saben por donde empezar, así  estamos nosotros de manera 
que no apaguemos incendios, apaguémoslo mientras 
tengamos recursos pero por ahora empecemos a reorde nar 
la casa y empezar a trabajar en la planificación de l 
sector agropecuario. Gracia Presidente.  

INTERVENCION DEL H.C. CELESTIN O MOJICA PEÑA: 
Presiente; igualmente desearle a todos un feliz día  a 
todos y decirles igualmente que les presento escusa s a 
la Doctora, primero que todo por empezar tarde como  
siempre esta siendo costumbre aquí en el Concejo la s 

ora Paula e igualmente excusas 
porque no se presenten o no estemos presentes la gr an
mayoría de Concejales, yo creo que, que pensaran lo s 
campesinos nuestros con su idiocracia del oncejo qu e 
los representa en esta corporación, bueno la ventaj a es 

ctor Edgar, ellos allá no tienen internet la 
gran mayoría, pero yo quiero empezar a resaltar lo 
siguiente cuando empezamos nosotros hablar y yo qui ero 
que nos tome el tiempo a la bancada para que le que de 
suficiente tiempo al Doctor a Pedro Nilson y quien 
habla para que podamos nosotros empezar a organizar  
esto, e igualmente quiero decirle a ustedes que 
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convertir a la ciudad en una ciudad generadora de 
producto y de vida y de condiciones mejores sociale s, 

nga ya no sea 
prioritariamente comercial sino industrial de base 
tecnológica, pero no solamente de la ciudad sino 
también del campo y a los campesinos tenemos que 
ayudarlos porque ellos si que quieren su tierra per o 

oda esta cadena 
de gente que lamentablemente no encuentra solución en 
Bucaramanga y entonces o se regresan o terminan 
confinados en condiciones muy lamentables en las 
ciudades, por eso tenemos que darles las condicione s a 

to a la UMATA para 
que nos sentemos a trabajar en planificación, para que 
podamos mirar indicadores, para que podamos decirle  a 
instituciones como Genoma ¿Por qué creemos que hay que 
trabajar en distintos frentes y cuantos hay que 

aber cual es el trabajo de 
priorización en el sector agropecuario, por donde 
empezamos esto es igual que cualquier investigación  
hasta los estudiantes de ultimo semestre de una 
universidad cuando le sueltan una investigación no 

estamos nosotros de manera 
que no apaguemos incendios, apaguémoslo mientras 
tengamos recursos pero por ahora empecemos a reorde nar 
la casa y empezar a trabajar en la planificación de l 

O MOJICA PEÑA: Gracias 
Presiente; igualmente desearle a todos un feliz día  a 
todos y decirles igualmente que les presento escusa s a 
la Doctora, primero que todo por empezar tarde como  
siempre esta siendo costumbre aquí en el Concejo la s 

ora Paula e igualmente excusas 
porque no se presenten o no estemos presentes la gr an 
mayoría de Concejales, yo creo que, que pensaran lo s 
campesinos nuestros con su idiocracia del oncejo qu e 
los representa en esta corporación, bueno la ventaj a es 

ctor Edgar, ellos allá no tienen internet la 
gran mayoría, pero yo quiero empezar a resaltar lo 
siguiente cuando empezamos nosotros hablar y yo qui ero 
que nos tome el tiempo a la bancada para que le que de 
suficiente tiempo al Doctor a Pedro Nilson y quien le 
habla para que podamos nosotros empezar a organizar  
esto, e igualmente quiero decirle a ustedes que  



 

 
comparando el presupuesto del año anterior del año 2009 
con el año 2010, se aumento prácticamente en un 35%  el 
tema del rubro que tienen que ver para e
campesino o el tema rural algo así como de 123 mill ones 
y algo de recursos se ampliaron, pero mis amigos 
Concejales y estimados Concejales en ese mismo rubr o se 
coloco un ítem o se amplio ese ítem colocándole que  
solamente este rubro va hacer para t
cumpliendo la ley 607 del 2000, eso es muy importan te 
claro que si, pero también hay que reconocer porque  es 
que los campesinos están comentando lo que están 
comentando “que les acabaron el día del campesino”,  
porque es cierto se les acabo la 
del campesino, porque al colocar este ítem y aquí h ay 
algunos personas que quieren ser mas santos que el papa 
y se van a lo que va la ley, al extremo de lo que p ueda 
decir la ley y aquí me a culpa también con eso deja mos 
por fuera al se
la idiocracia del campesino no es solamente que lo 
lleven allá como decía alguno a comerse un pedazo d e 
papa, un pedazo de carne, no, es la idiocracia del 
campesino que se siente importante y respaldado por  su 
Municip io, recordaremos y tendremos que ser consientes 
nosotros acá que la ciudad de Bucaramanga es mi Doc tor 
Dionicio por lo menos el 95% urbana, por lo menos e l 
95%, solamente el 5% es rural y ese 5% es igual de 
importante al 95%, y aquí hoy no podemos venir a 
que Doctora Paola señora Secretaria de Desarrollo 
consiga los recursos, no es que esto no es una fies ta, 
ni es una tienda, aquí hay que tener organización p or 
eso el Alcalde a querido descentralizar esto, por e sto 
el Alcalde a colocado personas impor
Doctora Paula en el tema rural, como al Doctor Serg io 
Mauricio en el tema de Familias en Acción, en la mi sma 
Secretaria de Desarrollo Social dando 
responsabilidades, pero es cierto hoy como están la s 
cosas no se podrá celebrar el día del 
ciudad de Bucaramanga porque la ley 607 del 2000 en  su 
decreto 3199 que lo reglamento del 2002 no permiten  en 
ninguno de sus ítem celebrarles esto, y aquel gurú que 
decidió colocarle esto en el presupuesto Municipal es 
el culpable de que no
campesino y hoy Doctora Paula usted no se le puede 
causar de negligente es lo que uno no entiende de 
algunas personas que hoy un día son amigas de la 
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comparando el presupuesto del año anterior del año 2009 
con el año 2010, se aumento prácticamente en un 35%  el 
tema del rubro que tienen que ver para e
campesino o el tema rural algo así como de 123 mill ones 
y algo de recursos se ampliaron, pero mis amigos 
Concejales y estimados Concejales en ese mismo rubr o se 
coloco un ítem o se amplio ese ítem colocándole que  
solamente este rubro va hacer para t
cumpliendo la ley 607 del 2000, eso es muy importan te 
claro que si, pero también hay que reconocer porque  es 
que los campesinos están comentando lo que están 
comentando “que les acabaron el día del campesino”,  
porque es cierto se les acabo la 
del campesino, porque al colocar este ítem y aquí h ay 
algunos personas que quieren ser mas santos que el papa 
y se van a lo que va la ley, al extremo de lo que p ueda 
decir la ley y aquí me a culpa también con eso deja mos 
por fuera al se ctor campesino, del día del campesino, 
la idiocracia del campesino no es solamente que lo 
lleven allá como decía alguno a comerse un pedazo d e 
papa, un pedazo de carne, no, es la idiocracia del 
campesino que se siente importante y respaldado por  su 

io, recordaremos y tendremos que ser consientes 
nosotros acá que la ciudad de Bucaramanga es mi Doc tor 
Dionicio por lo menos el 95% urbana, por lo menos e l 
95%, solamente el 5% es rural y ese 5% es igual de 
importante al 95%, y aquí hoy no podemos venir a 
que Doctora Paola señora Secretaria de Desarrollo 
consiga los recursos, no es que esto no es una fies ta, 
ni es una tienda, aquí hay que tener organización p or 
eso el Alcalde a querido descentralizar esto, por e sto 
el Alcalde a colocado personas impor
Doctora Paula en el tema rural, como al Doctor Serg io 
Mauricio en el tema de Familias en Acción, en la mi sma 
Secretaria de Desarrollo Social dando 
responsabilidades, pero es cierto hoy como están la s 
cosas no se podrá celebrar el día del 
ciudad de Bucaramanga porque la ley 607 del 2000 en  su 
decreto 3199 que lo reglamento del 2002 no permiten  en 
ninguno de sus ítem celebrarles esto, y aquel gurú que 
decidió colocarle esto en el presupuesto Municipal es 
el culpable de que no  se pueda celebrar el día del 
campesino y hoy Doctora Paula usted no se le puede 
causar de negligente es lo que uno no entiende de 
algunas personas que hoy un día son amigas de la 
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comparando el presupuesto del año anterior del año 2009 
con el año 2010, se aumento prácticamente en un 35%  el 
tema del rubro que tienen que ver para e
campesino o el tema rural algo así como de 123 mill ones 
y algo de recursos se ampliaron, pero mis amigos 
Concejales y estimados Concejales en ese mismo rubr o se 
coloco un ítem o se amplio ese ítem colocándole que  
solamente este rubro va hacer para t écnico rural 
cumpliendo la ley 607 del 2000, eso es muy importan te 
claro que si, pero también hay que reconocer porque  es 
que los campesinos están comentando lo que están 
comentando “que les acabaron el día del campesino”,  
porque es cierto se les acabo la celebración del día 
del campesino, porque al colocar este ítem y aquí h ay 
algunos personas que quieren ser mas santos que el papa 
y se van a lo que va la ley, al extremo de lo que p ueda 
decir la ley y aquí me a culpa también con eso deja mos 

ctor campesino, del día del campesino, 
la idiocracia del campesino no es solamente que lo 
lleven allá como decía alguno a comerse un pedazo d e 
papa, un pedazo de carne, no, es la idiocracia del 
campesino que se siente importante y respaldado por  su 

io, recordaremos y tendremos que ser consientes 
nosotros acá que la ciudad de Bucaramanga es mi Doc tor 
Dionicio por lo menos el 95% urbana, por lo menos e l 
95%, solamente el 5% es rural y ese 5% es igual de 
importante al 95%, y aquí hoy no podemos venir a 
que Doctora Paola señora Secretaria de Desarrollo 
consiga los recursos, no es que esto no es una fies ta, 
ni es una tienda, aquí hay que tener organización p or 
eso el Alcalde a querido descentralizar esto, por e sto 
el Alcalde a colocado personas impor tantes como usted 
Doctora Paula en el tema rural, como al Doctor Serg io 
Mauricio en el tema de Familias en Acción, en la mi sma 
Secretaria de Desarrollo Social dando 
responsabilidades, pero es cierto hoy como están la s 
cosas no se podrá celebrar el día del campesino en la 
ciudad de Bucaramanga porque la ley 607 del 2000 en  su 
decreto 3199 que lo reglamento del 2002 no permiten  en 
ninguno de sus ítem celebrarles esto, y aquel gurú que 
decidió colocarle esto en el presupuesto Municipal es 

se pueda celebrar el día del 
campesino y hoy Doctora Paula usted no se le puede 
causar de negligente es lo que uno no entiende de 
algunas personas que hoy un día son amigas de la 
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comparando el presupuesto del año anterior del año 2009 
con el año 2010, se aumento prácticamente en un 35%  el 
tema del rubro que tienen que ver para e l tema 
campesino o el tema rural algo así como de 123 mill ones 
y algo de recursos se ampliaron, pero mis amigos 
Concejales y estimados Concejales en ese mismo rubr o se 
coloco un ítem o se amplio ese ítem colocándole que  

écnico rural 
cumpliendo la ley 607 del 2000, eso es muy importan te 
claro que si, pero también hay que reconocer porque  es 
que los campesinos están comentando lo que están 
comentando “que les acabaron el día del campesino”,  

celebración del día 
del campesino, porque al colocar este ítem y aquí h ay 
algunos personas que quieren ser mas santos que el papa 
y se van a lo que va la ley, al extremo de lo que p ueda 
decir la ley y aquí me a culpa también con eso deja mos 

ctor campesino, del día del campesino, 
la idiocracia del campesino no es solamente que lo 
lleven allá como decía alguno a comerse un pedazo d e 
papa, un pedazo de carne, no, es la idiocracia del 
campesino que se siente importante y respaldado por  su 

io, recordaremos y tendremos que ser consientes 
nosotros acá que la ciudad de Bucaramanga es mi Doc tor 
Dionicio por lo menos el 95% urbana, por lo menos e l 
95%, solamente el 5% es rural y ese 5% es igual de 
importante al 95%, y aquí hoy no podemos venir a decir 
que Doctora Paola señora Secretaria de Desarrollo 
consiga los recursos, no es que esto no es una fies ta, 
ni es una tienda, aquí hay que tener organización p or 
eso el Alcalde a querido descentralizar esto, por e sto 

tantes como usted 
Doctora Paula en el tema rural, como al Doctor Serg io 
Mauricio en el tema de Familias en Acción, en la mi sma 
Secretaria de Desarrollo Social dando 
responsabilidades, pero es cierto hoy como están la s 

campesino en la 
ciudad de Bucaramanga porque la ley 607 del 2000 en  su 
decreto 3199 que lo reglamento del 2002 no permiten  en 
ninguno de sus ítem celebrarles esto, y aquel gurú que 
decidió colocarle esto en el presupuesto Municipal es 

se pueda celebrar el día del 
campesino y hoy Doctora Paula usted no se le puede 
causar de negligente es lo que uno no entiende de 
algunas personas que hoy un día son amigas de la  



 

 
administración y la defienden y otro día atacan a l os 
funcionarios y les d
Administración y un solo Alcalde entonces también l es 
están mandando el mensaje al Alcalde que es neglige nte, 
no, o somos blancos o somos negros pero uno no pued e 
cambiar lo debates de un día para otro, es todo una  
administrac
ente central de la Administración Municipal porque la 
Secretaria de Desarrollo Social a la cual usted est a 
adscrita es del sistema central de la Administració n, y 
si nosotros empezamos hablar de la ley, de los 
dec retos, el desarrollo, la articulación de todo y cad a 
uno del suplemento del desarrollo; yo pregunto no 
solamente y con el respeto de todas las personas qu e 
están acá y le agradezco también la presencia a los  
representantes legal de GENOMA VERDE, que hoy no
entiendo porque los invitan a ustedes acá, ustedes no 
hacen parte de la Administración Municipal, no enti endo 
el informe como si aquí estuviéramos colocando juec es o 
verdugos de lo que ahí que hacer, o se tiene que tr azar 
las políticas pasadas en una enti
puede defender o favorecer a ciertas personas solam ente 
porque a mi me acongoja o solamente porque a mi no me 
gusto una cosa de ver a mi personal, igualmente 
Presiente yo quiero decirle a usted que aquí tampoc o se 
puede juzgar por supue
centro de acopio en la parte de la ganadería y tene mos 
un frigorífico que exporta antes a Venezuela hoy a 
Egipto, y si tuviéramos algún problema, o algún 
problema de brotes o de brucelosis hoy no tuviéramo s 
ese permiso, ento
supuestos, aquí se tienen que decir realidades, cos as 
en concreto ciertas y palpables, lo cierto y lo 
palpable es que podemos y que cumplimos todos los 
requisitos y por eso hoy tenemos permiso para porta r
ganado a Egipto, ya
exportación entre 15 días sale la primera exportaci ón, 
eso es realidades, eso es cosas ciertas igualmente en 
los informes yo creo que si bien es cierto hay que 
presentar todos estos informes y el tema de la 
procuraduría agraria va
eso no va hacer ni la primera ni la ultima denuncia  que 
le colocan, eso es cuando uno decide meterse a la 
actividad publica uno tiene que estar preparado par a 
eso, pero yo creo que si no estoy mal Doctor Pedro 
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administración y la defienden y otro día atacan a l os 
funcionarios y les d icen negligentes, es una sola 
Administración y un solo Alcalde entonces también l es 
están mandando el mensaje al Alcalde que es neglige nte, 
no, o somos blancos o somos negros pero uno no pued e 
cambiar lo debates de un día para otro, es todo una  
administrac ión y mas cuando aquí usted hace parte del 
ente central de la Administración Municipal porque la 
Secretaria de Desarrollo Social a la cual usted est a 
adscrita es del sistema central de la Administració n, y 
si nosotros empezamos hablar de la ley, de los 

retos, el desarrollo, la articulación de todo y cad a 
uno del suplemento del desarrollo; yo pregunto no 
solamente y con el respeto de todas las personas qu e 
están acá y le agradezco también la presencia a los  
representantes legal de GENOMA VERDE, que hoy no
entiendo porque los invitan a ustedes acá, ustedes no 
hacen parte de la Administración Municipal, no enti endo 
el informe como si aquí estuviéramos colocando juec es o 
verdugos de lo que ahí que hacer, o se tiene que tr azar 
las políticas pasadas en una enti
puede defender o favorecer a ciertas personas solam ente 
porque a mi me acongoja o solamente porque a mi no me 
gusto una cosa de ver a mi personal, igualmente 
Presiente yo quiero decirle a usted que aquí tampoc o se 
puede juzgar por supue stos hoy Bucaramanga es un gran 
centro de acopio en la parte de la ganadería y tene mos 
un frigorífico que exporta antes a Venezuela hoy a 
Egipto, y si tuviéramos algún problema, o algún 
problema de brotes o de brucelosis hoy no tuviéramo s 
ese permiso, ento nces aquí no podemos atacar por 
supuestos, aquí se tienen que decir realidades, cos as 
en concreto ciertas y palpables, lo cierto y lo 
palpable es que podemos y que cumplimos todos los 
requisitos y por eso hoy tenemos permiso para porta r
ganado a Egipto, ya  empezamos con la primera 
exportación entre 15 días sale la primera exportaci ón, 
eso es realidades, eso es cosas ciertas igualmente en 
los informes yo creo que si bien es cierto hay que 
presentar todos estos informes y el tema de la 
procuraduría agraria va llase acostumbrándose Doctora, 
eso no va hacer ni la primera ni la ultima denuncia  que 
le colocan, eso es cuando uno decide meterse a la 
actividad publica uno tiene que estar preparado par a 
eso, pero yo creo que si no estoy mal Doctor Pedro 
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administración y la defienden y otro día atacan a l os 
icen negligentes, es una sola 

Administración y un solo Alcalde entonces también l es 
están mandando el mensaje al Alcalde que es neglige nte, 
no, o somos blancos o somos negros pero uno no pued e 
cambiar lo debates de un día para otro, es todo una  

ión y mas cuando aquí usted hace parte del 
ente central de la Administración Municipal porque la 
Secretaria de Desarrollo Social a la cual usted est a 
adscrita es del sistema central de la Administració n, y 
si nosotros empezamos hablar de la ley, de los 

retos, el desarrollo, la articulación de todo y cad a 
uno del suplemento del desarrollo; yo pregunto no 
solamente y con el respeto de todas las personas qu e 
están acá y le agradezco también la presencia a los  
representantes legal de GENOMA VERDE, que hoy no
entiendo porque los invitan a ustedes acá, ustedes no 
hacen parte de la Administración Municipal, no enti endo 
el informe como si aquí estuviéramos colocando juec es o 
verdugos de lo que ahí que hacer, o se tiene que tr azar 
las políticas pasadas en una enti dad no, aquí uno no 
puede defender o favorecer a ciertas personas solam ente 
porque a mi me acongoja o solamente porque a mi no me 
gusto una cosa de ver a mi personal, igualmente 
Presiente yo quiero decirle a usted que aquí tampoc o se 

stos hoy Bucaramanga es un gran 
centro de acopio en la parte de la ganadería y tene mos 
un frigorífico que exporta antes a Venezuela hoy a 
Egipto, y si tuviéramos algún problema, o algún 
problema de brotes o de brucelosis hoy no tuviéramo s 

nces aquí no podemos atacar por 
supuestos, aquí se tienen que decir realidades, cos as 
en concreto ciertas y palpables, lo cierto y lo 
palpable es que podemos y que cumplimos todos los 
requisitos y por eso hoy tenemos permiso para porta r

empezamos con la primera 
exportación entre 15 días sale la primera exportaci ón, 
eso es realidades, eso es cosas ciertas igualmente en 
los informes yo creo que si bien es cierto hay que 
presentar todos estos informes y el tema de la 

llase acostumbrándose Doctora, 
eso no va hacer ni la primera ni la ultima denuncia  que 
le colocan, eso es cuando uno decide meterse a la 
actividad publica uno tiene que estar preparado par a 
eso, pero yo creo que si no estoy mal Doctor Pedro 
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administración y la defienden y otro día atacan a l os 
icen negligentes, es una sola 

Administración y un solo Alcalde entonces también l es 
están mandando el mensaje al Alcalde que es neglige nte, 
no, o somos blancos o somos negros pero uno no pued e 
cambiar lo debates de un día para otro, es todo una  

ión y mas cuando aquí usted hace parte del 
ente central de la Administración Municipal porque la 
Secretaria de Desarrollo Social a la cual usted est a 
adscrita es del sistema central de la Administració n, y 
si nosotros empezamos hablar de la ley, de los 

retos, el desarrollo, la articulación de todo y cad a 
uno del suplemento del desarrollo; yo pregunto no 
solamente y con el respeto de todas las personas qu e 
están acá y le agradezco también la presencia a los  
representantes legal de GENOMA VERDE, que hoy no  
entiendo porque los invitan a ustedes acá, ustedes no 
hacen parte de la Administración Municipal, no enti endo 
el informe como si aquí estuviéramos colocando juec es o 
verdugos de lo que ahí que hacer, o se tiene que tr azar 

dad no, aquí uno no 
puede defender o favorecer a ciertas personas solam ente 
porque a mi me acongoja o solamente porque a mi no me 
gusto una cosa de ver a mi personal, igualmente 
Presiente yo quiero decirle a usted que aquí tampoc o se 

stos hoy Bucaramanga es un gran 
centro de acopio en la parte de la ganadería y tene mos 
un frigorífico que exporta antes a Venezuela hoy a 
Egipto, y si tuviéramos algún problema, o algún 
problema de brotes o de brucelosis hoy no tuviéramo s 

nces aquí no podemos atacar por 
supuestos, aquí se tienen que decir realidades, cos as 
en concreto ciertas y palpables, lo cierto y lo 
palpable es que podemos y que cumplimos todos los 
requisitos y por eso hoy tenemos permiso para porta r  

empezamos con la primera 
exportación entre 15 días sale la primera exportaci ón, 
eso es realidades, eso es cosas ciertas igualmente en 
los informes yo creo que si bien es cierto hay que 
presentar todos estos informes y el tema de la 

llase acostumbrándose Doctora, 
eso no va hacer ni la primera ni la ultima denuncia  que 
le colocan, eso es cuando uno decide meterse a la 
actividad publica uno tiene que estar preparado par a 
eso, pero yo creo que si no estoy mal Doctor Pedro  



 

 
Nilson el 
Gobernador de Santander, y eso es relaciones, usted  lo 
que tiene que decir es que Bucaramanga estamos 
avanzando y estamos trabajando y que tenemos y esta mos 
haciendo usted con este informe puede hacerlo, y 
demuestre,
pasa con lujos de detalles porque como decía el Doc tor 
Edgar Suarez, aquí hay funcionarios Secretarios de 
Despachos que nos traen informes y para la muestra de 
un botón por ahí vi un informe de Metrolínea de 2 o  3 
paginas, de una de las obras de mayor envergadura d e la 
ciudad, comparado con los…  recursos que le  aproba mos 
nosotros acá es que si queremos pedirle a usted mas  
resultados Doctora hay que invertirle mas, porque u sted 
con 500 millones de pesos no va a pod
yo voy a preguntarle en el día del campesino donde 
fueron mas de 8400 campesinos a esas actividades qu e 
les vamos a decir a ellos, abra que gestionar, abra  que 
buscar pero lamentablemente a usted tampoco se le p uede 
ir a juzgar con eso, 
en el tema del trabajo que usted viene realizando, en 
el tema de la ganadería sostenible si se le puede 
llamar ganadería sostenible en el tema campesino de  la 
ciudad de Bucaramanga, las renovaciones que ustedes  
están plante
manejo adecuado van a dar frutos, no ya, esto es un  
proceso que no se va hacer en 2 o 3 meses, yo creo que 
al igual que de pronto el puente atirantado para 
Diciembre del 2011 vamos a ver los resultados sobre  
este tema, pero en el tema nutricional si ya que puede 
ir usted avanzando Doctora, porque también dependie ndo 
mi Doctor Dionicio lo sabe de los terrenos de la 
temperatura también el alimento influye sobre el 
ganado, entonces esa parte nutricional si la puede i
usted reformando mientras se va manejando el tema d e 
las praderas yo a eso la invitaría a que siguiera 
haciendo ese trabajo y decirle a usted que sigan la s 
cosas como usted las lleva van muy bien, han avanza do a 
pasos de gigantescos el tema de la UMATA, 
UMATA se a desplegado a lo largo y ancho del sistem a y 
el desarrollo rural, e igualmente decirle a usted q ue 
siga por ese horizonte no se deje desviar y le voy a 
dar un consejo que lo dice don Quijote Sancho “cuan do 
los perros ladran, es porq
Presidente.
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Nilson el Procurador Agrario es hermano del señor 
Gobernador de Santander, y eso es relaciones, usted  lo 
que tiene que decir es que Bucaramanga estamos 
avanzando y estamos trabajando y que tenemos y esta mos 
haciendo usted con este informe puede hacerlo, y 
demuestre,  y muéstrelo, con este solo informe usted 
pasa con lujos de detalles porque como decía el Doc tor 
Edgar Suarez, aquí hay funcionarios Secretarios de 
Despachos que nos traen informes y para la muestra de 
un botón por ahí vi un informe de Metrolínea de 2 o  3 
paginas, de una de las obras de mayor envergadura d e la 
ciudad, comparado con los…  recursos que le  aproba mos 
nosotros acá es que si queremos pedirle a usted mas  
resultados Doctora hay que invertirle mas, porque u sted 
con 500 millones de pesos no va a pod
yo voy a preguntarle en el día del campesino donde 
fueron mas de 8400 campesinos a esas actividades qu e 
les vamos a decir a ellos, abra que gestionar, abra  que 
buscar pero lamentablemente a usted tampoco se le p uede 
ir a juzgar con eso, igualmente yo quiero felicitarla 
en el tema del trabajo que usted viene realizando, en 
el tema de la ganadería sostenible si se le puede 
llamar ganadería sostenible en el tema campesino de  la 
ciudad de Bucaramanga, las renovaciones que ustedes  
están plante ando de praderas y la implementación de ese 
manejo adecuado van a dar frutos, no ya, esto es un  
proceso que no se va hacer en 2 o 3 meses, yo creo que 
al igual que de pronto el puente atirantado para 
Diciembre del 2011 vamos a ver los resultados sobre  

tema, pero en el tema nutricional si ya que puede 
ir usted avanzando Doctora, porque también dependie ndo 
mi Doctor Dionicio lo sabe de los terrenos de la 
temperatura también el alimento influye sobre el 
ganado, entonces esa parte nutricional si la puede i
usted reformando mientras se va manejando el tema d e 
las praderas yo a eso la invitaría a que siguiera 
haciendo ese trabajo y decirle a usted que sigan la s 
cosas como usted las lleva van muy bien, han avanza do a 
pasos de gigantescos el tema de la UMATA, 
UMATA se a desplegado a lo largo y ancho del sistem a y 
el desarrollo rural, e igualmente decirle a usted q ue 
siga por ese horizonte no se deje desviar y le voy a 
dar un consejo que lo dice don Quijote Sancho “cuan do 
los perros ladran, es porq ue vamos cabalgando”. Gracias 
Presidente.  
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Procurador Agrario es hermano del señor 
Gobernador de Santander, y eso es relaciones, usted  lo 
que tiene que decir es que Bucaramanga estamos 
avanzando y estamos trabajando y que tenemos y esta mos 
haciendo usted con este informe puede hacerlo, y 

y muéstrelo, con este solo informe usted 
pasa con lujos de detalles porque como decía el Doc tor 
Edgar Suarez, aquí hay funcionarios Secretarios de 
Despachos que nos traen informes y para la muestra de 
un botón por ahí vi un informe de Metrolínea de 2 o  3 
paginas, de una de las obras de mayor envergadura d e la 
ciudad, comparado con los…  recursos que le  aproba mos 
nosotros acá es que si queremos pedirle a usted mas  
resultados Doctora hay que invertirle mas, porque u sted 
con 500 millones de pesos no va a pod er solucionar esto 
yo voy a preguntarle en el día del campesino donde 
fueron mas de 8400 campesinos a esas actividades qu e 
les vamos a decir a ellos, abra que gestionar, abra  que 
buscar pero lamentablemente a usted tampoco se le p uede 

igualmente yo quiero felicitarla 
en el tema del trabajo que usted viene realizando, en 
el tema de la ganadería sostenible si se le puede 
llamar ganadería sostenible en el tema campesino de  la 
ciudad de Bucaramanga, las renovaciones que ustedes  

ando de praderas y la implementación de ese 
manejo adecuado van a dar frutos, no ya, esto es un  
proceso que no se va hacer en 2 o 3 meses, yo creo que 
al igual que de pronto el puente atirantado para 
Diciembre del 2011 vamos a ver los resultados sobre  

tema, pero en el tema nutricional si ya que puede 
ir usted avanzando Doctora, porque también dependie ndo 
mi Doctor Dionicio lo sabe de los terrenos de la 
temperatura también el alimento influye sobre el 
ganado, entonces esa parte nutricional si la puede i
usted reformando mientras se va manejando el tema d e 
las praderas yo a eso la invitaría a que siguiera 
haciendo ese trabajo y decirle a usted que sigan la s 
cosas como usted las lleva van muy bien, han avanza do a 
pasos de gigantescos el tema de la UMATA, el tema de la 
UMATA se a desplegado a lo largo y ancho del sistem a y 
el desarrollo rural, e igualmente decirle a usted q ue 
siga por ese horizonte no se deje desviar y le voy a 
dar un consejo que lo dice don Quijote Sancho “cuan do 

ue vamos cabalgando”. Gracias 
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Procurador Agrario es hermano del señor 
Gobernador de Santander, y eso es relaciones, usted  lo 
que tiene que decir es que Bucaramanga estamos 
avanzando y estamos trabajando y que tenemos y esta mos 
haciendo usted con este informe puede hacerlo, y 

y muéstrelo, con este solo informe usted 
pasa con lujos de detalles porque como decía el Doc tor 
Edgar Suarez, aquí hay funcionarios Secretarios de 
Despachos que nos traen informes y para la muestra de 
un botón por ahí vi un informe de Metrolínea de 2 o  3 
paginas, de una de las obras de mayor envergadura d e la 
ciudad, comparado con los…  recursos que le  aproba mos 
nosotros acá es que si queremos pedirle a usted mas  
resultados Doctora hay que invertirle mas, porque u sted 

er solucionar esto 
yo voy a preguntarle en el día del campesino donde 
fueron mas de 8400 campesinos a esas actividades qu e 
les vamos a decir a ellos, abra que gestionar, abra  que 
buscar pero lamentablemente a usted tampoco se le p uede 

igualmente yo quiero felicitarla 
en el tema del trabajo que usted viene realizando, en 
el tema de la ganadería sostenible si se le puede 
llamar ganadería sostenible en el tema campesino de  la 
ciudad de Bucaramanga, las renovaciones que ustedes  

ando de praderas y la implementación de ese 
manejo adecuado van a dar frutos, no ya, esto es un  
proceso que no se va hacer en 2 o 3 meses, yo creo que 
al igual que de pronto el puente atirantado para 
Diciembre del 2011 vamos a ver los resultados sobre  

tema, pero en el tema nutricional si ya que puede 
ir usted avanzando Doctora, porque también dependie ndo 
mi Doctor Dionicio lo sabe de los terrenos de la 
temperatura también el alimento influye sobre el 
ganado, entonces esa parte nutricional si la puede i r 
usted reformando mientras se va manejando el tema d e 
las praderas yo a eso la invitaría a que siguiera 
haciendo ese trabajo y decirle a usted que sigan la s 
cosas como usted las lleva van muy bien, han avanza do a 

el tema de la 
UMATA se a desplegado a lo largo y ancho del sistem a y 
el desarrollo rural, e igualmente decirle a usted q ue 
siga por ese horizonte no se deje desviar y le voy a 
dar un consejo que lo dice don Quijote Sancho “cuan do 

ue vamos cabalgando”. Gracias 



 

 
INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: 
Gracias Presiente. Saludos; de verdad Doctora Paula , 
prácticamente los compañeros que me antecedieron en  la 
palabra y en especial el Doctor Celestino Mojica, 
Honorable Concejal de Bucaramanga comento muchas cosas 
de lo que yo le iba a resaltar pero el informe esta  muy 
completo Doctora, ojala mas de un Secretario de 
Despacho tuviese la oportunidad de copiarle como es  que 
se presenta un informe, sin embargo Doctora y
unas observaciones de acuerdo al plan de desarrollo  hay 
unas estadísticas y hago aquí la aclaratoria que la s 
estadísticas de acuerdo al plan de desarrollo, hago  
aclaratoria que las estadísticas no las tiene que 
entregar la UMATA porque de acuerd
desarrollo, no las entrega el DANE, los indicadores  no 
los tiene que entregar el DANE hago esa aclaratoria  y 
para nosotros poder montar un plan de desarrollo 
nosotros venimos con una reseña histórica y tenemos  que 
montar ese plan de desarrollo
Fernando Vargas en Plan de Gobierno, nosotros 
presentamos en el plan de Desarrollo unas porcentaj es 
de acuerdo a lo que llevaba la norma aquí en 
Bucaramanga, y para nosotros poder disminuir esos 
índices de acuerdo al presupuesto en inve
en obras de infraestructura, todo eso, nosotros ten emos 
que seguirnos por un plan de desarrollo y dentro de l 
plan de desarrollo Doctora Paula dice que la meta 
efectiva, la línea base esta sobre el 35% para 
disminuir un 31% eso no lo da el DANE
estadísticas ya el 31% no lo esta dando es el plan de 
desarrollo, ese plan de cumplimiento mi Doctora y l a 
felicito aunque usted no nos dio estadísticas pero yo 
si me tome la molestia con mis asesores de sacar de  
acuerdo a lo que usted plasma los po
los tengo en lápiz y la felicito porque le cuento q ue 
son de las pocas personas que viene ejecutando el 
presupuesto, el poco presupuesto hacia las bases 
rurales con 500 millones de pesos usted esta estira ndo 
la plata, usted esta haciendo
milagros, con esa poca plata, con 500 millones de p esos 
anuales usted tiene unas metas muy agresivas y le 
cuento que le esta haciendo el esfuerzo de cumplirl as, 
se  ve que es una persona muy eficacia, pero tambié n de 
pronto haciendo un co
programas que usted lleva dice que se a gestionado con 
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INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: 
Gracias Presiente. Saludos; de verdad Doctora Paula , 
prácticamente los compañeros que me antecedieron en  la 
palabra y en especial el Doctor Celestino Mojica, 

rable Concejal de Bucaramanga comento muchas cosas 
de lo que yo le iba a resaltar pero el informe esta  muy 
completo Doctora, ojala mas de un Secretario de 
Despacho tuviese la oportunidad de copiarle como es  que 
se presenta un informe, sin embargo Doctora y
unas observaciones de acuerdo al plan de desarrollo  hay 
unas estadísticas y hago aquí la aclaratoria que la s 
estadísticas de acuerdo al plan de desarrollo, hago  
aclaratoria que las estadísticas no las tiene que 
entregar la UMATA porque de acuerd
desarrollo, no las entrega el DANE, los indicadores  no 
los tiene que entregar el DANE hago esa aclaratoria  y 
para nosotros poder montar un plan de desarrollo 
nosotros venimos con una reseña histórica y tenemos  que 
montar ese plan de desarrollo
Fernando Vargas en Plan de Gobierno, nosotros 
presentamos en el plan de Desarrollo unas porcentaj es 
de acuerdo a lo que llevaba la norma aquí en 
Bucaramanga, y para nosotros poder disminuir esos 
índices de acuerdo al presupuesto en inve
en obras de infraestructura, todo eso, nosotros ten emos 
que seguirnos por un plan de desarrollo y dentro de l 
plan de desarrollo Doctora Paula dice que la meta 
efectiva, la línea base esta sobre el 35% para 
disminuir un 31% eso no lo da el DANE
estadísticas ya el 31% no lo esta dando es el plan de 
desarrollo, ese plan de cumplimiento mi Doctora y l a 
felicito aunque usted no nos dio estadísticas pero yo 
si me tome la molestia con mis asesores de sacar de  
acuerdo a lo que usted plasma los po
los tengo en lápiz y la felicito porque le cuento q ue 
son de las pocas personas que viene ejecutando el 
presupuesto, el poco presupuesto hacia las bases 
rurales con 500 millones de pesos usted esta estira ndo 
la plata, usted esta haciendo
milagros, con esa poca plata, con 500 millones de p esos 
anuales usted tiene unas metas muy agresivas y le 
cuento que le esta haciendo el esfuerzo de cumplirl as, 
se  ve que es una persona muy eficacia, pero tambié n de 
pronto haciendo un co mplemento dentro de unos de los 
programas que usted lleva dice que se a gestionado con 
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INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: 
Gracias Presiente. Saludos; de verdad Doctora Paula , 
prácticamente los compañeros que me antecedieron en  la 
palabra y en especial el Doctor Celestino Mojica, 

rable Concejal de Bucaramanga comento muchas cosas 
de lo que yo le iba a resaltar pero el informe esta  muy 
completo Doctora, ojala mas de un Secretario de 
Despacho tuviese la oportunidad de copiarle como es  que 
se presenta un informe, sin embargo Doctora y o les hago 
unas observaciones de acuerdo al plan de desarrollo  hay 
unas estadísticas y hago aquí la aclaratoria que la s 
estadísticas de acuerdo al plan de desarrollo, hago  
aclaratoria que las estadísticas no las tiene que 
entregar la UMATA porque de acuerd o al plan de 
desarrollo, no las entrega el DANE, los indicadores  no 
los tiene que entregar el DANE hago esa aclaratoria  y 
para nosotros poder montar un plan de desarrollo 
nosotros venimos con una reseña histórica y tenemos  que 
montar ese plan de desarrollo  cuando yo apoye a 
Fernando Vargas en Plan de Gobierno, nosotros 
presentamos en el plan de Desarrollo unas porcentaj es 
de acuerdo a lo que llevaba la norma aquí en 
Bucaramanga, y para nosotros poder disminuir esos 
índices de acuerdo al presupuesto en inve rsión social 
en obras de infraestructura, todo eso, nosotros ten emos 
que seguirnos por un plan de desarrollo y dentro de l 
plan de desarrollo Doctora Paula dice que la meta 
efectiva, la línea base esta sobre el 35% para 
disminuir un 31% eso no lo da el DANE
estadísticas ya el 31% no lo esta dando es el plan de 
desarrollo, ese plan de cumplimiento mi Doctora y l a 
felicito aunque usted no nos dio estadísticas pero yo 
si me tome la molestia con mis asesores de sacar de  
acuerdo a lo que usted plasma los po rcentajes, aquí yo
los tengo en lápiz y la felicito porque le cuento q ue 
son de las pocas personas que viene ejecutando el 
presupuesto, el poco presupuesto hacia las bases 
rurales con 500 millones de pesos usted esta estira ndo 
la plata, usted esta haciendo  lo de Jesucristo 
milagros, con esa poca plata, con 500 millones de p esos 
anuales usted tiene unas metas muy agresivas y le 
cuento que le esta haciendo el esfuerzo de cumplirl as, 
se  ve que es una persona muy eficacia, pero tambié n de 

mplemento dentro de unos de los 
programas que usted lleva dice que se a gestionado con 
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INTERVENCION DEL H.C. PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ: 
Gracias Presiente. Saludos; de verdad Doctora Paula , 
prácticamente los compañeros que me antecedieron en  la 
palabra y en especial el Doctor Celestino Mojica, 

rable Concejal de Bucaramanga comento muchas cosas 
de lo que yo le iba a resaltar pero el informe esta  muy 
completo Doctora, ojala mas de un Secretario de 
Despacho tuviese la oportunidad de copiarle como es  que 

o les hago 
unas observaciones de acuerdo al plan de desarrollo  hay 
unas estadísticas y hago aquí la aclaratoria que la s 
estadísticas de acuerdo al plan de desarrollo, hago  
aclaratoria que las estadísticas no las tiene que 

o al plan de 
desarrollo, no las entrega el DANE, los indicadores  no 
los tiene que entregar el DANE hago esa aclaratoria  y 
para nosotros poder montar un plan de desarrollo 
nosotros venimos con una reseña histórica y tenemos  que 

cuando yo apoye a 
Fernando Vargas en Plan de Gobierno, nosotros 
presentamos en el plan de Desarrollo unas porcentaj es  
de acuerdo a lo que llevaba la norma aquí en 
Bucaramanga, y para nosotros poder disminuir esos 

rsión social 
en obras de infraestructura, todo eso, nosotros ten emos 
que seguirnos por un plan de desarrollo y dentro de l 
plan de desarrollo Doctora Paula dice que la meta 
efectiva, la línea base esta sobre el 35% para 
disminuir un 31% eso no lo da el DANE , esas 
estadísticas ya el 31% no lo esta dando es el plan de 
desarrollo, ese plan de cumplimiento mi Doctora y l a 
felicito aunque usted no nos dio estadísticas pero yo 
si me tome la molestia con mis asesores de sacar de  

rcentajes, aquí yo  
los tengo en lápiz y la felicito porque le cuento q ue 
son de las pocas personas que viene ejecutando el 
presupuesto, el poco presupuesto hacia las bases 
rurales con 500 millones de pesos usted esta estira ndo 

lo de Jesucristo 
milagros, con esa poca plata, con 500 millones de p esos 
anuales usted tiene unas metas muy agresivas y le 
cuento que le esta haciendo el esfuerzo de cumplirl as, 
se  ve que es una persona muy eficacia, pero tambié n de 

mplemento dentro de unos de los 
programas que usted lleva dice que se a gestionado con  



 

 
Acción Social, para el proyecto del mejoramiento de l 
proceso de la fabricación del cacao con el que se 
beneficia 24 mujeres cabeza de familia, eso lo dice n 
aquí en el 
muy positivo una sugerencia con su equipo de trabaj o 
valla a la Cámara de Comercio, la Cámara de Comerci o 
tiene un programa que a realizado y lleva 
aproximadamente 5 meses y ese programa usted puede 
montar con las
fabricación de cacao un programa que se llama los 
clúster de los chocolates, Doctora si usted trabaja  
Familias en Acción, Cámara de Comercio con los clús ter 
usted aquí puede dar unos resultados mucho mejor 
positivos de los q
su informe, y le cuento una cosa Doctora que ahí se  ve 
la muy buena gestión que usted a echo, los programa s 
dice usted viene haciendo alianzas productivas, 
seguridad alimentaria, especies mayores y menores y  así 
sucesiva
programas que viene realizando con las familias 
campesinas y montamos las figuras de… aunque aquí h ay 
compañeros y echan el cuento de cooperativas Doctor a 
eso es un cuento de cooperativas de trabajo asociad o
la ley 1400 lo permite y usted puede montar esa fig ura 
de cooperativas asociativas para poder fortalecer y  
poder mostrar lo que nuestro Alcalde Fernando Varga s a 
querido entregar a nivel Nacional e Internacional 
pequeños empresarios con visión de crecimi
si nosotros de acuerdo a un programa que dice 
desarrollo empresarial que usted lo lleva y lo mues tra 
en este informe aquí dice: resaltar la importancia de 
este programa y de acuerdo a este programa con los 
componentes anteriores usted trabaja c
cooperativas asociativas de esos campesinos, o aque llos
empresarios de los que usted me hablaba aquí que ya  
lleva  para la meta crear un promedio de 50 pequeño s 
empresarios y si usted trabaja de la mano con ellos , 
con los muy buenos asesores que us
tiene y gestiona, no cometa el error de las Secreta rias 
o de algunos institutos de centralizados que a vece s 
nosotros por ignorantes dicen vallan al IMEBU y hac en 
esto, haga toda la línea de gestión, valla al IMEBU  
gestione los proyectos
paralelamente hay algo que se llama BANCOLDEX tambi én 
trabaje con la línea de BANCOLDEX, podemos buscar m uy 
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Acción Social, para el proyecto del mejoramiento de l 
proceso de la fabricación del cacao con el que se 
beneficia 24 mujeres cabeza de familia, eso lo dice n 
aquí en el informe, aquí están en el informe, Doctora 
muy positivo una sugerencia con su equipo de trabaj o 
valla a la Cámara de Comercio, la Cámara de Comerci o 
tiene un programa que a realizado y lleva 
aproximadamente 5 meses y ese programa usted puede 
montar con las  24 mujeres cabeza de hogar esa 
fabricación de cacao un programa que se llama los 
clúster de los chocolates, Doctora si usted trabaja  
Familias en Acción, Cámara de Comercio con los clús ter 
usted aquí puede dar unos resultados mucho mejor 
positivos de los q ue usted hoy nos esta entregando en 
su informe, y le cuento una cosa Doctora que ahí se  ve 
la muy buena gestión que usted a echo, los programa s 
dice usted viene haciendo alianzas productivas, 
seguridad alimentaria, especies mayores y menores y  así 
sucesiva mente, si pedagógicamente nosotros tomamos esos 
programas que viene realizando con las familias 
campesinas y montamos las figuras de… aunque aquí h ay 
compañeros y echan el cuento de cooperativas Doctor a 
eso es un cuento de cooperativas de trabajo asociad o
la ley 1400 lo permite y usted puede montar esa fig ura 
de cooperativas asociativas para poder fortalecer y  
poder mostrar lo que nuestro Alcalde Fernando Varga s a 
querido entregar a nivel Nacional e Internacional 
pequeños empresarios con visión de crecimi
si nosotros de acuerdo a un programa que dice 
desarrollo empresarial que usted lo lleva y lo mues tra 
en este informe aquí dice: resaltar la importancia de 
este programa y de acuerdo a este programa con los 
componentes anteriores usted trabaja c
cooperativas asociativas de esos campesinos, o aque llos
empresarios de los que usted me hablaba aquí que ya  
lleva  para la meta crear un promedio de 50 pequeño s 
empresarios y si usted trabaja de la mano con ellos , 
con los muy buenos asesores que us
tiene y gestiona, no cometa el error de las Secreta rias 
o de algunos institutos de centralizados que a vece s 
nosotros por ignorantes dicen vallan al IMEBU y hac en 
esto, haga toda la línea de gestión, valla al IMEBU  
gestione los proyectos , busque recursos por el IMEBU 
paralelamente hay algo que se llama BANCOLDEX tambi én 
trabaje con la línea de BANCOLDEX, podemos buscar m uy 
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Acción Social, para el proyecto del mejoramiento de l 
proceso de la fabricación del cacao con el que se 
beneficia 24 mujeres cabeza de familia, eso lo dice n 

informe, aquí están en el informe, Doctora 
muy positivo una sugerencia con su equipo de trabaj o 
valla a la Cámara de Comercio, la Cámara de Comerci o 
tiene un programa que a realizado y lleva 
aproximadamente 5 meses y ese programa usted puede 

24 mujeres cabeza de hogar esa 
fabricación de cacao un programa que se llama los 
clúster de los chocolates, Doctora si usted trabaja  
Familias en Acción, Cámara de Comercio con los clús ter 
usted aquí puede dar unos resultados mucho mejor 

ue usted hoy nos esta entregando en 
su informe, y le cuento una cosa Doctora que ahí se  ve 
la muy buena gestión que usted a echo, los programa s 
dice usted viene haciendo alianzas productivas, 
seguridad alimentaria, especies mayores y menores y  así 

mente, si pedagógicamente nosotros tomamos esos 
programas que viene realizando con las familias 
campesinas y montamos las figuras de… aunque aquí h ay 
compañeros y echan el cuento de cooperativas Doctor a 
eso es un cuento de cooperativas de trabajo asociad o
la ley 1400 lo permite y usted puede montar esa fig ura 
de cooperativas asociativas para poder fortalecer y  
poder mostrar lo que nuestro Alcalde Fernando Varga s a 
querido entregar a nivel Nacional e Internacional 
pequeños empresarios con visión de crecimi ento porque 
si nosotros de acuerdo a un programa que dice 
desarrollo empresarial que usted lo lleva y lo mues tra 
en este informe aquí dice: resaltar la importancia de 
este programa y de acuerdo a este programa con los 
componentes anteriores usted trabaja c
cooperativas asociativas de esos campesinos, o aque llos
empresarios de los que usted me hablaba aquí que ya  
lleva  para la meta crear un promedio de 50 pequeño s 
empresarios y si usted trabaja de la mano con ellos , 
con los muy buenos asesores que us ted ve o que usted 
tiene y gestiona, no cometa el error de las Secreta rias 
o de algunos institutos de centralizados que a vece s 
nosotros por ignorantes dicen vallan al IMEBU y hac en 
esto, haga toda la línea de gestión, valla al IMEBU  

, busque recursos por el IMEBU 
paralelamente hay algo que se llama BANCOLDEX tambi én 
trabaje con la línea de BANCOLDEX, podemos buscar m uy 
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Acción Social, para el proyecto del mejoramiento de l 
proceso de la fabricación del cacao con el que se 
beneficia 24 mujeres cabeza de familia, eso lo dice n 

informe, aquí están en el informe, Doctora 
muy positivo una sugerencia con su equipo de trabaj o 
valla a la Cámara de Comercio, la Cámara de Comerci o 
tiene un programa que a realizado y lleva 
aproximadamente 5 meses y ese programa usted puede 

24 mujeres cabeza de hogar esa 
fabricación de cacao un programa que se llama los 
clúster de los chocolates, Doctora si usted trabaja  
Familias en Acción, Cámara de Comercio con los clús ter 
usted aquí puede dar unos resultados mucho mejor 

ue usted hoy nos esta entregando en 
su informe, y le cuento una cosa Doctora que ahí se  ve 
la muy buena gestión que usted a echo, los programa s 
dice usted viene haciendo alianzas productivas, 
seguridad alimentaria, especies mayores y menores y  así 

mente, si pedagógicamente nosotros tomamos esos 
programas que viene realizando con las familias 
campesinas y montamos las figuras de… aunque aquí h ay  
compañeros y echan el cuento de cooperativas Doctor a 
eso es un cuento de cooperativas de trabajo asociad o, 
la ley 1400 lo permite y usted puede montar esa fig ura 
de cooperativas asociativas para poder fortalecer y  
poder mostrar lo que nuestro Alcalde Fernando Varga s a 
querido entregar a nivel Nacional e Internacional 

ento porque 
si nosotros de acuerdo a un programa que dice 
desarrollo empresarial que usted lo lleva y lo mues tra 
en este informe aquí dice: resaltar la importancia de 
este programa y de acuerdo a este programa con los 
componentes anteriores usted trabaja c on las 
cooperativas asociativas de esos campesinos, o aque llos   
empresarios de los que usted me hablaba aquí que ya  
lleva  para la meta crear un promedio de 50 pequeño s 
empresarios y si usted trabaja de la mano con ellos , 

ted ve o que usted 
tiene y gestiona, no cometa el error de las Secreta rias 
o de algunos institutos de centralizados que a vece s 
nosotros por ignorantes dicen vallan al IMEBU y hac en 
esto, haga toda la línea de gestión, valla al IMEBU  

, busque recursos por el IMEBU 
paralelamente hay algo que se llama BANCOLDEX tambi én 
trabaje con la línea de BANCOLDEX, podemos buscar m uy  



 

 
buenos recursos y ojo Doctora con sus asesores pode mos 
buscar algo que se llama asesorías gratis, que es l o 
que mej
capacitar aquellos empresarios que tengan la visión  de 
pequeños empresarios y que no sean de pronto empres as 
de bolsillo, que por eso es que quiebran las mayorí as 
de empresas y las famiempresas de nuestra ciudad d
Bucaramanga, que no tienen una cultura y entonces u sted 
llega con el SENA en esas familias campesinas, con 
visión empresario, llega con el SENA y le cuento un a 
cosa Doctora usted puede llegar a montar una muy bu ena 
empresa, tener muy buena productividad 
quesos, o en leche pero hay un detalle Doctora sino  
tienen los medios para comercializarlos hasta ahí 
llego, y le doy otra herramienta Doctora trabaje co n 
las cajas de compensación, las cajas de compensació n 
por ley tienen que darle una mani
compensación tienen el espacio para que le den esa 
manita porque la mayoría de las cajas de compensaci ón 
tienen supermercados, mire Doctora que le entregue 
todas las herramientas para que usted con su equipo  de 
trabajo muestre los pequeñ
ellos de verdad son tan importantes como los habita ntes 
de nuestra ciudad de Bucaramanga. Y de verdad Docto ra 
resaltarle su gestión con esa poca plata que de ver dad 
tienen el plan de desarrollo año a año, ojala los 
compañeros as
de pronto que no le reconocen en su trabajo, aquí l e 
estamos reconociendo que Doctora me le quito el 
sombrero porque con 500 millones de pesos, con 350 
millones de pesos Doctora eso nada mas menos el 17%  de 
formalid
usted hizo maravillas Doctora de verdad felicitarla  
esto de verdad es una gestión de lo que usted a hec ho,
aquí si se ve el reflejo y le recuerdo Doctora que de 
pronto si nos traiga estadísticas de acuerdo el pl
desarrollo de lo que nuestro Alcalde quiere ejecuta r de 
este cuatrienio que ya queda aproximadamente 20 mes es 
cortos, ojala dentro del año entrante usted nos tra iga 
un informe diga el plan de desarrollo, la línea bas e 
esto, y yo ejecute esto y vera q
de uno  que nos quiso dar leña. Muchas gracias 
Presidente.
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buenos recursos y ojo Doctora con sus asesores pode mos 
buscar algo que se llama asesorías gratis, que es l o 
que mej or nos gusta a nosotros que salga gratis y 
capacitar aquellos empresarios que tengan la visión  de 
pequeños empresarios y que no sean de pronto empres as 
de bolsillo, que por eso es que quiebran las mayorí as 
de empresas y las famiempresas de nuestra ciudad d
Bucaramanga, que no tienen una cultura y entonces u sted 
llega con el SENA en esas familias campesinas, con 
visión empresario, llega con el SENA y le cuento un a 
cosa Doctora usted puede llegar a montar una muy bu ena 
empresa, tener muy buena productividad 
quesos, o en leche pero hay un detalle Doctora sino  
tienen los medios para comercializarlos hasta ahí 
llego, y le doy otra herramienta Doctora trabaje co n 
las cajas de compensación, las cajas de compensació n 
por ley tienen que darle una mani
compensación tienen el espacio para que le den esa 
manita porque la mayoría de las cajas de compensaci ón 
tienen supermercados, mire Doctora que le entregue 
todas las herramientas para que usted con su equipo  de 
trabajo muestre los pequeñ
ellos de verdad son tan importantes como los habita ntes 
de nuestra ciudad de Bucaramanga. Y de verdad Docto ra 
resaltarle su gestión con esa poca plata que de ver dad 
tienen el plan de desarrollo año a año, ojala los 
compañeros as í como hoy se desgarraron las vestiduras 
de pronto que no le reconocen en su trabajo, aquí l e 
estamos reconociendo que Doctora me le quito el 
sombrero porque con 500 millones de pesos, con 350 
millones de pesos Doctora eso nada mas menos el 17%  de 
formalid ad para poderle ejecutar un contrato Doctora 
usted hizo maravillas Doctora de verdad felicitarla  
esto de verdad es una gestión de lo que usted a hec ho,
aquí si se ve el reflejo y le recuerdo Doctora que de 
pronto si nos traiga estadísticas de acuerdo el pl
desarrollo de lo que nuestro Alcalde quiere ejecuta r de 
este cuatrienio que ya queda aproximadamente 20 mes es 
cortos, ojala dentro del año entrante usted nos tra iga 
un informe diga el plan de desarrollo, la línea bas e 
esto, y yo ejecute esto y vera q
de uno  que nos quiso dar leña. Muchas gracias 
Presidente.  
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buenos recursos y ojo Doctora con sus asesores pode mos 
buscar algo que se llama asesorías gratis, que es l o 

or nos gusta a nosotros que salga gratis y 
capacitar aquellos empresarios que tengan la visión  de 
pequeños empresarios y que no sean de pronto empres as 
de bolsillo, que por eso es que quiebran las mayorí as 
de empresas y las famiempresas de nuestra ciudad d
Bucaramanga, que no tienen una cultura y entonces u sted 
llega con el SENA en esas familias campesinas, con 
visión empresario, llega con el SENA y le cuento un a 
cosa Doctora usted puede llegar a montar una muy bu ena 
empresa, tener muy buena productividad en cacao, o en 
quesos, o en leche pero hay un detalle Doctora sino  
tienen los medios para comercializarlos hasta ahí 
llego, y le doy otra herramienta Doctora trabaje co n 
las cajas de compensación, las cajas de compensació n 
por ley tienen que darle una mani ta, y las cajas de 
compensación tienen el espacio para que le den esa 
manita porque la mayoría de las cajas de compensaci ón 
tienen supermercados, mire Doctora que le entregue 
todas las herramientas para que usted con su equipo  de 

os empresarios del agro que 
ellos de verdad son tan importantes como los habita ntes 
de nuestra ciudad de Bucaramanga. Y de verdad Docto ra 
resaltarle su gestión con esa poca plata que de ver dad 
tienen el plan de desarrollo año a año, ojala los 

í como hoy se desgarraron las vestiduras 
de pronto que no le reconocen en su trabajo, aquí l e 
estamos reconociendo que Doctora me le quito el 
sombrero porque con 500 millones de pesos, con 350 
millones de pesos Doctora eso nada mas menos el 17%  de 

ad para poderle ejecutar un contrato Doctora 
usted hizo maravillas Doctora de verdad felicitarla  
esto de verdad es una gestión de lo que usted a hec ho,
aquí si se ve el reflejo y le recuerdo Doctora que de 
pronto si nos traiga estadísticas de acuerdo el pl
desarrollo de lo que nuestro Alcalde quiere ejecuta r de 
este cuatrienio que ya queda aproximadamente 20 mes es 
cortos, ojala dentro del año entrante usted nos tra iga 
un informe diga el plan de desarrollo, la línea bas e 
esto, y yo ejecute esto y vera q ue aquí nos calla a mas 
de uno  que nos quiso dar leña. Muchas gracias 
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buenos recursos y ojo Doctora con sus asesores pode mos 
buscar algo que se llama asesorías gratis, que es l o 

or nos gusta a nosotros que salga gratis y 
capacitar aquellos empresarios que tengan la visión  de 
pequeños empresarios y que no sean de pronto empres as 
de bolsillo, que por eso es que quiebran las mayorí as 
de empresas y las famiempresas de nuestra ciudad d e 
Bucaramanga, que no tienen una cultura y entonces u sted 
llega con el SENA en esas familias campesinas, con 
visión empresario, llega con el SENA y le cuento un a 
cosa Doctora usted puede llegar a montar una muy bu ena 

en cacao, o en 
quesos, o en leche pero hay un detalle Doctora sino  
tienen los medios para comercializarlos hasta ahí 
llego, y le doy otra herramienta Doctora trabaje co n 
las cajas de compensación, las cajas de compensació n 

ta, y las cajas de 
compensación tienen el espacio para que le den esa 
manita porque la mayoría de las cajas de compensaci ón 
tienen supermercados, mire Doctora que le entregue 
todas las herramientas para que usted con su equipo  de 

os empresarios del agro que 
ellos de verdad son tan importantes como los habita ntes 
de nuestra ciudad de Bucaramanga. Y de verdad Docto ra 
resaltarle su gestión con esa poca plata que de ver dad 
tienen el plan de desarrollo año a año, ojala los 

í como hoy se desgarraron las vestiduras 
de pronto que no le reconocen en su trabajo, aquí l e 
estamos reconociendo que Doctora me le quito el 
sombrero porque con 500 millones de pesos, con 350 
millones de pesos Doctora eso nada mas menos el 17%  de 

ad para poderle ejecutar un contrato Doctora 
usted hizo maravillas Doctora de verdad felicitarla  
esto de verdad es una gestión de lo que usted a hec ho,  
aquí si se ve el reflejo y le recuerdo Doctora que de 
pronto si nos traiga estadísticas de acuerdo el pl an de 
desarrollo de lo que nuestro Alcalde quiere ejecuta r de 
este cuatrienio que ya queda aproximadamente 20 mes es 
cortos, ojala dentro del año entrante usted nos tra iga 
un informe diga el plan de desarrollo, la línea bas e 

ue aquí nos calla a mas 
de uno  que nos quiso dar leña. Muchas gracias 



 

 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Derecho a 
replica.
capacidad y la estructura para entregar indicadores  de 
este nivel, es 
pedírsela a ellos, que lo hacen a través de la encu esta 
de hogares que se hacen mensualmente, la oficina de  la 
UMATA, la oficina de DESARROLLO SOCIAL no tienen el  
instrumento quizás pusiéramos en practica el acuerd o 
que propuso el Doctor Prieto, pero cuanto vale en po ner 
en funcionamiento ese proyecto, ahí se no va el 
presupuesto de Desarrollo Social y el presupuesto d e la 
UMATA montando esa oficina, entonces con que plata 
impactamos en los programas sociales, entonces
pedirles la información a ellos obviamente que la 
tienen que traer los Secretarios y los ejes de ofic ina 
pero la información real es la que tiene el DANE a 
través de la encuesta de hogares. Muchas gracias se ñor 
Presidente.
 
INTERVENCION DEL H.C. A
replica. Gracias Presidente; vea como en la bancada  es 
importante la democracia, cuando no hay criterios 
encontrados sino que suman en el propósito de mejor ar 
las cosas, yo sino tengo ningún temor de que valga lo 
que valga l
temor de que haya que invertir en lo que haya que 
invertir para que las cosas mejoren, por eso en mi 
gobierno también lo vamos hacer, pero además quiero  
decir sino tenemos las herramientas tenemos que 
priorizar la
mismo lo a dicho Honorable Concejal hay que revisar la 
si hay que invertirle mas educación, hay que invert irle 
mas educación, si hay que invertirle mas al campo, 
invirtámosle mas al campo, es que como decía un 
Honorable Concejal hace un rato es que 500 millones de
pesos no es nada para poder ejecutar políticas publ icas 
del sector agropecuario y entonces cuando vamos a 
pensar en el sector agropecuario, cuando tengamos u na 
planificación real, cuando sepamos cuales s
necesidades porcada uno de los subsectores del sect or 
agropecuario, cuando podamos ir de la mano con los 
campesinos, cuando no hablemos de economía de 
subsistencia, sino de economía de crecimiento y 
desarrollo porque la que estamos manejando es de 
subsistencia a nosotros nos enseñan un cursito de 
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INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Derecho a 
replica.  No es que la única entidad que tiene la 
capacidad y la estructura para entregar indicadores  de 
este nivel, es el DANE Doctor, la información hay que 
pedírsela a ellos, que lo hacen a través de la encu esta 
de hogares que se hacen mensualmente, la oficina de  la 
UMATA, la oficina de DESARROLLO SOCIAL no tienen el  
instrumento quizás pusiéramos en practica el acuerd o 

ue propuso el Doctor Prieto, pero cuanto vale en po ner 
en funcionamiento ese proyecto, ahí se no va el 
presupuesto de Desarrollo Social y el presupuesto d e la 
UMATA montando esa oficina, entonces con que plata 
impactamos en los programas sociales, entonces
pedirles la información a ellos obviamente que la 
tienen que traer los Secretarios y los ejes de ofic ina 
pero la información real es la que tiene el DANE a 
través de la encuesta de hogares. Muchas gracias se ñor 
Presidente.  

INTERVENCION DEL H.C. A LFONSO PRIETO GARCIA: 
replica. Gracias Presidente; vea como en la bancada  es 
importante la democracia, cuando no hay criterios 
encontrados sino que suman en el propósito de mejor ar 
las cosas, yo sino tengo ningún temor de que valga lo 
que valga l o que haya que mejorar, yo no tengo ningún 
temor de que haya que invertir en lo que haya que 
invertir para que las cosas mejoren, por eso en mi 
gobierno también lo vamos hacer, pero además quiero  
decir sino tenemos las herramientas tenemos que 
priorizar la s inversiones y esa priorización como usted 
mismo lo a dicho Honorable Concejal hay que revisar la 
si hay que invertirle mas educación, hay que invert irle 
mas educación, si hay que invertirle mas al campo, 
invirtámosle mas al campo, es que como decía un 

orable Concejal hace un rato es que 500 millones de
pesos no es nada para poder ejecutar políticas publ icas 
del sector agropecuario y entonces cuando vamos a 
pensar en el sector agropecuario, cuando tengamos u na 
planificación real, cuando sepamos cuales s
necesidades porcada uno de los subsectores del sect or 
agropecuario, cuando podamos ir de la mano con los 
campesinos, cuando no hablemos de economía de 
subsistencia, sino de economía de crecimiento y 
desarrollo porque la que estamos manejando es de 

ubsistencia a nosotros nos enseñan un cursito de 
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INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Derecho a 
No es que la única entidad que tiene la 

capacidad y la estructura para entregar indicadores  de 
el DANE Doctor, la información hay que 

pedírsela a ellos, que lo hacen a través de la encu esta 
de hogares que se hacen mensualmente, la oficina de  la 
UMATA, la oficina de DESARROLLO SOCIAL no tienen el  
instrumento quizás pusiéramos en practica el acuerd o 

ue propuso el Doctor Prieto, pero cuanto vale en po ner 
en funcionamiento ese proyecto, ahí se no va el 
presupuesto de Desarrollo Social y el presupuesto d e la 
UMATA montando esa oficina, entonces con que plata 
impactamos en los programas sociales, entonces
pedirles la información a ellos obviamente que la 
tienen que traer los Secretarios y los ejes de ofic ina 
pero la información real es la que tiene el DANE a 
través de la encuesta de hogares. Muchas gracias se ñor 

LFONSO PRIETO GARCIA: Derecho a 
replica. Gracias Presidente; vea como en la bancada  es 
importante la democracia, cuando no hay criterios 
encontrados sino que suman en el propósito de mejor ar 
las cosas, yo sino tengo ningún temor de que valga lo 

o que haya que mejorar, yo no tengo ningún 
temor de que haya que invertir en lo que haya que 
invertir para que las cosas mejoren, por eso en mi 
gobierno también lo vamos hacer, pero además quiero  
decir sino tenemos las herramientas tenemos que 

s inversiones y esa priorización como usted 
mismo lo a dicho Honorable Concejal hay que revisar la 
si hay que invertirle mas educación, hay que invert irle 
mas educación, si hay que invertirle mas al campo, 
invirtámosle mas al campo, es que como decía un 

orable Concejal hace un rato es que 500 millones de
pesos no es nada para poder ejecutar políticas publ icas 
del sector agropecuario y entonces cuando vamos a 
pensar en el sector agropecuario, cuando tengamos u na 
planificación real, cuando sepamos cuales s
necesidades porcada uno de los subsectores del sect or 
agropecuario, cuando podamos ir de la mano con los 
campesinos, cuando no hablemos de economía de 
subsistencia, sino de economía de crecimiento y 
desarrollo porque la que estamos manejando es de 

ubsistencia a nosotros nos enseñan un cursito de 
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INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Derecho a 
No es que la única entidad que tiene la 

capacidad y la estructura para entregar indicadores  de 
el DANE Doctor, la información hay que 

pedírsela a ellos, que lo hacen a través de la encu esta 
de hogares que se hacen mensualmente, la oficina de  la 
UMATA, la oficina de DESARROLLO SOCIAL no tienen el  
instrumento quizás pusiéramos en practica el acuerd o 

ue propuso el Doctor Prieto, pero cuanto vale en po ner 
en funcionamiento ese proyecto, ahí se no va el 
presupuesto de Desarrollo Social y el presupuesto d e la 
UMATA montando esa oficina, entonces con que plata 
impactamos en los programas sociales, entonces  hay que 
pedirles la información a ellos obviamente que la 
tienen que traer los Secretarios y los ejes de ofic ina 
pero la información real es la que tiene el DANE a 
través de la encuesta de hogares. Muchas gracias se ñor 

Derecho a 
replica. Gracias Presidente; vea como en la bancada  es 
importante la democracia, cuando no hay criterios 
encontrados sino que suman en el propósito de mejor ar 
las cosas, yo sino tengo ningún temor de que valga lo 

o que haya que mejorar, yo no tengo ningún 
temor de que haya que invertir en lo que haya que 
invertir para que las cosas mejoren, por eso en mi 
gobierno también lo vamos hacer, pero además quiero  
decir sino tenemos las herramientas tenemos que 

s inversiones y esa priorización como usted 
mismo lo a dicho Honorable Concejal hay que revisar la 
si hay que invertirle mas educación, hay que invert irle 
mas educación, si hay que invertirle mas al campo, 
invirtámosle mas al campo, es que como decía un 

orable Concejal hace un rato es que 500 millones de   
pesos no es nada para poder ejecutar políticas publ icas 
del sector agropecuario y entonces cuando vamos a 
pensar en el sector agropecuario, cuando tengamos u na 
planificación real, cuando sepamos cuales s on las 
necesidades porcada uno de los subsectores del sect or 
agropecuario, cuando podamos ir de la mano con los 
campesinos, cuando no hablemos de economía de 
subsistencia, sino de economía de crecimiento y 
desarrollo porque la que estamos manejando es de 

ubsistencia a nosotros nos enseñan un cursito de  



 

 
panadería y finalmente aprendemos hacer pan pero cu ando 
nos sobra plata para compara harina, pero nunca 
pensamos en un proyecto productivo, ese es el probl ema 
que tenemos, en el campo les enseñamos a la ge
mejorar el trato con los animales pero de ahí no pa sa 
porque la UMATA no tiene recursos y la UMATA se pue de 
matar trabajando en proyectos, pero esos proyectos 
quedan ahí sembrados porque no hay recursos no hay con 
quien trabajar.
 
INTERVENCION DEL H.
señor Presidente por su generosidad. Saludos; Le de cía 
a la Doctora Carmen Lucia que a veces uno se descui da 
para levantar la mano para  pedir la palabra cuando  ya 
le corresponde a uno, ya de una manera u otra… grac ias 
a Dios los compañeros del Con
que todos son importantes porque todos son la 
apreciación de las personas que a elegido el pueblo , 
cuando nosotros entramos analizar de acuerdo a los 
informes que usted nos da Doctora Paula, como mas o  
menos aquí de un acuerdo to
realmente lo que usted tienen para aplicar del 
presupuesto tan paupérrimo, tan pequeño que tiene p ues 
definitivamente usted que hace con ese presupuesto son 
milagros, eso con presupuesto como el que usted tie nen 
Doctora que es real
del sector como lo dijo un Concejal, el sector rura l 
representa el 5% pero mire la importancia del secto r 
que es lo que incide tan negativamente en los costo s de 
los productos perecederos, el costo de trasporte, 
mientras t
programa o programas de acuerdo a la concertación m e 
parece muy positivo lo que hablan los Concejales, l o 
que dice el Doctor Alfonso Prieto, que se desarroll e un 
programa en el cual se puedan llevar a cabo ejecuci ones 
como las que usted quiere realizar con las 45 perso nas, 
o 45 comercializadoras que se quieren organizar, 
Doctora yo afortunadamente conocí el sector de la 
producción agrícola porque nosotros en la familia 
tuvimos una industria de concentrados de fruta que
atendíamos el mercado exterior y algunas entidades acá 
en Colombia, al final la empresa tristemente tuvo q ue 
cerrarse porque los que nos vendían la mora que era  por 
acá arriba por el kilometro 10 ellos la producción no 
les salió, al no salirle a ellos la 
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panadería y finalmente aprendemos hacer pan pero cu ando 
nos sobra plata para compara harina, pero nunca 
pensamos en un proyecto productivo, ese es el probl ema 
que tenemos, en el campo les enseñamos a la ge
mejorar el trato con los animales pero de ahí no pa sa 
porque la UMATA no tiene recursos y la UMATA se pue de 
matar trabajando en proyectos, pero esos proyectos 
quedan ahí sembrados porque no hay recursos no hay con 
quien trabajar.  

INTERVENCION DEL H. C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ: 
señor Presidente por su generosidad. Saludos; Le de cía 
a la Doctora Carmen Lucia que a veces uno se descui da 
para levantar la mano para  pedir la palabra cuando  ya 
le corresponde a uno, ya de una manera u otra… grac ias 
a Dios los compañeros del Con
que todos son importantes porque todos son la 
apreciación de las personas que a elegido el pueblo , 
cuando nosotros entramos analizar de acuerdo a los 
informes que usted nos da Doctora Paula, como mas o  
menos aquí de un acuerdo to
realmente lo que usted tienen para aplicar del 
presupuesto tan paupérrimo, tan pequeño que tiene p ues 
definitivamente usted que hace con ese presupuesto son 
milagros, eso con presupuesto como el que usted tie nen 
Doctora que es real mente proporcionalmente al tamaño 
del sector como lo dijo un Concejal, el sector rura l 
representa el 5% pero mire la importancia del secto r 
que es lo que incide tan negativamente en los costo s de 
los productos perecederos, el costo de trasporte, 
mientras t anto que nosotros podamos ejecutar un 
programa o programas de acuerdo a la concertación m e 
parece muy positivo lo que hablan los Concejales, l o 
que dice el Doctor Alfonso Prieto, que se desarroll e un 
programa en el cual se puedan llevar a cabo ejecuci ones 
como las que usted quiere realizar con las 45 perso nas, 
o 45 comercializadoras que se quieren organizar, 
Doctora yo afortunadamente conocí el sector de la 
producción agrícola porque nosotros en la familia 
tuvimos una industria de concentrados de fruta que
atendíamos el mercado exterior y algunas entidades acá 
en Colombia, al final la empresa tristemente tuvo q ue 
cerrarse porque los que nos vendían la mora que era  por 
acá arriba por el kilometro 10 ellos la producción no 
les salió, al no salirle a ellos la 
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panadería y finalmente aprendemos hacer pan pero cu ando 
nos sobra plata para compara harina, pero nunca 
pensamos en un proyecto productivo, ese es el probl ema 
que tenemos, en el campo les enseñamos a la ge
mejorar el trato con los animales pero de ahí no pa sa 
porque la UMATA no tiene recursos y la UMATA se pue de 
matar trabajando en proyectos, pero esos proyectos 
quedan ahí sembrados porque no hay recursos no hay con 

C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ: 
señor Presidente por su generosidad. Saludos; Le de cía 
a la Doctora Carmen Lucia que a veces uno se descui da 
para levantar la mano para  pedir la palabra cuando  ya 
le corresponde a uno, ya de una manera u otra… grac ias 
a Dios los compañeros del Con cejo han tocado los temas, 
que todos son importantes porque todos son la 
apreciación de las personas que a elegido el pueblo , 
cuando nosotros entramos analizar de acuerdo a los 
informes que usted nos da Doctora Paula, como mas o  
menos aquí de un acuerdo to dos nos damos cuenta que 
realmente lo que usted tienen para aplicar del 
presupuesto tan paupérrimo, tan pequeño que tiene p ues 
definitivamente usted que hace con ese presupuesto son 
milagros, eso con presupuesto como el que usted tie nen 

mente proporcionalmente al tamaño 
del sector como lo dijo un Concejal, el sector rura l 
representa el 5% pero mire la importancia del secto r 
que es lo que incide tan negativamente en los costo s de 
los productos perecederos, el costo de trasporte, 

anto que nosotros podamos ejecutar un 
programa o programas de acuerdo a la concertación m e 
parece muy positivo lo que hablan los Concejales, l o 
que dice el Doctor Alfonso Prieto, que se desarroll e un 
programa en el cual se puedan llevar a cabo ejecuci ones 
como las que usted quiere realizar con las 45 perso nas, 
o 45 comercializadoras que se quieren organizar, 
Doctora yo afortunadamente conocí el sector de la 
producción agrícola porque nosotros en la familia 
tuvimos una industria de concentrados de fruta que
atendíamos el mercado exterior y algunas entidades acá 
en Colombia, al final la empresa tristemente tuvo q ue 
cerrarse porque los que nos vendían la mora que era  por 
acá arriba por el kilometro 10 ellos la producción no 
les salió, al no salirle a ellos la producción nosotros 
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panadería y finalmente aprendemos hacer pan pero cu ando 
nos sobra plata para compara harina, pero nunca 
pensamos en un proyecto productivo, ese es el probl ema 
que tenemos, en el campo les enseñamos a la ge nte a 
mejorar el trato con los animales pero de ahí no pa sa 
porque la UMATA no tiene recursos y la UMATA se pue de 
matar trabajando en proyectos, pero esos proyectos 
quedan ahí sembrados porque no hay recursos no hay con 

C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ: Gracias 
señor Presidente por su generosidad. Saludos; Le de cía 
a la Doctora Carmen Lucia que a veces uno se descui da 
para levantar la mano para  pedir la palabra cuando  ya 
le corresponde a uno, ya de una manera u otra… grac ias 

cejo han tocado los temas, 
que todos son importantes porque todos son la 
apreciación de las personas que a elegido el pueblo , 
cuando nosotros entramos analizar de acuerdo a los 
informes que usted nos da Doctora Paula, como mas o  

dos nos damos cuenta que 
realmente lo que usted tienen para aplicar del 
presupuesto tan paupérrimo, tan pequeño que tiene p ues 
definitivamente usted que hace con ese presupuesto son 
milagros, eso con presupuesto como el que usted tie nen 

mente proporcionalmente al tamaño 
del sector como lo dijo un Concejal, el sector rura l 
representa el 5% pero mire la importancia del secto r 
que es lo que incide tan negativamente en los costo s de 
los productos perecederos, el costo de trasporte, 

anto que nosotros podamos ejecutar un 
programa o programas de acuerdo a la concertación m e 
parece muy positivo lo que hablan los Concejales, l o 
que dice el Doctor Alfonso Prieto, que se desarroll e un 
programa en el cual se puedan llevar a cabo ejecuci ones  
como las que usted quiere realizar con las 45 perso nas, 
o 45 comercializadoras que se quieren organizar, 
Doctora yo afortunadamente conocí el sector de la 
producción agrícola porque nosotros en la familia 
tuvimos una industria de concentrados de fruta que  
atendíamos el mercado exterior y algunas entidades acá 
en Colombia, al final la empresa tristemente tuvo q ue 
cerrarse porque los que nos vendían la mora que era  por 
acá arriba por el kilometro 10 ellos la producción no 

producción nosotros  



 

 
no pudimos cumplir, se cerraron los negocios, se ce rro 
el negocio con ellos y nos damos cuenta que en el 
sector agrícola esta afectado por muchos factores d e 
orden exógeno que no son controlables yo hago un 
análisis el área metropolit
miles de millones en estudios, pero miles de millon es y 
ya cuando tenia un proyecto mas o menos definido vi no 
nuestro señor Alcalde y le pareció mejor el puente 
atirantado y todos esos estudios fueron a parar en la 
basura y otr
para hacer nuestro puente atirantado, eso son miles  de 
millones y nosotros queremos que usted con un 
presupuesto como el que tiene haga cosas que 
difícilmente se pueden lograr porque para poder hac er 
ejecuciones y 
serio, en el sector rural tanto en la parte agrícol a, 
como en la parte ganadera se necesita también reali zar 
estudios que nos lleven, es como el presupuesto que  
hace una empresa para empezar a ejecutar el desarro llo 
de l a empresa, el primer presupuesto que hace una 
empresa en el sector comercial es el presupuesto de  
ventas y de ahí para allá se desprenden los demás 
presupuestos; aquí Doctora Paula a usted yo pienso con 
todo el respeto apóyese en todas las personas que e st
ofreciéndole esas buenas ideas y el buen concurso ¿ para 
qué?, parar que se diseñe un proyecto de Desarrollo  
Rural en Bucaramanga, porque de lo contrario vamos a 
seguir haciendo las cosas porque hay que resolver e sto, 
ósea ir haciendo siempre lo urgente 
pasamos haciendo lo urgente nunca hacemos lo import ante 
Doctora Paola yo la felicito porque definitivamente  
cuando uno va a donde usted esta para alguna situac ión, 
de alguna ayuda de algún sector especifico ustedes 
siempre están atentos a
uno a resolver su situación, algo que decía el Conc ejal
Pedro Nilson, que tienen que ver con el proyecto de  la 
Cámara de Comercio con los clúster de la industria del 
cacao, pues es una buena idea yo pienso que valdría  la 
pena que se pudiera llegar porque en el sector 
campesino si hay muchas cosas a fines, que son las 
cosas que se refieren y uno de los requisitos para ser 
un clúster es que se tengan muchos puntos comunes y  ahí 
se facilita la creación de un clúster. Por lo demá
Doctora Paula yo la invito a que usted lidere y saq ue 
adelante la UMATA y que nuestro próximo Alcalde ten ga 
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no pudimos cumplir, se cerraron los negocios, se ce rro 
el negocio con ellos y nos damos cuenta que en el 
sector agrícola esta afectado por muchos factores d e 
orden exógeno que no son controlables yo hago un 
análisis el área metropolit
miles de millones en estudios, pero miles de millon es y 
ya cuando tenia un proyecto mas o menos definido vi no 
nuestro señor Alcalde y le pareció mejor el puente 
atirantado y todos esos estudios fueron a parar en la 
basura y otr o estudio para hacer nuestro presupuesto, 
para hacer nuestro puente atirantado, eso son miles  de 
millones y nosotros queremos que usted con un 
presupuesto como el que tiene haga cosas que 
difícilmente se pueden lograr porque para poder hac er 
ejecuciones y para poder llevar acabo un programa 
serio, en el sector rural tanto en la parte agrícol a, 
como en la parte ganadera se necesita también reali zar 
estudios que nos lleven, es como el presupuesto que  
hace una empresa para empezar a ejecutar el desarro llo 

a empresa, el primer presupuesto que hace una 
empresa en el sector comercial es el presupuesto de  
ventas y de ahí para allá se desprenden los demás 
presupuestos; aquí Doctora Paula a usted yo pienso con 
todo el respeto apóyese en todas las personas que e st
ofreciéndole esas buenas ideas y el buen concurso ¿ para 
qué?, parar que se diseñe un proyecto de Desarrollo  
Rural en Bucaramanga, porque de lo contrario vamos a 
seguir haciendo las cosas porque hay que resolver e sto, 
ósea ir haciendo siempre lo urgente 
pasamos haciendo lo urgente nunca hacemos lo import ante 
Doctora Paola yo la felicito porque definitivamente  
cuando uno va a donde usted esta para alguna situac ión, 
de alguna ayuda de algún sector especifico ustedes 
siempre están atentos a  tratar al menos de ayudarle a 
uno a resolver su situación, algo que decía el Conc ejal
Pedro Nilson, que tienen que ver con el proyecto de  la 
Cámara de Comercio con los clúster de la industria del 
cacao, pues es una buena idea yo pienso que valdría  la 

a que se pudiera llegar porque en el sector 
campesino si hay muchas cosas a fines, que son las 
cosas que se refieren y uno de los requisitos para ser 
un clúster es que se tengan muchos puntos comunes y  ahí 
se facilita la creación de un clúster. Por lo demá
Doctora Paula yo la invito a que usted lidere y saq ue 
adelante la UMATA y que nuestro próximo Alcalde ten ga 
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no pudimos cumplir, se cerraron los negocios, se ce rro 
el negocio con ellos y nos damos cuenta que en el 
sector agrícola esta afectado por muchos factores d e 
orden exógeno que no son controlables yo hago un 
análisis el área metropolit ana de Bucaramanga a gastado 
miles de millones en estudios, pero miles de millon es y 
ya cuando tenia un proyecto mas o menos definido vi no 
nuestro señor Alcalde y le pareció mejor el puente 
atirantado y todos esos estudios fueron a parar en la 

o estudio para hacer nuestro presupuesto, 
para hacer nuestro puente atirantado, eso son miles  de 
millones y nosotros queremos que usted con un 
presupuesto como el que tiene haga cosas que 
difícilmente se pueden lograr porque para poder hac er 

para poder llevar acabo un programa 
serio, en el sector rural tanto en la parte agrícol a, 
como en la parte ganadera se necesita también reali zar 
estudios que nos lleven, es como el presupuesto que  
hace una empresa para empezar a ejecutar el desarro llo 

a empresa, el primer presupuesto que hace una 
empresa en el sector comercial es el presupuesto de  
ventas y de ahí para allá se desprenden los demás 
presupuestos; aquí Doctora Paula a usted yo pienso con 
todo el respeto apóyese en todas las personas que e st
ofreciéndole esas buenas ideas y el buen concurso ¿ para 
qué?, parar que se diseñe un proyecto de Desarrollo  
Rural en Bucaramanga, porque de lo contrario vamos a 
seguir haciendo las cosas porque hay que resolver e sto, 
ósea ir haciendo siempre lo urgente y cuando nosotros 
pasamos haciendo lo urgente nunca hacemos lo import ante 
Doctora Paola yo la felicito porque definitivamente  
cuando uno va a donde usted esta para alguna situac ión, 
de alguna ayuda de algún sector especifico ustedes 

tratar al menos de ayudarle a 
uno a resolver su situación, algo que decía el Conc ejal
Pedro Nilson, que tienen que ver con el proyecto de  la 
Cámara de Comercio con los clúster de la industria del 
cacao, pues es una buena idea yo pienso que valdría  la 

a que se pudiera llegar porque en el sector 
campesino si hay muchas cosas a fines, que son las 
cosas que se refieren y uno de los requisitos para ser 
un clúster es que se tengan muchos puntos comunes y  ahí 
se facilita la creación de un clúster. Por lo demá
Doctora Paula yo la invito a que usted lidere y saq ue 
adelante la UMATA y que nuestro próximo Alcalde ten ga 
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no pudimos cumplir, se cerraron los negocios, se ce rro 
el negocio con ellos y nos damos cuenta que en el 
sector agrícola esta afectado por muchos factores d e 
orden exógeno que no son controlables yo hago un 

ana de Bucaramanga a gastado 
miles de millones en estudios, pero miles de millon es y 
ya cuando tenia un proyecto mas o menos definido vi no 
nuestro señor Alcalde y le pareció mejor el puente 
atirantado y todos esos estudios fueron a parar en la 

o estudio para hacer nuestro presupuesto, 
para hacer nuestro puente atirantado, eso son miles  de 
millones y nosotros queremos que usted con un 
presupuesto como el que tiene haga cosas que 
difícilmente se pueden lograr porque para poder hac er 

para poder llevar acabo un programa 
serio, en el sector rural tanto en la parte agrícol a, 
como en la parte ganadera se necesita también reali zar 
estudios que nos lleven, es como el presupuesto que  
hace una empresa para empezar a ejecutar el desarro llo 

a empresa, el primer presupuesto que hace una 
empresa en el sector comercial es el presupuesto de  
ventas y de ahí para allá se desprenden los demás 
presupuestos; aquí Doctora Paula a usted yo pienso con 
todo el respeto apóyese en todas las personas que e st án 
ofreciéndole esas buenas ideas y el buen concurso ¿ para 
qué?, parar que se diseñe un proyecto de Desarrollo  
Rural en Bucaramanga, porque de lo contrario vamos a 
seguir haciendo las cosas porque hay que resolver e sto, 

y cuando nosotros 
pasamos haciendo lo urgente nunca hacemos lo import ante 
Doctora Paola yo la felicito porque definitivamente  
cuando uno va a donde usted esta para alguna situac ión, 
de alguna ayuda de algún sector especifico ustedes 

tratar al menos de ayudarle a 
uno a resolver su situación, algo que decía el Conc ejal   
Pedro Nilson, que tienen que ver con el proyecto de  la 
Cámara de Comercio con los clúster de la industria del 
cacao, pues es una buena idea yo pienso que valdría  la 

a que se pudiera llegar porque en el sector 
campesino si hay muchas cosas a fines, que son las 
cosas que se refieren y uno de los requisitos para ser 
un clúster es que se tengan muchos puntos comunes y  ahí 
se facilita la creación de un clúster. Por lo demá s 
Doctora Paula yo la invito a que usted lidere y saq ue 
adelante la UMATA y que nuestro próximo Alcalde ten ga  



 

 
un estudio o tenga algo a desarrollar, que no es qu e 
termino el Doctor Fernando Vargas y todo lo que hiz o el 
Doctor Fernando Vargas y todo lo qu
Doctor Fernando Vargas valla a la basura, no, que h aya 
una continuidad, que sepamos nosotros para donde va mos 
pero que no trabajemos en vano porque usted es una 
persona que se esfuerza, usted es una persona que 
siempre esta ahí, a usted le d
usted esta manejando ese sector de la UMATA que ust ed 
esta manejando sígalo haciendo, no le afloje persis ta, 
que tenga la seguridad que tarde o temprano la ciud ad 
se lo va agradecer y usted va a dar los mejores 
resultados. Para termina
triste de acuerdo a lo que quedo estipulado el 
presupuesto es quitarla a los campesinos que son 
personas tan re
expuestas a todas las aventuras del clima quitarles  un 
único día de celebra
y averigüe cuanto presupuesto se aprobó para hacer unas 
ferias en Bucaramanga, unas ferias que lo único que  
trae es borracho y una ciudad tomando 5 o 6 días, a  que 
feria ganadera, realmente debemos quitarle el apoyo  a 
unos cuantos campesinos que necesitan de ese día de 
animo cuando estamos haciendo una feria que vale ma s de 
1000 y picos de pesos que es en rumba y es en baile  y 
es en una serie de cosas que no le dejan mayor cosa  a 
la ciudad, Doctora Paula muchas gracias. 
Presidente muy amable.
 
INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: 
señor Presiente nuevamente para hacer una pequeñas 
reflexiones, nosotros hemos venido escuchando a tod os 
los Secretarios, excelentes de conformidad a los 
recursos que tienen asignados, veo un informe muy 
ajustado a la realidad aquí de la UMATA, 
plata pues mas nada se puede hacer, aquí se habla d e 
que hay que darle mas plata, de que hay que planifi car, 
pero con seguridad que aquí la Doctora Paula llega 
ahorita en Agosto, en Septiembre a llevar allá el 
presupuesto donde Maraver, dice no 
es el IPC, no me puede traer mas cifras y todo en 
planificación, todo el trabajo se quedo incrementad o en 
el 5%, yo debo felicitar que la vez pasada el 
incrementación fue del 30 fue bastante, pero eso su cede 
con todos los rubros, enton
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un estudio o tenga algo a desarrollar, que no es qu e 
termino el Doctor Fernando Vargas y todo lo que hiz o el 
Doctor Fernando Vargas y todo lo qu
Doctor Fernando Vargas valla a la basura, no, que h aya 
una continuidad, que sepamos nosotros para donde va mos 
pero que no trabajemos en vano porque usted es una 
persona que se esfuerza, usted es una persona que 
siempre esta ahí, a usted le d
usted esta manejando ese sector de la UMATA que ust ed 
esta manejando sígalo haciendo, no le afloje persis ta, 
que tenga la seguridad que tarde o temprano la ciud ad 
se lo va agradecer y usted va a dar los mejores 
resultados. Para termina r algo que le parece a uno muy 
triste de acuerdo a lo que quedo estipulado el 
presupuesto es quitarla a los campesinos que son 
personas tan re - olvidadas en nuestro país y que están 
expuestas a todas las aventuras del clima quitarles  un 
único día de celebra ción del día del campesino, Doctora 
y averigüe cuanto presupuesto se aprobó para hacer unas 
ferias en Bucaramanga, unas ferias que lo único que  
trae es borracho y una ciudad tomando 5 o 6 días, a  que 
feria ganadera, realmente debemos quitarle el apoyo  a 

nos cuantos campesinos que necesitan de ese día de 
animo cuando estamos haciendo una feria que vale ma s de 
1000 y picos de pesos que es en rumba y es en baile  y 
es en una serie de cosas que no le dejan mayor cosa  a 
la ciudad, Doctora Paula muchas gracias. 
Presidente muy amable.  

INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: 
señor Presiente nuevamente para hacer una pequeñas 
reflexiones, nosotros hemos venido escuchando a tod os 
los Secretarios, excelentes de conformidad a los 
recursos que tienen asignados, veo un informe muy 
ajustado a la realidad aquí de la UMATA, 
plata pues mas nada se puede hacer, aquí se habla d e 
que hay que darle mas plata, de que hay que planifi car, 
pero con seguridad que aquí la Doctora Paula llega 
ahorita en Agosto, en Septiembre a llevar allá el 
presupuesto donde Maraver, dice no 
es el IPC, no me puede traer mas cifras y todo en 
planificación, todo el trabajo se quedo incrementad o en 
el 5%, yo debo felicitar que la vez pasada el 
incrementación fue del 30 fue bastante, pero eso su cede 
con todos los rubros, enton ces además de planificar, de 
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un estudio o tenga algo a desarrollar, que no es qu e 
termino el Doctor Fernando Vargas y todo lo que hiz o el 
Doctor Fernando Vargas y todo lo qu e planifico el 
Doctor Fernando Vargas valla a la basura, no, que h aya 
una continuidad, que sepamos nosotros para donde va mos 
pero que no trabajemos en vano porque usted es una 
persona que se esfuerza, usted es una persona que 
siempre esta ahí, a usted le d uele esa empresa que 
usted esta manejando ese sector de la UMATA que ust ed 
esta manejando sígalo haciendo, no le afloje persis ta, 
que tenga la seguridad que tarde o temprano la ciud ad 
se lo va agradecer y usted va a dar los mejores 

r algo que le parece a uno muy 
triste de acuerdo a lo que quedo estipulado el 
presupuesto es quitarla a los campesinos que son 

olvidadas en nuestro país y que están 
expuestas a todas las aventuras del clima quitarles  un 

ción del día del campesino, Doctora 
y averigüe cuanto presupuesto se aprobó para hacer unas 
ferias en Bucaramanga, unas ferias que lo único que  
trae es borracho y una ciudad tomando 5 o 6 días, a  que 
feria ganadera, realmente debemos quitarle el apoyo  a 

nos cuantos campesinos que necesitan de ese día de 
animo cuando estamos haciendo una feria que vale ma s de 
1000 y picos de pesos que es en rumba y es en baile  y 
es en una serie de cosas que no le dejan mayor cosa  a 
la ciudad, Doctora Paula muchas gracias. 

INTERVENCION DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA: Muy amable 
señor Presiente nuevamente para hacer una pequeñas 
reflexiones, nosotros hemos venido escuchando a tod os 
los Secretarios, excelentes de conformidad a los 
recursos que tienen asignados, veo un informe muy 
ajustado a la realidad aquí de la UMATA, no hay mas 
plata pues mas nada se puede hacer, aquí se habla d e 
que hay que darle mas plata, de que hay que planifi car, 
pero con seguridad que aquí la Doctora Paula llega 
ahorita en Agosto, en Septiembre a llevar allá el 
presupuesto donde Maraver, dice no mas súbale el 5% que 
es el IPC, no me puede traer mas cifras y todo en 
planificación, todo el trabajo se quedo incrementad o en 
el 5%, yo debo felicitar que la vez pasada el 
incrementación fue del 30 fue bastante, pero eso su cede 

ces además de planificar, de 
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un estudio o tenga algo a desarrollar, que no es qu e 
termino el Doctor Fernando Vargas y todo lo que hiz o el 

e planifico el 
Doctor Fernando Vargas valla a la basura, no, que h aya 
una continuidad, que sepamos nosotros para donde va mos 
pero que no trabajemos en vano porque usted es una 
persona que se esfuerza, usted es una persona que 

uele esa empresa que 
usted esta manejando ese sector de la UMATA que ust ed 
esta manejando sígalo haciendo, no le afloje persis ta, 
que tenga la seguridad que tarde o temprano la ciud ad 
se lo va agradecer y usted va a dar los mejores 

r algo que le parece a uno muy 
triste de acuerdo a lo que quedo estipulado el 
presupuesto es quitarla a los campesinos que son 

olvidadas en nuestro país y que están 
expuestas a todas las aventuras del clima quitarles  un 

ción del día del campesino, Doctora 
y averigüe cuanto presupuesto se aprobó para hacer unas 
ferias en Bucaramanga, unas ferias que lo único que  
trae es borracho y una ciudad tomando 5 o 6 días, a  que 
feria ganadera, realmente debemos quitarle el apoyo  a  

nos cuantos campesinos que necesitan de ese día de 
animo cuando estamos haciendo una feria que vale ma s de 
1000 y picos de pesos que es en rumba y es en baile  y 
es en una serie de cosas que no le dejan mayor cosa  a 
la ciudad, Doctora Paula muchas gracias. Gracias 

Muy amable 
señor Presiente nuevamente para hacer una pequeñas 
reflexiones, nosotros hemos venido escuchando a tod os 
los Secretarios, excelentes de conformidad a los 
recursos que tienen asignados, veo un informe muy 

no hay mas 
plata pues mas nada se puede hacer, aquí se habla d e 
que hay que darle mas plata, de que hay que planifi car, 
pero con seguridad que aquí la Doctora Paula llega 
ahorita en Agosto, en Septiembre a llevar allá el 

mas súbale el 5% que 
es el IPC, no me puede traer mas cifras y todo en 
planificación, todo el trabajo se quedo incrementad o en 
el 5%, yo debo felicitar que la vez pasada el 
incrementación fue del 30 fue bastante, pero eso su cede 

ces además de planificar, de  



 

 
presupuestar, de proveer de aplicar políticas publi cas 
realmente que resuelvan la problemática no es solo del 
desarrollo rural, no solo del campesino de sino de la 
clase empresarial del problema de vivienda, del con trol 
de la erosión, son miles de millones de pesos, entonces 
como vamos a resolver, hemos escuchado estos último s 20 
días al Secretario de Educación, faltan elementos 
didácticos para las escuelas, falta masificar 
definitivamente la internet, falta un poco de plata  
para que haya un 100% de calidad en la educación, ¿Q ué 
vamos hacer señores Concejales?, debemos que buscar  la 
plata, donde esta, hay que buscarlo con ingresos 
propios, hay que buscarlos con mayores trasferencia s, 
hay que presentar proyectos y a eso es que t
apuntarnos mas que estar aquí quejándonos y estar 
haciendo propuestas y algunos de alguna manera 
maltratando a la funcionaria porque no hizo la gest ión, 
y resulta que no hay mas recursos, con recursos la 
gestión se hace con recursos. Muy amable 
Presiente.
 
INTERVENCION DEL H.C EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente; Doctora Paula simplemente es para hacer le 
una recomendación mas, frente a las diferentes 
recomendaciones, que en la mañana de hoy le hemos d ado 
es la siguiente: existe un proce
importante hoy día en Bucaramanga que es el tema de  la 
carranga en la emisora cultural con Reinaldo Atuest a, 
ese espacio que se ha venido legitimando y quela 
emisora cultural apoyado en cabeza de su Director, es 
un espacio importante porque
usted hace Doctora, como estaban hablando acá de 
pollitos hay que cacarear y ese medio de comunicaci ón 
en la cultural es uno de los medios que escuchan to do 
el sector rural o la gran mayoría del sector rural en 
el sector de Bucaram
comunicación de Reinaldo Atuesta, en todas las vere das 
yo creo que seria importante Doctora que usted habl ara 
con Reinaldo yo creo que usted tiene lazos de amist ad 
con el para que se dinamice y también todo lo que e s la 
difusión 
Doctora Carmen Lucia y el Doctor Edgar Suarez 
presentaron un proyecto de patrimonio en material, el 
folclor, el tema del clima, todo el tema de las 
costumbres, las formas de cómo se preparan los 
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presupuestar, de proveer de aplicar políticas publi cas 
realmente que resuelvan la problemática no es solo del 
desarrollo rural, no solo del campesino de sino de la 
clase empresarial del problema de vivienda, del con trol 

erosión, son miles de millones de pesos, entonces 
como vamos a resolver, hemos escuchado estos último s 20 
días al Secretario de Educación, faltan elementos 
didácticos para las escuelas, falta masificar 
definitivamente la internet, falta un poco de plata  

ara que haya un 100% de calidad en la educación, ¿Q ué 
vamos hacer señores Concejales?, debemos que buscar  la 
plata, donde esta, hay que buscarlo con ingresos 
propios, hay que buscarlos con mayores trasferencia s, 
hay que presentar proyectos y a eso es que t
apuntarnos mas que estar aquí quejándonos y estar 
haciendo propuestas y algunos de alguna manera 
maltratando a la funcionaria porque no hizo la gest ión, 
y resulta que no hay mas recursos, con recursos la 
gestión se hace con recursos. Muy amable 
Presiente.  

INTERVENCION DEL H.C EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente; Doctora Paula simplemente es para hacer le 
una recomendación mas, frente a las diferentes 
recomendaciones, que en la mañana de hoy le hemos d ado 
es la siguiente: existe un proce
importante hoy día en Bucaramanga que es el tema de  la 
carranga en la emisora cultural con Reinaldo Atuest a, 
ese espacio que se ha venido legitimando y quela 
emisora cultural apoyado en cabeza de su Director, es 
un espacio importante porque
usted hace Doctora, como estaban hablando acá de 
pollitos hay que cacarear y ese medio de comunicaci ón 
en la cultural es uno de los medios que escuchan to do 
el sector rural o la gran mayoría del sector rural en 
el sector de Bucaram anga escuchan ese medio de 
comunicación de Reinaldo Atuesta, en todas las vere das 
yo creo que seria importante Doctora que usted habl ara 
con Reinaldo yo creo que usted tiene lazos de amist ad 
con el para que se dinamice y también todo lo que e s la 
difusión de la carranga adicional a eso Doctora, la 
Doctora Carmen Lucia y el Doctor Edgar Suarez 
presentaron un proyecto de patrimonio en material, el 
folclor, el tema del clima, todo el tema de las 
costumbres, las formas de cómo se preparan los 
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presupuestar, de proveer de aplicar políticas publi cas 
realmente que resuelvan la problemática no es solo del 
desarrollo rural, no solo del campesino de sino de la 
clase empresarial del problema de vivienda, del con trol 

erosión, son miles de millones de pesos, entonces 
como vamos a resolver, hemos escuchado estos último s 20 
días al Secretario de Educación, faltan elementos 
didácticos para las escuelas, falta masificar 
definitivamente la internet, falta un poco de plata  

ara que haya un 100% de calidad en la educación, ¿Q ué 
vamos hacer señores Concejales?, debemos que buscar  la 
plata, donde esta, hay que buscarlo con ingresos 
propios, hay que buscarlos con mayores trasferencia s, 
hay que presentar proyectos y a eso es que t enemos que 
apuntarnos mas que estar aquí quejándonos y estar 
haciendo propuestas y algunos de alguna manera 
maltratando a la funcionaria porque no hizo la gest ión, 
y resulta que no hay mas recursos, con recursos la 
gestión se hace con recursos. Muy amable 

INTERVENCION DEL H.C EDGAR SUAREZ RANGEL: 
Presidente; Doctora Paula simplemente es para hacer le 
una recomendación mas, frente a las diferentes 
recomendaciones, que en la mañana de hoy le hemos d ado 
es la siguiente: existe un proce so cultural muy 
importante hoy día en Bucaramanga que es el tema de  la 
carranga en la emisora cultural con Reinaldo Atuest a, 
ese espacio que se ha venido legitimando y quela 
emisora cultural apoyado en cabeza de su Director, es 
un espacio importante porque  todos los programas que 
usted hace Doctora, como estaban hablando acá de 
pollitos hay que cacarear y ese medio de comunicaci ón 
en la cultural es uno de los medios que escuchan to do 
el sector rural o la gran mayoría del sector rural en 

anga escuchan ese medio de 
comunicación de Reinaldo Atuesta, en todas las vere das 
yo creo que seria importante Doctora que usted habl ara 
con Reinaldo yo creo que usted tiene lazos de amist ad 
con el para que se dinamice y también todo lo que e s la 

de la carranga adicional a eso Doctora, la 
Doctora Carmen Lucia y el Doctor Edgar Suarez 
presentaron un proyecto de patrimonio en material, el 
folclor, el tema del clima, todo el tema de las 
costumbres, las formas de cómo se preparan los 
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presupuestar, de proveer de aplicar políticas publi cas 
realmente que resuelvan la problemática no es solo del 
desarrollo rural, no solo del campesino de sino de la 
clase empresarial del problema de vivienda, del con trol 

erosión, son miles de millones de pesos, entonces 
como vamos a resolver, hemos escuchado estos último s 20 
días al Secretario de Educación, faltan elementos 
didácticos para las escuelas, falta masificar 
definitivamente la internet, falta un poco de plata  

ara que haya un 100% de calidad en la educación, ¿Q ué 
vamos hacer señores Concejales?, debemos que buscar  la 
plata, donde esta, hay que buscarlo con ingresos 
propios, hay que buscarlos con mayores trasferencia s, 

enemos que 
apuntarnos mas que estar aquí quejándonos y estar 
haciendo propuestas y algunos de alguna manera 
maltratando a la funcionaria porque no hizo la gest ión, 
y resulta que no hay mas recursos, con recursos la 
gestión se hace con recursos. Muy amable señor 

INTERVENCION DEL H.C EDGAR SUAREZ RANGEL: Gracias 
Presidente; Doctora Paula simplemente es para hacer le 
una recomendación mas, frente a las diferentes 
recomendaciones, que en la mañana de hoy le hemos d ado 

so cultural muy 
importante hoy día en Bucaramanga que es el tema de  la 
carranga en la emisora cultural con Reinaldo Atuest a, 
ese espacio que se ha venido legitimando y quela 
emisora cultural apoyado en cabeza de su Director, es 

todos los programas que 
usted hace Doctora, como estaban hablando acá de 
pollitos hay que cacarear y ese medio de comunicaci ón 
en la cultural es uno de los medios que escuchan to do 
el sector rural o la gran mayoría del sector rural en 

anga escuchan ese medio de 
comunicación de Reinaldo Atuesta, en todas las vere das 
yo creo que seria importante Doctora que usted habl ara 
con Reinaldo yo creo que usted tiene lazos de amist ad 
con el para que se dinamice y también todo lo que e s la 

de la carranga adicional a eso Doctora, la 
Doctora Carmen Lucia y el Doctor Edgar Suarez 
presentaron un proyecto de patrimonio en material, el 
folclor, el tema del clima, todo el tema de las 
costumbres, las formas de cómo se preparan los  



 

 
alimentos hoy dí
en el sector rural ojala Doctora usted tenga la 
oportunidad de leer este proyecto de acuerdo, para 
sacarle beneficio en todo lo que es el patrimonio y  
material que en gran parte esta hoy día tan solo en  el 
sector rural
quitando, como el tema del pichón, la pepitoria y l a 
pata, muchos productos que hoy día están… y que el 
sector rural hoy conserva muchas de esas tradicione s 
nuestras de hace mas de 100 años. Muchas gracias 
Presie nte.
 
INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Presidente; es para avisarle a usted y a la  
Mesa Directiva que la coalición minoritaria nos 
retiramos porque tenemos una reflexión por semana 
santa. 
 
La Presidencia le solicita a la Secret
con el orden del día.
 
 
5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.
  
La Secretaria informa que hay una comunicación en l a 
mesa de la secretaria.
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alimentos hoy dí a las raíces o en su gran parte están 
en el sector rural ojala Doctora usted tenga la 
oportunidad de leer este proyecto de acuerdo, para 
sacarle beneficio en todo lo que es el patrimonio y  
material que en gran parte esta hoy día tan solo en  el 
sector rural  porque en la parte urbana ya lo han venido 
quitando, como el tema del pichón, la pepitoria y l a 
pata, muchos productos que hoy día están… y que el 
sector rural hoy conserva muchas de esas tradicione s 
nuestras de hace mas de 100 años. Muchas gracias 

nte.  

INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Presidente; es para avisarle a usted y a la  
Mesa Directiva que la coalición minoritaria nos 
retiramos porque tenemos una reflexión por semana 

La Presidencia le solicita a la Secret
con el orden del día.  

5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.

La Secretaria informa que hay una comunicación en l a 
mesa de la secretaria.  
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a las raíces o en su gran parte están 
en el sector rural ojala Doctora usted tenga la 
oportunidad de leer este proyecto de acuerdo, para 
sacarle beneficio en todo lo que es el patrimonio y  
material que en gran parte esta hoy día tan solo en  el 

porque en la parte urbana ya lo han venido 
quitando, como el tema del pichón, la pepitoria y l a 
pata, muchos productos que hoy día están… y que el 
sector rural hoy conserva muchas de esas tradicione s 
nuestras de hace mas de 100 años. Muchas gracias 

INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Presidente; es para avisarle a usted y a la  
Mesa Directiva que la coalición minoritaria nos 
retiramos porque tenemos una reflexión por semana 

La Presidencia le solicita a la Secret aria proseguir 

5 .LECTURA DE COMUNICACIONES.  

La Secretaria informa que hay una comunicación en l a 
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a las raíces o en su gran parte están 
en el sector rural ojala Doctora usted tenga la 
oportunidad de leer este proyecto de acuerdo, para 
sacarle beneficio en todo lo que es el patrimonio y  
material que en gran parte esta hoy día tan solo en  el 

porque en la parte urbana ya lo han venido 
quitando, como el tema del pichón, la pepitoria y l a 
pata, muchos productos que hoy día están… y que el 
sector rural hoy conserva muchas de esas tradicione s 
nuestras de hace mas de 100 años. Muchas gracias 

INTERVENCION DE LA H.C. MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA: 
Gracias Presidente; es para avisarle a usted y a la  
Mesa Directiva que la coalición minoritaria nos 
retiramos porque tenemos una reflexión por semana 

aria proseguir 

La Secretaria informa que hay una comunicación en l a 



 

 
COMUNICIACION: 
 
BUCARAMANGA MARZO 25 DEL 2010
 
 
 
Doctora 
Carolina Moreno Rangel 
Presidenta del Honorable Concejo Municipal de 
Bucaramanga 
Ciudad  
 
REf: Acto legislativo 01 del 2003 ley 974 del 2005 y 
acto legislativo 01 del 2007.
 
De acuerdo a la referencia me permito comunicarle q ue 
el día 24 de marzo de presente año en reunión de 
Honorables Concejales del Municipio de Bucaramanga que 
conforman la bancada del partido liberal fue elegid o 
vocero el Honorable Concejal Ingeniero Henry Gamboa  
Meza. 
 
Cordial saludo 
 
JOSE DOMINGO CHACON CABALLERO 
SECRETARIO GENERAL 
 
 
6. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
  
La Secretaria informa que hay 4 proposiciones sobre  la 
mesa de la Secretaria.
 
 
El Presidente le solicita a la Secretaria dejar las  
proposiciones para el día de mañana, teniendo en cu enta 
que hay personas que tienen que re
 
La Presidencia levanta la sesión siendo las once y 
veintidós de la mañana (11:22 A. M.) y se cita a 
plenaria para mañana Sábado diez (10) de Abril a la s 
nueve de la mañana (09:00 A. M.) de dos mil diez 
(2.010).
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COMUNICIACION:  

BUCARAMANGA MARZO 25 DEL 2010

Doctora  
Carolina Moreno Rangel  
Presidenta del Honorable Concejo Municipal de 
Bucaramanga  

 

Acto legislativo 01 del 2003 ley 974 del 2005 y 
acto legislativo 01 del 2007.

De acuerdo a la referencia me permito comunicarle q ue 
el día 24 de marzo de presente año en reunión de 
Honorables Concejales del Municipio de Bucaramanga que 
conforman la bancada del partido liberal fue elegid o 
vocero el Honorable Concejal Ingeniero Henry Gamboa  

Cordial saludo  

JOSE DOMINGO CHACON CABALLERO 
SECRETARIO GENERAL  

PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

La Secretaria informa que hay 4 proposiciones sobre  la 
mesa de la Secretaria.  

El Presidente le solicita a la Secretaria dejar las  
proposiciones para el día de mañana, teniendo en cu enta 
que hay personas que tienen que re

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y 
veintidós de la mañana (11:22 A. M.) y se cita a 
plenaria para mañana Sábado diez (10) de Abril a la s 
nueve de la mañana (09:00 A. M.) de dos mil diez 
(2.010).  
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BUCARAMANGA MARZO 25 DEL 2010  

Presidenta del Honorable Concejo Municipal de 

Acto legislativo 01 del 2003 ley 974 del 2005 y 
acto legislativo 01 del 2007.  

De acuerdo a la referencia me permito comunicarle q ue 
el día 24 de marzo de presente año en reunión de 
Honorables Concejales del Municipio de Bucaramanga que 
conforman la bancada del partido liberal fue elegid o 
vocero el Honorable Concejal Ingeniero Henry Gamboa  

JOSE DOMINGO CHACON CABALLERO  

PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 

La Secretaria informa que hay 4 proposiciones sobre  la 

El Presidente le solicita a la Secretaria dejar las  
proposiciones para el día de mañana, teniendo en cu enta 
que hay personas que tienen que re tirarse. 

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y 
veintidós de la mañana (11:22 A. M.) y se cita a 
plenaria para mañana Sábado diez (10) de Abril a la s 
nueve de la mañana (09:00 A. M.) de dos mil diez 
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Acto legislativo 01 del 2003 ley 974 del 2005 y 

De acuerdo a la referencia me permito comunicarle q ue 
el día 24 de marzo de presente año en reunión de los 
Honorables Concejales del Municipio de Bucaramanga que 
conforman la bancada del partido liberal fue elegid o 
vocero el Honorable Concejal Ingeniero Henry Gamboa  

La Secretaria informa que hay 4 proposiciones sobre  la 

El Presidente le solicita a la Secretaria dejar las  
proposiciones para el día de mañana, teniendo en cu enta 

La Presidencia levanta la sesión siendo las once y 
veintidós de la mañana (11:22 A. M.) y se cita a 
plenaria para mañana Sábado diez (10) de Abril a la s 
nueve de la mañana (09:00 A. M.) de dos mil diez 



 

 
Las anteriores intervenciones se
el programa Cool Edit 2000 de la fecha. 
  
Para constancia se firma para su aprobación en 
plenaria.
 
 
 
 
 
La Presidenta,

 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria,

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ELABORADA: MAYRA JULIETH GAMBOA 
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Las anteriores intervenciones se
el programa Cool Edit 2000 de la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en 
plenaria.  

La Presidenta,  
CAROLINA MORENO RANGEL

La Secretaria,  
NUBIA SUÁREZ RANGEL

ELABORADA: MAYRA JULIETH GAMBOA      
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Las anteriores intervenciones se  encuentran grabadas en 
el programa Cool Edit 2000 de la fecha.  

Para constancia se firma para su aprobación en 

CAROLINA MORENO RANGEL 

NUBIA SUÁREZ RANGEL.  
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